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Colectivo de 
músicos: 
«Estudiamos 
presentar una 
querella»

El Colectivo de Músicos de 
Alcalá de Henares ha desntentido 
roiunadanicntc las acusaciones 
que se han vertido sobre ellos res
pecto aun supuesto delito de apo
logía de le terrorismo. I*» líderes 
de los grupos implicados han 
manifestado a DIARIO DE 
ALCALÁ que -todo esto ha sido 
una campaña de desprestigio del 
colectivo por no se que cabezas 
pensantes. Nuestra música radi
cal no parece gustar a ciertos sec
tores de la ciudad que nos están 
buscándolas vueltas no se porqué 
razón.»

Por su parte. César Vcrgcs. 
coordinador de la Fundación 
Colegio del Rey, ha tachado de 
•■exagerado y fuera de contexto 
el tratamiento que se ha dado al 
asunto, ya que no escuché nin
guna de las frases que se les han 
atribuido. Además, se ha mezcla
do a la Fundación en algo que 
no le competía, porque la orga
nización del concierto no corría 
de nuestra parte, sino del Ayun
tamiento.-

Por otro lado, la conccjala de 
Cultura Dolores Pérez Quirós. ha 
declarado a este rotativo que «no 
ha llegado ninguna notificación 
judicial sobre este asunto, por lo 
que por nuestra parte queda 
zanjado.»
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3 Ayuntamiento y 
trabajadoros 
municipales reanudan isoy 
la negociación del 
convenio colectivo, que 
fue interrumpida antes 
del período vacacáonal.

COLEGIOS___________

11 las obras que comenzaron 
este verano en 17 
colegios de la ciudad 
quedarán finalizadas 
antes de que se inicie el 
curso escolar. En el 
Cardenal Cisnoros siguen 
las obras comenzadas 
el pasado año.

BALONCESTO

25 Luis Ángel Rodrigo, 
entrenador del 
Juventud Alcalá, ha 
desmentido cualquier 
contacto con el jugador del 
Barcelona Stuve 
Trumbo.

Florencio Campos durante su declaración

Visto para sentencia el juicio, motivado por alteración del orden público

Los testigos no identifican a ios 
33 policías municipales acusados

de los policías se celebró ayer en el Juz
gado de Instrucción número 2. Acudieron 
a testificar quince concejales de la Cor
poración que existía esc año y unos veinte 
miembros de la plantilla de Policía Local. 
La sentencia de este juicio, que se

/Yunque Florencio Campos retiró hace 
unas semanas la denuncia presentada 
contra 33 policías municipales por los 
hechos ocurridos en un pleno que se cele
bró el 29 de diciembre de 1988. el juicio 
por fallas para delimitar la culpabilidad

A pesar de haber sido reti
rada la denuncia por parte del 
alcalde. Florencio Campos, el 
Ministerio Fiscal continuó ayer 
con el proceso para determinar 
si lo denunciado pudieran 
infringir el ordenamiento jurídi
co penal. Los implicados en la 
vista se mostraron sorprendidos 
por la citación judicial después

IU pedirá una auditoria externa

Un informe advierte de 
irregularidades en la
Ciudad Deportiva

El académico critica el escaso presupuesto

Lázaro Carreter: «El
Instituto Servantes 
nació prematuro»

La gestión administrativa de la 
Ciudad Deportiva Municipal pre
sentó diversas irregularidades 
durante el año 1990. según se des
prende de un informe de control 
interno elaborado a instancias del 
propio equipo de gobierno. Los 
responsab’lcsdc la Ciudad Depor
tiva. uno de los cuatro organismos 
autónomos que dependen del 
Ayuntamiento, cometieron diver
sos errores en la gestión y admi
nistración .de la entidad, según 
este informe. No obstante, el con

de que el concejal de Seguridad 
Ciudadana. Pablo Gónzalcz, 
anunciara en rueda de prensa la 
retirada de la denuncia.

El juicio se desarrolló en un 
tono conciliador y algunos de los 
presentes comentaron la predis
posición por parte del alcalde y 
los concejales para llegar a un 
resultado favorable a las dos 

cejal de Deportes, Jesús Domín
guez. ha explicado la mayoría de 
los puntos reseñados por el infor
me. aunque también ha recono
cido que hay aspectos, como el 
incumplimiento del régimen de 
sesiones del Conseje» de Adminis
tración o la falta de contabilidad 
de los valores independientes, 
que son ciertos. Domínguez ha 
asegurado que el informe servirá 
para conocer y subsanar los erro
res cometidos.
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partes. Durante la vísta, ninguno 
de los testigos pudo identificar 
a ios policías presentes en la sala 
como autores de la presunta 
alteración del orden denuncia
da. .

Tras escuchar las declaracio
nes de acusación y acusados, el 
Ministerio Fiscal, representado 
por Ma Dolores Serrano, solicitó

El presidente de la Rea) Aca
demia de la Lengua Española. 
Fernando Lázaro Carreter, ha 
afirmado que «el Instituto Cer
vantes nació prematuro porque le 
faltó el presupuesto económico 
necesario».

Estas declaraciones fueron 
realizadas durante una reciente 
estancia en Santander, donde 
participó en un acto organizado 
por la Universidad Internacional 
Menéndez Pclayo..

Lázaro Carreter comentó que

desarrolló en un ambiente especialmente 
cordial, se hará pública a principios de 
la próxima semana por parte del juez ins
tructor de la causa, Pedro San Pastor, 
que alabó el gran comportamiento de 
todas las personas que testilicaron.

sentencia absolutoria para seis 
de los policías y una pena, con
siderada leve, de un día de arres
to y 5.000 pesetas de multa para 
el resto de acusados. El letrado 
de la acusación. Angel Llamas, 
pidió que esta pena, afectase a 
los 33 jsolicías. Los letrados 
defensores pidieron la absolu
ción para todos sus clieníes.

•el Institi'b se creó sin las 
infracslruct ¿ras necesarias, aun
que durante algunos años parecía 
brillante». Por otro lado, lo com
paró con la "Alianza Francesa”: 
-Hace diez años ésta tenia un 
presupuesto diez veces mayor» 
que su homólogo español ahora.

Con respecto al futuro del Ins- 
lílutó. maiiífcMó que «va a ir ren
queando poco a poco, haciendo 
lo que pueda en función de su 
presupuesto».
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■ El concejal de Depones 
pedirá el control anual de la 
gestión do la Ciudad Deportiva 
y asegura que su grupo apo
yará la moción de IU relativa 
a realizar una auditoria externa.
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■ Ayer partió de regresó a 
su ciudad la delegación de 
Taloneo. Alcalá dispondrá en la 
próxima feria de Burdeos, de 
un día propió para su promo
ción.
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Fernando Español, concejal de Personal j. rojas Acisclo Ramírez, secretario general de CC.OO. p wmre

El aumento de plantilla y el fondo social, claves de las conversaciones

Comité y Ayuntamiento reanudan 
hoy la negociación del convenio

José M. Ortíz. Alcalá_________

Hoy se reanuda la negociación del Con
venio colectivo entre la plataforma sindical 
que representa a los trabajadores del Aj’un- 
(amiento y el concejal de Personal. Feman

do Español. Un tres por ciento de subida 
media salarial separa lo ofertado por una 
de las partes y lo requerido por la otra 
—6 y 9 por ciento, respectivamente—. y 
mientras Español afirma que las condicio
nes generales de los trabajadores son bue

nas y que el Ayuntamiento mantendrá una 
posición firme, éstos consideran que toda
vía no hay ningún punto «irrenunciabic» 
entre los que deben ser debatidos, y se 
muestran especialmente interesados por 
las ayudas sociales.

U dirección de la plataforma 
sindical, integrada en un cincuen
ta por ciento por Comisiones 
Obreras, y en otro cincuenta por 
UGT y una candidatura indepen
diente. dan más importancia a la 
forma de definir el fondo de 
acción social que a la propia subi
da salarial, así como al. en su opi
nión. necesario aumento de 
empleados. Los trabajadores, no 
obstante, no parecen situarse, de 
momento, en una posición 
numantina.

-Irrenunciabic no hay ningún 
punto, porque si no esto no sería 

una negociación*', declara Acis
clo Ramírez, secretario general 
de la sección de Comisiones, que. 
Sin embargo, aclara que -en 
junio, cuando se interrumpieron 
las negociaciones, quedaron fre
nadas, no dieron mucho fruto. 
Ambas partes deben cambiar los 
planteamientos iniciales».

Según el sindicalista, la dife
rencia de tres puntos de aumento 
que les separa de lo ofrecido por 
el Ayuntamiento no es, para la 
plataforma, lo más importante a 
la hora de negociar: «El asunto 
salarial es un parámetro más a 

tener en cuenta, pero hay otros 
que también debe estudiarse".

Eñ $u opinión, es necesario 
que las conversaciones que hoy’ 
comienzan con un primer contac
to sirvan para reglamentar el fon
do de acción salarial, que actual
mente representa un tres por 
ciento de la base salarial. «La dis
puta está —afirma Ramírez— en 
qué se gasta, porque podrían 
intentar que en esto se dé un paso 
atrás».

El concejal de Personal. Fer
nando Español, opina que las 
negociaciones deben discurrir 

teniendo en cuenta tres factores: 
que los trabajadores disfrutan 
buenos sueldos, un buen horario, 
y —siempre según su versión— 
buenas prestaciones sociales. 
Además. Español recuerda que 
los fondos municipales atraviesan 
un mal momento, y que -la situa
ción económica del país es mala 
en general». El concejal afirma, 
sin embargo, que se tratará 
durante las negociaciones de que 
los trabajadores -ganen algo de 
poder adquisitivo-, aunque «tam
bién se pedirá una mejora de la 
productividad a todos los niveles. 

porque hay cosas que hay que 
racionalizar». Femando Español 
afirma que. en cualquier caso, la 
postura del equipo de gobierno 
será ••firme».

La plataforma, igualmente, 
otorga una gran importancia al 
aumento de puestos de trabajo 
municipales, ya que se <qx>nc 
fromalmcntc a la privatización de 
servicios, hasta el punto de que 
llegan a solicitar la municipaliza
ción de algunos de los que ya 
están en manos de la iniciativa 
privada. Entre los que son succp- 
tibies de incorporarse a la tutela 
pública, según ha manifestado 
Ramírez a DIARIO DE ALCA
LÁ. se encuentra la jardinería, la 
recaudación tributaria o la lim
pieza. Según Iaidea de Comisio
nes. esta mcdkkt.no supondría 
ningún gravamen -adiciona! para 
las arcas del Ayúntaraícnto. pues
to que el cambio se reduciría a 
encuadrar a los empleados que 
actualmente trabajan para las 
contratas prisodas en otro apar
tado de los Presupuestos, que no 
tendrían que destinar una suma 
mayor a este capítulo. «Incluso se 
podría conseguir abaratar estos 
servicios —afirma—, porque nos 
ahorraríamos la plusvalía genera
da por la existencia de un inter- 
mediario».

Plantilla.—El sindicato 
izquierdista defenderá en las 
negociaciones que hoy comien
zan que la plantilla municipal sea 
ampliada «en general, sin hacer 
más hincapié en unos servicios 
que en otros, puesto que ya está 
muy’ justita. Esta discusión es tan 
importante como la retributiva-.

El sindicato, además, no está 
de acuerdo con algunas de las 
medidas recogidas en la contra©- 
feria que el equipo de gobierno 
le presentó antes de las vacacio
nes. Es el caso de la modificación 
de la jomada, que. según la citada 
propuesta, debía partirse. En la 
actualidad, el horario es de ocho 
de la mañana a tres de la tarde.

Finalmente, la plataforma 
desea afianzar ciertos «derechos 
de participación, lo que será fácil 
si se llega a un acuerdo en los 
otros puntos-. Este aspecto inclu
ye la mejora de la información 
de las contrataciones públicas, así 
como la que reciben los propios 
trabajadores referida a sus con
tratos y la renovación de los 
mismos.

S E R F Y S E
CORREDURIA DE SEGUROS

La vía de solución para proteger su patrimonio y racionalizar 
sus costes.
Permítanos realizar un estudio de sus seguros, sin compromiso 
alguno.

VENGA AL CLUB DE Alcalá de Henares: C/ NEBRIJA, 9.1o 1
Telf: 882 91 29

TODOS LOS AUTOMOVILISTAS Madrid:



□ Alcalá SAMO OE ALCALA Miércoles, 9 de septiembre de 1992

Concejales y policías conversan en uno de los pasillos del Juzgado p. oalván

Ningún testigo identificó a los policías acusados como autores de los hechos

Casi una quincena de concejales 
desfiló durante un fatigoso juicio
Sonia Crespo. Alcalá

Después de ser anunciada la retirada de la denuncia 
presentada por Florencio Campos contra 33 policías 
municipales por alterar el orden en un pleno del Ayun
tamiento celebrado hace cuatro años, finalmente tuvo 
lugar ayer la vista prevista del Juicio Oral por fallas.

En los últimos días había cir
culado el rumor de que la vista 
no se celebraría finalmente. 
Según los comentarios de policías 
acusados, el juicio parecía inne
cesario después de que Pablo 
González, concejal de Seguridad 
Ciudadana, hiciese pública la reti
rada de la denuncia formulada 
por Florencio Campos contra los 
33 policías municipales. Jesús 
Chillcrón. uno de los acusados, 
manifestó que «si la voluntad del 
alcalde era retirar la denuncia no 
tenía que haber comparecido, ya 
que tras presentar una denuncia 
se persigue de oficio».

Pedro de San Pastor, juez ins
tructor de la causa, cxplicó.duran- 
tc la celebración del juicio que. 
tras poner la denuncia'en el juz
gado. la maquinaria judicial se 
puso en marcha y ha actuado en 
consecuencia. Por otra parle, res
pecto a la retirada de la denuncia, 
comentó que el proceso hubiera 
tenido lugar igualmente si los 
hechos se hubiesen conocido a 
través de ios medios de comuni
cación o mediante el acta de cer
tificación del secretario del Ayun
tamiento. Florencio Campos 
señaló que -la retirada de la 
denuncia por mi pariese presentó 
en el registro del Juzgado y según 
la explicación del juez parece que 
hay calificación de fiscal y ésta 
obliga a celebrar el juicio». El

letrado de la acusación. Angel 
Llamas, apoyó la tesis sobre la 
inevitable celebración de la vísta 
argumentando que -es una falta 
que se persigue por el Ministerio 
Fiscal»;

A las diez de la mañana, las

La celebración del juicio causó sorpresa entre los poli
cías a pesar de que. según el juez del caso, entra dentro 
de la lógica judicial que el Ministerio Fiscal continúe 
el proceso iniciado aunque la denuncia haya sido reti
rada. Desde las diez de la mañana y hasta las seis 
de la tarde, miembros de la Corporación municipal 
de 1988. entre los que se encontraba el alcalde, y la 

Florencio Campos y Cresceneio Vicente parecen comentar la larga duración de la vista p. wiuru

dos púles implicadas así como 
los testigos de ambas fueron cita
dos a declarar en el Juzgado de 
Instrucción número 2 situado en 
la calle Colegios. I^s personas 
que comparecieron en el juicio se 
saludaron de forma distendida en 

mayoría' de los policías municipales acusados decla
raron ante el juez. La sentencia del juez instructor 
del caso, Pedro de San Pastor, se hará pública con 
toda seguridad los primeros días de la próxima sema
na. El juez elogió durante la celebración de la vista 
el correcto comportamiento de denunciantes y acusa
dos. así como la buena actuación de los letrados.

res. Modesto Quijada. Tomás 
Sánchez y Cresceneio Vicente, 
como denunciantes pctjudicados. 
Todos ellos que. en el momento 
de los hechos, formaban parte de 
la cotporación municipal, estu
vieron representados por el letra
do Ángel Llamas.

A la vista de este juicio oral 
no comparecieron Ricardo Caba
ñas. Andrés Casquete. Luis Fuen
tes. Luis Garrido. José Matías y 
Teodoro Sánchez, también cita
dos por el Juzgado. Raúl del Cas
tillo. Sagrario Martín y Mercedes 
Martínez actuaron como letrados 
de la defensa. En esta parte acu
sada se ciKontraban los treinta y 
tres policías municipales, de los 
cuales aproximadamente veinte 
acudieron a declarar. El Minis
terio Fiscal estuvo representado 
por M* Dolores Serrano.

luí mañana estuvo dedicada a 
las declaraciones de los denun
ciantes y los acusados. El primero 
de estos testimonios fue el de Flo
rencio Campos. Respondiendo a 
las preguntas del juez y los letra
dos., el alcalde relató los hechos 
ocurridos en el pleno del 29 de 
diciembre de 1988. Campos 
declaró que miembros de la plan
tilla de la Policía Municipal, fuera 
de scrvkio.inicrrumpicron el 
desarrollo normal de! pleno.

(continúa en la pág. siguiente)

los pasillos antes del inicio de la 
vista. En la parte acusadora'se 
encontraban Florencio Campos, 
como denunciante. Urbano Bri- 
huega. Gregorio Chicharro. Teo
doro Escribano. José Luis Herre
ro. José M‘ Irastorza. Jesús Paja-
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Los policías acusados escuchan la declaración de Juan José Tamaño. A la derecha Jesús Chilkrón, uno de los Inculpados p. white / É CalvAN

Según el alcalde, los policías 
desplegaron pancartas y pudo 
identificar a uno de los presentes 
en la sala como una de las per
sonas que arrojó monedas. Aña
dió que si esta manifestación de 
posturas hubiera ocurrido en otro 
lugar habría atendido las solici
tudes de los policías pero al tener 
lugar en el salón de plenos no 
turo más remedio que ordenar el 
desalojo. En un tono conciliador, 
finalizó su declaración diciendo 
que «con toda probabilidad el jui
cio de valor de los acusados en 
la actualidad no es el mismo que 
tuvieron en esc momento-.

El resto de concejales de la 
corporación del W, en sus respec
tivos testimonios, coincidió en 
manifestar que no se habían sen
tido perjudicados personalmente 
por la supuesta actuación de los 
policías. Sin embargo, manifesta
ron que se Itabía producido un 
alboroto con perjuicio para la 
celebración del pleno que, según 
Urbano Bríhucga, significó «una 
falta de respeto a la institución».

lx)S policías sentados en el 
banquillo de la acusación reaccio
naron de forma diversa a las 
declaraciones de los concejales. 
Juan Barroso víó una data pre
disposición de los concejales a la 
resolución favorable del conflic
to: «he visto que son cosas que 
se han olvidado y me parece bien 
su postura. La nuestra es igual
mente conciliadora porque se tra
ta de que esto siga su curso y tra
bajemos todos por Alcalá-. 
Armando tlcrrainz no consideró 
conciliadora la actitud de los con
cejales: «todo lo contrarío, no 
creo que haya base para una acu
sación cuando no existen pruebas 
concreta de que algún comppa- 
ñero hiciera algo anormal en el 
pleno-.

A continuación, el turno de 
declaración en este juicio corres
pondió a los policías municipales. 
El citado Armando llcrrainz, 
Raúl Navarro y /Mmudena Jimé
nez negaron rotundamente haber 
estado presentes en el pleno cele
brado el 29 de diciembre de 1988. 
El resto de policías confirmó su 
asistencia pero ninguno de ellos 
manifestó haber desplegado pan- 
cartas, arrojado monedas o cau
sado algún tipo de desorden 
mediante gestos o palabras.

Declararon que su presencia 
en el pleno se debía al interés por 
Observar la discusión sobre el 
punto relativo a un incremento 
salarial que afectaba a los funcio
narios del Avuntamiento. Nega
ron haber sido identificados 
durante el desalojo del pleno, 
ordenado por el alcalde, y habla
ron de una primera lista con nom
bres de policías que habían acu
dido al pleno. Esta lista, según 
ellos, apareció el día siguiente en 
el tablón de anuncios del cuartel 
de la Policía lecal y supuesta
mente fue complementada por 
una segunda relación de nom
bres.

Testigos.—La vista se 
interrumpió a solicitud del juez 
a las dos y media de la tarde des
pués de las declaraciones de tres 
de los testigos citados. Gerardo 
Azañcdo. cx-conccjal. confirmó 
la existencia de un movimicñto dc 
personas en el pleno y su suspen
sión durante un breve espacio de 
tiempo. sVañcdo declaró no 
haber visto a ninguna persona 
lanzando monedas pero sí escu
char murmullos que iban subien
do poco a poco el volumen.

Juan José Tamayo. subinspec
tor de la Policía Municipal, reci
bió la orden de desalojar el pleno 
pero no tuvo que actuar ya que 
los policías abandonaron el salón 
voluntariamente. A requerimien
to del juez, el Jefe de Policía reco
noció a dos personas presentes en 
la sala como asistentes al pleno. 
No obstante, no pudo, precisar 
que estos policías causasen algún 
desorden o participaran en los 
hechos juzgados. En lo refércnle 
a la identificación de inculpados, 
Tamayo manifestó que el sargen
to De la Maza 1c había facilitado 
la majOría de nombres y él tan 
sólo había Completo la lista con 
otros que tomó desde su posición 
en la sala de plenos del Avun- 
tamicnto.

El siguiente testigo de la 
mañana fue Podro Luis Ambitc, 
policía municipal. Ambito.deser
vicio el día del pleno, no obscreó 
ninguna anormalidad como 
hablar en voz muy alta, arrojar 
monedas o desplegar pancartas. 
El juicio se reanudó a las cuatro 
y media, con algún retraso moti
vado por la obligación de la fiscal 
de dar el pecho a su. hijo. El

Alguno de los testigos dio muestras de cansancio por la excesiva duración del juicio F. CALVAN

Un aspecto de la sala del Juzgado número 2 donde se celebró la vísta f.galván

magistrado durante la espera 
agradeció a los presentes su 
correcto comportamiento y ele
gió la defensa que los letrados 
estaban haciendo en interés de 
sus clientes.

Por la tarde testificaron Fer
nando- García- Pclayo. Rafael 
García Poveda y Francisco Gon
zález Adrada. Ninguno de ellos 

identificó a los policías acusados. 
Mientras que el primero de estos 
concejales manifestó haber obscr- 
vado una situación anormal en el 
pleno. García y González encua
draron ía actuación de los policías 
dentro del derecho de manifes
tación de sus reivindicaciones.

Para fimdizar la vísta, tomó la 
palabra la fiscal que pidió senten

cia absolutoria para seis de los 
acusados y una pena de un día 
de arresto penal y S.OOQ pesetas 
de multa para los r«tahtcs poli
cías. El letrado de la acusación 
solicitó que la pena re ampliare 
a todos los inculpados y la defensa 
pidió la absolución d<- sus clien
tes. El juicio de está .limera que
dó visto para sentencia.
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Jesús Asterio Domínguez r.¿rojas Entrada de la Ciudad Deporti^*a Municipal

El concejal de Deportes asegura que los problemas son más de forma que de fondo

Detectadas irregularidades en la 
gestión de la Ciudad Deportiva
Redacción. Alcalá

La gestión de la Ciudad Deportira Muni
cipal durante el año 1990 presentó una 
treintena de irregularidades, según recoge 
un informe de control interno elaborado 
el pasado mes de marzo a instancias del

equipo de gobierno y que fue dirigido por 
la concejalía de Hacienda. No obstante, el 
concejal de Deportes, Jesús Asterio Domín
guez ha restado importancia a los errores 
detectados por el informe y ha asegurado 
que este tipo de medidas sirven para «co
nocer las equivocaciones y corregirlas». 1U

pedirá en el próximo pleno que se realice 
una auditoría externa que aclare respon
sabilidades, una propuesta que, según ha 
asegurado Domínguez, será apoyada por el 
gruj» de concejales socialista. El edil ha 
señalado también que el informe contiene 
«fallos por desconocimiento».

Un informe de control de la 
gestión de la Ciudad Deportiva 
realizado el pasado mes de marzo 
señala que durante el ejercicio 
correspondiente al año 1990 se 
cometieron casi una treintena de 
irregularidades de tipo adminis
trativo y contable. El informe, 
realizado a instancias del equipo 
de gobierno socialista, recoge un 
total de ventinueve irregularida
des. Para empezar, el informe 
indica que durante 1990 no se lle
vó a cabo la contabilidad de los 
valores independientes ni existió 
un libro de caja, por lo que tam
poco se hicieron actas mensuales 
del estado de las arcas de la Ciu
dad Dcportba. La primera de 
estas irregularidades ha sido 
admitida por el concejal delegado 
de Deportes. Jesús Asterio 
Domínguez, que ha admitido que 
$c debió «a la carencia de un pro
grama informático que con el que 
se pudiese hacer esta contabili
dad. Entonces no la hacía ni el 
propio Ayuntamiento.»

El libro no aparece.—En 
cuanto a la inexistencia de libro 
de contabilidad. Domínguez ha 
afirmado que <cl libro está, pero 
la pcisona que hizo el informe 
no lo encontró ni tampoco lo 
pidió». Además, la auditoría 
interna informa de que la persona 
que entonces se encargaba de los 
contratos de publicidad que rea
liza la ciudad deportiva trabajaba 
sin contrato. Domínguez ha seña
lado que esta situación se da de 
hecho, debido a que esta persona 

trabaja a comisión. El concejal 
responsable asegura que -esta 
persona no ha sido designada por 
la Ciudad Deportiva, sino que 
ofreció sus servicios por su cuen
ta. No obstante, se conwcarú un 
coñCúñO líbre para adjudicar está 
plaza.»

De esta forma, el informe des

Estrecheces.—La construcción de un aparcamiento subterráneo ha supuesto que la calle Sebas
tián de la Plaza esté todavía en obras. La acera paralela a la entrada del aparcamiento aún 
no ha sido arreglada y ha perdido centímetros de ancho. Este hecho motiva que en las horas 
punta, muchas de las personas que llegan a la ciudad en tren y se dirigen al centro tengan 
que andar por carretera. Las prisas y las estrecheces pueden acabar en accidente, porque 
las carreteras fueron hechas para los coches, no para los viandantes, aunque lleven mucha 
prisa y sean capaces de alcanzar insospechadas velocidades. »«<•• h st- rrano

grana una larga serie de irregu
laridades que. según Domínguez. 
« nos sirven para conocer los 
defectos que se están cometiendo 
y para subsanarlos». A pesar de 
que el reglamento establece que 
lis reuniones de los Consejos de 
Administración de los organis
mos autónomos deben contar la 

presencia de el Interventor y el 
Secretario del Ayuntamiento, 
este requisito no se cumple en la 
reuniones de la Ciudad Depor
tiva. a pesar de que el concejal 
asegura que ha requerido su pre
sencia. personal o por delegación, 
que «cyitaría errores que se están 
cometiendo ahora, porque las 

personas que componen el Con
sejo no tienen sus conocimien
tos». Jesús Domínguez ha restado 
importancia a los resultados del 
informe y ha señalado también 
que «adolece de ciertos defectos 
por desconocimiento:». Uno de 
esos defectos, según el concejal, 
está en el punto que señala que 
los diferentes clubes deportivos 
no han justificado la sutñcnción 
de cincuenta millones de pesetas 
aportada por la Ciudad Depor
tiva. Este hecho ha sido desmen
tido por Domínguez y por el 
gerente del organisn». Eduardo 
Barrera. Ambos han afirmado 
que los clubes «mandan su balan
ce de cuentas cada tres meses, así 
que eso no es cierto. Ahora le 
estamos mandando toda esa 
documentación y le vamos a lle
nar el despacho de jxipcles.*-

Apoyo a IU.—Domínguez 
afirma también que «los clubes 
están bastante molestos por este 
motivo, ya que lo que dice el 
informe no es cierto». Aunque el 
concejal de Deportes asegura que 
el información del informe «se ha 
Sacado de madre», asegura que 
«es comprensible porque es un 
tema político». No obstante, el 
edil ha asegurado que su grupo 
apoyará la moción que Izquierda 
Unida presentará en el próximo 
pleno municipal relatisa a Id rea
lización de una auditoría externa 
a la gestión de la Ciudad Depor
tiva y que él personalmente pedi
rá para los próximos ejercicios 
que el informe interno que so lle
vó a cabo la pasada primavera se 
repita. Con su moción Izquierda 
Unida pretende que. según las 
conclusiones a las que llegue la 
nueva auditoría, se exijan respon
sabilidades a aquellas personas 
que pudieran estar implicadas en 
las irregularidades, aunque un 
concejal de IV. Joaquín Arias, ha 
asegurado a este diario que del 
informe que se ha llevado a Cubo 
sólo se desprenden «fallos de tipo 
administrativo y de organiza
ción».
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ESPAÑA SE HA SORPRENDIDO GRATAMENTE POR EL TRIUNFO 
DE SUS ATLETAS EN LA RECIENTE OLIMPIADA

Pero no hay secreto en tal éxito. Ha sido el Fruto de tres acciones:

■INVERSION 
- PLANIFICACION 
-PREPARACION

ASI ES TODO EN LA VIDA. También en la actividad profesional. 
ALCANZAR METAS muy pocas veces se debe el azar.

POR ESO LE INVITAMOS A CONOCER 
EL PROCESO DE PREPARACION EN

ESCUELA COMPLUTENSE DE ADMINISTRACION Y DIRECCION DE EMPRESAS

UN PLAN PARA POSTGRADUADOS QUE CUMPLE, ENTRE OTROS, ESTOS OBJETIVOS:

• Proporcionar una formación esencialmente práctica, basada en la realización y dis
cusión de casos y supuestos reales en las funciones que regulan cualquier empresa 
u organización.

• Orientar la integración en el empleo adecuado, formando en técnicas psicotécnicas 
y de selección dé personal.

• Aumentar el acceso a los propios Recursos, es decir, aprender a desarrollar y 
utilizar el potencial real de la persona. Los cursos de ECADE introducen un pro
grama para mejorar la capacidad de expresión, el auto-control, la creatividad y 
la capacidad de liderazgo.

ASISTA, sin compromiso alguno, a las SESIONES INFOMRATIVAS sobre el PROGRAMA MASTER y los cursos 
de especialización:

- DIRECCION DE RECURSOS HUMANOS
- DIRECCION DE MARKETING
■ DIRECCION ECONOMICO-FINANCIERA
■ DIRECCION DE PRODUCCION Y ORGANIZACION

LUGAR DE LAS SESIONES INFORMATIVAS: Sede de ECADE. Teniente Ruü, 9 -1» (cuatro caños). Frente Facultad de Derecho.
DIAS: Durante el mes de septiembre el 14, 16, 18,21,23,25,28 y 30
DURACCION DE LA SESION: 7 a 8 de la tarde.
DOCUMENTACION QUE SE ENTREGA: - programa completo de cada curso.

- carpeta con un diagrama de los elementos conceptuales del proceso directivo.

SI DESEA INFORMACION COMPLEMENTARIA: ECADE. Telefonos 882 37 68 y 888 62 52
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| POLÉMICA

Estudian realizar acciones legales

Colectivo de Músicos: 
«Es falso acusarnos de 
apología del terrorismo»
Javier de Antonio. Alcalá

El Colectivo de Músicos de Alcalá está consultando con sus 
abogados con el fin de querellarse por las acusaciones recibidas 
sobre un presunto delito de apología del terrorismo. Estos músi
cos manifiestan que son víctimas de una campana de desprestigio.

El Colectivo de Músicos de 
Alcalá de Henares han desmen
tido tajantemente las acusacio
nes que sobre ellos se han hecho 
respecto‘a frases y letras de can
ciones en.contra de las fuerzas 
de seguridad del cstítdoya favor 
de la banda terrorista ETA, 
durante II Concic/to de 
Pop-Rock de las pasadas fiestas. 
Una representación de esta aso
ciación declaró a este rotativo 
que «en ningún momento del 
concierto se dijeron frases inju
riosas contra la policía o a favor 
de unos terroristas. Nos decla
ramos pacifistas y además ejer
cemos esta condición, liemos 
participado incluso en los con
ciertos por la paz de hace dos 
años.»

Este colectivo se legalizó en 
el Ministerio del Interior hace 
tres años, -en tos que no hemos 
tenido ningún problema con la 
justicia. Somos nueve grujios 
con una formación media de cin
co personas por formación, que 
utiliza la música como pasatiem
po no como profesión.»

Los grupos piensan que «to

do ha sido un montaje para des- 
prertigiarnos ante la opinión 
pública, pero no se han dado 
cuentan que también han salpiv- 
cado a la concejalía de cultura 
y al ¿juntamiento que eran los 
patrocinadores del concierto. 
Han echado la culpa a la Fun
dación Colegio del Rey cuando 
ellos no organizaron nada, sino 
que actuaron como coordinado
res municipales.»

Su acusaciones van más lejos 
aún declarando que a partir de 
ahora es posible que se les per
siga, ya que «lo que van a con- 
seguiresqueen nuestro próximo 
concierto aparezcan cuarenta 
exaltados y monten una bronca 
de la que ha nosotros nos harán 
responsables directos, y conse
guirán su objetivo de despresti
giamos.» De momento no cono
cen o quieren conocer a los res
ponsables de lo que ellos llaman 
campaña de desprestigio, "pero 
una vez en manos de nuestros 
abogados, iniciaremos acciones 
directas.».

El Colectivo de Muscos está 
estudiando con sus abogados

Líderes de los cuatro grupos presuntamente acusados J-ROJÁS

querellan* judicialmente contra 
las supuestas acusaciones verti
das sobre ellos de apología del 
terrorismo.

I os líderes de los cuatro gru
pos declararon a DIARIO DE 
ALCALA que «esto es una 
acción premeditada en contra de 
nuestra asociación. Muchos sec
tores de la sociedad alcalaína se 

sienten muy incómodos con 
nuestra música y nuestras letras 
comprometidas socialmcntc. 
pero que en ningún caso son 
ofensivas, y menos aún en favor 
de ninguna banda terrorista, que 
nosotros rechazamos de plano.»

Ix» músicos de Izurri. Exter
minio, A palo seco y Fermento 
no entienden el por qué de la 

polémica surgiad este año. «lle
vamos varios conciertos ya cele
brados en locales de Alcalá de 
Henares cedidos incluso por el 
Ayuntamiento, y en ledos can
tamos las mismas canciones que 
en el último, así que no com
prendemos esta polémica.»

IX- momento, sus allegados 
darán el próximo piso.

La Fundación pedirá una rectificación

La concejala piensa 
que se ha exagerado
J. de A Alcalá

El representante de la Funda
ción Colegio del Rey. César Ver- 
gcs. recuerda que «los dos jxtli- 
cías nacionales que estaban de 
guardia ese día en el concierto 
te comentaron al término de la 
actuación de dos grupos, que se 
deberían suspender las actuacio
nes por los problemas que pudie
ran causar, ya que algunas frases 
y letras de las canciones no les 
habían gustado. Yo les requerí 
una orden judicial por escrito 
para que. en representación del 
Ayuntamiento, pudiera dar la 
orden de suspender. Ellos como 
no gozaban de esta orden dc^Sij 
ticron.»

En principio, los hechos que
daron como una mera conversa
ción de dos agentes cumpliendo 
con su deber. «Al día siguiente 
que era el segundo del festival, 
uno de los agentes que repetía 
servicio, antes del comienzo de! 
espectáculo me comentó que si 
no suspendía este coiKicrto. algo 
podría pasar. Comentó que había 
presentado un informe con todo 
lo que escuchó el día anterior y 
que el Comisario no cstí w nada 
conforme. Pero como yo .to tenía 
una orden judicial, opté por con
tinuar.»

• César Verges conoció al día 

siguiente que había sido reque
rida su presencia en Comisaría 
con una citación .para declarar y 
aclarar la veracidad de unas frases 
vertidas durante el concierto en 
contra de la policía y a favor del 
terrorismo. El coordinador de la 
Fundación Colegio del Rey decla
ró «que en ningún momento oyó 
insultar o injuriar a ningún cargo 
público o representante del Esta- 
do.»

Verges no comprende «como 
se ha mezclado tan gratuitamente 
a la Funadación en este tema 
cuando'no ha^sido la organiza
dora, sino que yo estaba como 
funcionario del Ayuntamiento y 

;^rdinador del concierto, no 
'como rcprcscnatnic de la Funda
ción. zXdcmás. todo este asunto 
me parece que se ha desmedido 
en exceso, ya que noticn la impor
tancia que se le ha dado. Todos 
sabíamos la música que hacían, 
habían tocado otras veces y nunca 
pasó nada.»

Ayuntamiento.  —Lola 
Pérez Quirós. concejala de cul
tura. ha manifestado a DIARIO 
DE ALCALÁ que «al Ayunta
miento no ha llegado ninguna 
notificación oficial de denuncia ni 
.una ciución a «lechrar por lo .tan
to para nosotros no existe ningu
na polémica. Es más, me be rcu-

Dolores Pérez Quirós. concejal» de cultura K CALVAN

nido con los miembros del Colec
tivo de Músicos y ellos tampoco 
han recibido ninguna notifica
ción. por lo tanto las acusaciones 
que se han venido son ¡nfuixladas 
y gratuitas.»

Ni la Concejalía de Cultura ni 

la Fundación Colegio del Rey van 
a iniciar ninguna acción de acla- 
ramiento del asunto, «aunque 
José María Nogales, gerente de 
la Fundación, sí que va a pedir 
una rectificación al medio que ha 
difundido que fue la Fundación
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Citación de César Verges 

la organizadora, cuando no es 
cierto.»

Lola Pérez, al tener conoci
miento de estos hechos mantuvo 
una conversación con el Concejal 
de Seguridad. Angel Ortega, en 
la que «le pregunté por el 
desarrollo del concierto aquel 
día. y me aseguró que no hubo 
ningún iiK-idenic reseñable. ade
más de no haber escuchado nin
guno de los agentes de servicio 
las frases que se les han imputado 
a los grupos musicales.»

La concejala al igual que Ver
ges cree que «esta situación se ha 
sobrcvalorado y exagerado.»
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Talence mediara para 
que la feria de Burdeos 
dedique un día a Alcalá
J.M.O. Alcalá

Ajvr partieron hacia su país los dos concejales de Talence, 
ciudad francesa con la que Alcalá está hermanada. Tras la visita 
relámpago, de apenas día y medio, queda, entre otros, el com
promiso de dedicar un día a Alcalá en la feria de Burdeos.

La reunión mantenida por la conccjala de Hermanamientos, 
delegación gala con algunos de Michclin Larrue, el concejal de
sus homólogos el lunes por la tar
de sirvió para, pese a lo previsto, 
tratar asuntos relacionados con la 
cooperación económica y comer
cial. Además de la posibilidad de 
conceder un día en la feria inter
nacional de Burdeos a la ciudad 
complutense, se llegó al acuerdo, 
entre otros y como ya informó 
DIARIO DE ALCALÁ en su 
edición de ayer, de que cada 
ayuntamiento envíe durante una 
semana a un funcionario al con
sistorio hermanado para estudiar 
de cerca su organización. En el 
Ayuntamiento de Talence. con 
tres veces menos población que 
Alcalá, trabajan 106 funcionarios, 
y el horario comienza a las doce 
y media de la tarde y concluye 
a las ocho y media. Los gastos 
que generen estas visitas, que ha 
sido propuesta por los concejales 
de Talonee, serán sufragados por 
las Comunidades Europeas con 
cargo a los Fondos Sociales de 
Integración, organismo dedicado 
a promover el hermanamiento 
entre localidades del Viejo Con
tinente.

A las cinco de la tarde partía 
del aeropuerto de Barajas la 
comitiva gala, integrada por la

Cultura, Jacqucs Monfemer, y el 
secretario general de la Oficina 
Cultural y Educativa. Jcan Paul 
Drapcau, así como por dos pro
fesoras, de lengua española que 
regresaron en tren.

Visitas.—Por la mañana, la 
representación francesa conoció 
el Teatro pequeño y fue puesta 
al corriente de los proyectos de 
restauración que habrán de recu
perarlo para la ciudad. Midrcliu 
Larrue afirmó que era necesario 
un gran empuje del Ayuntamien-, 
lo para emprender la rehabilita
ción del vestigio, y sé mostró con
vencida del buen éxito de la 
empresa. I^rrruc añadió que no 
le sorprendía que en una ciudad 
como Alcalá con tan rico pasado 
cultural se acometan proyectos de 
esta envergadura, luí delegación 
no tuvo tiempo de visitar muchos 
más monumentos debido a la pre
mura impuesta por lo temprano 
de la partida, por lo que, en pala
bras del jefe de Procolo. Vicente 
Fernández, «lo que se ha hecho 
esta vez ha sido ponerles los dien
tes largos». Los concejales, en 
cualquier caso, p habían visitado 
Alcalá en una ocasión.

La delegación francesa durante la cena de bienvenida, el lunes por la tarde archivo

lx»s concejales franceses, ayer, junto al de Relaciones Institucionales alcalaíno p.white

El Exento. Ayuntamiento de Alcalá de Henares
Plaza de Cervantes, 12 28801 - TcMf.: 888 33 00

preeiM:

- 2 APAREJADORES
- 1 ARQUITECTO
- 1 ABOGADO

TIPO DE CONTRATO

interino, hasta quo so cubran las piezas on propiedad.

REQUISITOS

Poro aporejadoiBS y arquitectos:
Experiencia en la Administración on el área do urbanismo.

Pera abobado:
Experiencia en la Administración en el área de Recursos 
Humanos.

FECHA DE PRESENTACIÓN DE INSTANCIA:

En el Registro General del Ayuntamiento desde el dio 7 
ol 18 do septiembre, ambos inclusive, de 9 a 14 horas, 
haciendo entrega del Curriculum personal.
En fechas posteriores se publcará en el Tablón Municipal 
Id fecha cíe selección.
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Sí RUS Y RtSrtftSAELÍ S PAPA TRARMO 
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SERVICIO TECNICO PROPIO

28801 ALCALA DE HENARES 
Tercia, 18 Balo «882 K54 

Fax: 888 55 07

COLEGIO LOPE DE VEGA

(100% de alumnos aprobados en selectividad) 
Comunica a sus amigos y familias de alumnos:

LA AMPLIACIÓN DE PLAZAS DE B.U.P

Con la nueva autorización oficial
(B.O.E. 11-8-92)

PLAZAS DE B.U.P
* ' '*A*V’ • Eh> ííuid^ ’

Nuevo plazo de matrícula

' C/ Luis de Medina, 12

Teléfono: 889 38 79 
Alcalá de Henares
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Una actuación musical durante las fiestas de Guadalajara del pasado año Ar. vudaMMi

Una exhibición de piragüismo y una "gymkana" submarina, programadas para hoy

El XXII Concurso Hípico Nacional 
se celebra hoy én Guadalajara
Redacción. Alcalá

El XXII Concurso Hípico 
Nacional se celebra hoy en Gua
dalajara. en el marco de sus fies
tas locales. Tendrá lugar a las seis 
y media de la tarde en en la calle 
Francisco Atrio, situada junto ai 
Polideportmo Municipal de la 
capital alcarreña.

Una hora antes de este acto, 
a las cinco y media, están pro
gramadas una exhibición de pira- 

gúismo y una “gymeana” subma
rina. ambas organizadas en la Pis
cina Municipal. La primera de 
ellas está organizada por el club 
"Piraguada” y en ella se compe
tirá, entre otras, en las modali
dades de Esquimontaje y slalom. 
La segunda la organiza el club de 
buceo "Tritón".

Durante el día de hoy también 
hay programadas otras activida
des en Guadalajara con motivo 
de sus fiestas. Las principales son 

cuatro exposiciones que tienen 
prevista para hoy su inaugura
ción. Tres de ellas son de pintura 
y la cuarta es fotográfica. En el 
programa de fiestas que figura en 
esta misma página se especifica 
el lugar, te hora y el tema de cada 
una de las exposiciones.

Por otro lado, en estas fiestas 
también se han realizado diversas 
advertencias en busca de reducir 
posibles incidentes. En este sen
tido. el zXyuntamiento ha prohi

bido la tenencia y utilización por 
parte de particulares de cohete», 
petardos, correpiés y demás 
material pirotécnico que pueda 
ocasionar lesiones a tos demás 
ciudadanos.

Estos materiales podrán ser 
requisados por la Policía Muni
cipal y a sus tenedores se Ies 
impondrán las sanciones previs
tas en te legislación vigente, según 
especifica la propia autoridad 
municipal.

Programa 
para 
hoy

Exhibición de 
piragüismo 

A tes 17:30 horas 
Está organizada por el 

club "Piraguada" y tendrá 
lugar en la piscina municipal. 
Se competirá, entre otras, 

en las modalidades de 
Esquimontaje y sulalom.

Gymeana submarina 
A las 18:30 horas 

En la piscina municipal, 
para niños de 9 a 15 años.

XXII Concurso 
Hípico Nacional 
A las 18:30 horas 

Constará de tres pruebas 
y se desarrollará en la calle 

Francisco Aritio. junto al 
i’oliJcportivo Municipal.

Proyección de 
diaposithas 

A las 19:00 horas 
En el Ateneo Municipal, 
sobre el tema "Historia 
de te fotografía contada 

para niños”.

Exposiciones 
Hoy se inauguran 

tes siguientes: 
— Pinturas de María 

Rosa Yagüe. de Horche 
(Guadalajara). En la pizzeria 

Pizca, calle Cardenal 
de Mendoza. 21. 

— Pinturas de Mario 
Leal Garragal. de Madrid, 

vinculado a Cañizar (Guada- 
tejara).

En la Diputación Provincial. 
— Oleos de "Mujeres de 

España" de amonio 
Montiel. En el edificio Social 

de
la Caja de Guadalajara. 
— Fotografías de Miguel 
Trillo, organizada por 

te Agrupación fotográfica y 
cinematográfica de 

Guadalajara.

Emilio Valladar, alcalde

«A las fiestas dé
Daganzo ha venido 
mucha gente de Alcalá»
M. S. Alcalá

Las fiestas populares de 
Daganzo acaban de terminar, tras 
varios días de actuaciones, con
cursos y actos de lodo tipo. A la 
hora de hacer un balance, su 
alcalde, Emilio Valladar, destaca 
el gran número de visitantes, lle
gados hasta te localidad:-Es uno 
de los años que más gente ha 
venido, y muchos procedían de 
Alcalá», comenta.

-Son muchos los alcuteínas 
que conocen Daganzo y por eso 
durante fiestas recibimos de allí 
muchos visitantes. El resto del 
año. la vinculación que tienen con 
nosotros es principalmente gas
tronómica». explica el alcalde, en 
referencia a algunos restaurantes 
de su localidad muy visitados por 
vecinos de zMealá. Di vincuteción 
entre ambas localidades .es 
mutua, ya que. con» contrapar
tida. son muchos tos vecinos de 
Daganzo que se desplazan hasta 

la ciudad complutense, en te 
mavoría de los casos para acceder 
a los muchos servicios de que 
dispone.

-Estoy muy contento, ya que 
la participación ha sido muy bue
na y- afortunadamente no se ha 
registrado ningún incidente», 
dice Valladar también como 
báteme de los festejos. Con ello 
alude a una cogida que el pasado 
año se produjo en una suelta de 
toros por el campo, y que causó 
heridas muy graves a Germán 
Miranda.

Aún están tratando el tema de 
te indemnización por las heridas 
sufridas en esta cogida, ya que 
este tipo de actos taurinos -no 
está cubierto.por ningún seguro, 
por no estar legalizado aunque si 
permitido», explica el alcaide. Por 
ello, este uñó Se ha realizado un 
encierro convcnctonul. por las 
calles de Daganzo. -que es más 
caro, pero legal, y por cito ló. 
cubre un seguro». Emilio Valladar, alcalde de Daganzo j.KOhvs La Iluminación se desmonta tras las fiestas j.r
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| EDUCACIÓN

Se han invertido más de cien millones de pesetas

Las obras en los colegios estarán 
finalizadas al comenzar el curso
África Lafita. Alcalá

Todas las obras que se han estado rea
lizando este verano en algunos de los cen
tros escolares de la ciudad estarán termi
nadas al inicio del curso que comenzará 
a partir de próximo día 15. Según el con

Quedan pocos dias para que 
comience el curso escolar; poco 
tiempo para que todos los cole
gios reciban a miles de escolares 
dispuestos a empezar a estudiar. 
Y para ello, todos los centros 
deben estar preparados, las ins
talaciones a punto, las aulas, 
patios de recreo, hasta los detalles 
más pequeños.

Durante este verano, en 
muchos de los colegios de la ciu
dad se han realizado todas las 
obras más urgentes y necesarias 
para que todo esté a punto antes 
del próximo día 15 de septiembre.

El presupuesto que el Ayun- 
tamicnto y el Ministerio de Edu
cación han utilizado para este 
objetivo se ha dividido en dos par
tes: por un lado. 85 millones de 
pesetas destinados a las instala
ciones. y por otra parte. 15 millo
nes de pesetas para mejorar el 
equipamiento de material didác
tico.

Según el concejal de Educa
ción. Urbano Brihucga, «una de 
las partidas más importantes se 
han invertido en el colegio Bea
triz Galindo. donde se están cons
truyendo dos nuevas aulas para 
incluir a los alumnos más peque
ños. 1^ cantidad media ha ido a 
parar al colegio Infanta Catalina, 
al que se han aportado 4 millones 
de pesetas, y la mínima, de 
750X100 pesetas, para el colegio 
Zulcma, donde se Iva abierto una 
puerta de Emcrgancia».

Los centros escolares en los 
que este verano se han hecho tra
bajos de construcción, de rento- 
delación y transformación, han 
sido 17: Qucvedo. Reyes Católi
cos. Manuel /\zaña. Zulcma. Dul
cinea. Emperador Fernando. 
Daoiz y Vclardc, Beatriz Galin- 
do. llenares. Juan de Austria, 
Miguel Hernández, (placea. Arci
preste de Hita, Gracia Lotea c 
Infanta Catalina.

El titular del colegio Manuel 
Azaña reconoce que -ote verano 
se han pintado algunas de las 
paredes del centro, pero la parte 
externa se ha dejado sin termi
nar». Cada uno de los directores 
y representantes de tos colegios 
reconoce que -por el momento, 
no habrá ningún problema cuan
do lleguen los alumnos al colegio; 
no tendrán que habilitarse salas 
especiales para acogerlos».

Sin embargo, todos ellos coin
ciden también en que los centros 
tienen todavía algunas deficien
cias que quedan por solucionar: 
instalación de nuevas calderas, 
tuberías, nuevas persianas, pare
des que pintar, vallas en los patios 
y otros pequeños detalles que 
enriquecerían más el servicio 
educativo.

cejal de Educación, Urbano Brihuega, se 
han invertido cerca de 105 millones de pese
tas que se han utilizado para mejorar las 
instalaciones y el material didáctico. Los 
representantes de algunos de estos colegios, 
17 en total, coinciden con Brlhucga en que 
todo estará a punto; sin embargó, señalan.

que todavía quedan por realizarse algunas 
obras que, aunque no son urgentes, mejo
rarían la calidad de la enseñanza. Blanqueo 
de paredes, instalación de nuevas persia
nas, vallas, patios que arreglar, puertas o 
instalaciones de tuberías, son alunos de los 
detalles que arreglar.

En el colegio Cisneros no todo estará a punto

Una de las fachadas del colegio en obras

El deporte sé retrasa
El presidente de la delegación 

municipal del distrito IV, Joaquín 
Arias, afirma que «las obras del 
pabellón Polidcportivo IV. para
lizadas ya desde hace dos años, 
pueden retrasarse todavía mucho 
más».

La primera adjudicación de las 
obras Se concedió a la empresa 
construcciones Atocha que que
bró. por lo que se paralizó todo 
el proyecto. Durante todo ese 
tiempo hasta ahora, la superficie 
se ha dañado de forma muy 
importante, los desperfectos 
suman varios miles de pesetas y 
el presupuesto que anteriormente 
se había fijado no cubre los mis
mos.

Arios asegura que «el retraso 
se basa fundamentalmente en la 
nueva adjudicación de las obras.

Aunque el Subdirector de 
Infraestructuras del Ministerio de 
Educación afirmó que las obras 
continuarían a partir del pasado 
mes de mayo, creo que hasta ene
ro del año que viene, este pro
blema no tiene solución».

El polidcportivo se halla situa
do en el Distrito IV. donde vive 
la mayor población infantil de la 
ciudad. Según Arias: «cerca de 
7.000 niños están privándose de 
unas instalaciones que ya debe
rían estar terminadas en poco 
tiempo-.

Por otra parte, los colegios 
situados en el Distrito: Henares, 
¡placea y Zulcma. deberían uti
lizar estas instalaciones deporti
vas para poder practicar la edu
cación física.

Él presidente del Distrito afir

ma que -en concreto, el colegio 
■placea construyó un comedor en 
el antiguo gimnasio y ahora han 
tenido que hacer una "chapuza" 
en el patio de recreo rapara poder 
ensenar la asignatura».

-Durante el pasado mes de 
abril, comenzamos a movilizarnos 
desde el distrito para conseguir 
una respuesta c informamos a 
todos los medios de comunica
ción. Nada ha sido suficiente, 
pero como el retraso continúa, 
debemos intentar llegar a una 
solución».

-El curso escolar comenzará 
en pocos días, pero una de las 
asignaturas que se impartirá en 
alguno de los colegios de este Dis
trito puede verse mermada por la 
falta de instalaciones» afirma de 
manera contundente.

La seguridad 
física preocupa 
al APA
África Lafita. Alcalá

-Las obras que se han reali
zado han sido muy positivas, pero 
no todos los colegios tienen las 
dotaciones nccesariáS", comenta 
M* Teresa López, representante 
de la Federación de Asociación 
de Padres de Alumnos (APA).

Según López, «quedan muchas 
cuestiones que solucionar, data- 
lies muy concretos que en varias 
ocasiones ya se han anunciado». 
El tema de la seguridad Física en 
los centros es lo que más preo
cupa a la Asociación, «puesto que 
en muchos centros no se están 
respetando los requisitos míni
mos exigidos», asegura su repre
sentante.
. Uno de estos problemas se 

refiere a las entradas a los recin
tos de los centros, puesto que 
-son muy estrechas y no dan cabi
da a los coches de bomberos, que 
tendrían grandes problemas».

Por otra parte, una de las preo
cupaciones del APA se centra en 
la mínima atención que se está 
prestando a los colegios en cuyas 
aulas hay alumnos de integración: 
«no existen rampas adecuadas a 
los alumnos parapléj icos del cole
gio Pablo Picasso».

Reformas de 
un curso para 
otro
AL Alcalá

Cuando los alumnos del cole
gio Cardenal Cisneros se acer
quen al centro, se llevarán una 
sorpresa: las grúas, cemento, 
palas, ladrillos apilados y otros 
materiales de construcción segui
rán perteneciendo a la imagen 
que vieron durante el año pasado, 
tan sólo no estarán las cigüeñas 
que anidaron en una de las grúas.

Las obras que se están reali
zando en este centro comenzaron 
el curso anterior y todavía no han 
finalizado. Según el concejal de 
educación. Urbano Brihucga, «es 
ya sabido que las obras tuvieron 
un retraso debido a la reforma 
del proyecto' inicial que. además, 
coincidió con un recorte econó
mico».

En ci mencionado centro se 
están construyendo cuatro aulas 
para los alumnos de cuatro años, 
cuatro tutorías, dos nuevos ser
vicios, la casa del conserje y un 
pequeño gimnasio. «Es práctica
mente un nuevo Colegio», 
comenta el concejal.

Según asegura Brihucga, «esta 
obra es una adjudicación directa 
del Ministerio, aunque el Ayun
tamiento ha lomado una inicia
tiva propia: visitamos, cada 15 
días, tosías las instalaciones y 
hacemos un seguimiento de las 
obras para asegurarnos de que no 
se retrasarán más».

El concejal afirma que -en él 
próximo mes de enero todo habrá 
finalizado».
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Casco integral
Santiago de la Torre

Me procupa la wsión con que los mounn de \-apino 
han acogido la norma por la que se obliga a los 
usuarios de cidomotorcs a llevar casco en los recintos 

urbanos. Ayer mismo, en una Carta al director enviada al Diario, 
el colectivo de usuarios se expresaba en el sentido de que a 
la velocidad de 40kmh no se hace necesario el casco, y com
paraban el perjuicio potencial con el del tabaco — pennitido 
y comercializado por una empresa estatal—.
Cierto es que toda reflexión cxtrapolablc tiene cabida, como 
real es la mortandad producida Icgalmcntc por el tabaco y por 
el alcohol No obstante, de ningún consuelo sirven las esta
dísticas de las sustancias nocivas cuando un motorista fallece 
—tenga o no culpa en el accidente—.
Soy de los que disfrutan de la moto, pero entiendo que la 
pasión por las dos ruedas debe de ir acompañada por el temor 
a su embrujo y a todas las sensaciones que provoca fuera de 
los límites de cada conductor. Sé que no es fácil hablar con 
estos patctnalrsmos a c/rintrfMcs de 16 años, pero al igual que 
las estadísticas reflejan la realidad final de los fumadores, en 
el caso de los accidentes con cidomotor tampoco mienten y 
son suficientemente clarivúknic*. Son muertes que podrían evi
tarse en muchos de los casos. Recientemente El País publicaba 
en su portada la imagen dd primer fallccislo tras la puesta 
en marcha de la normativa. Se trataba de un joven que portaba 
un casco de los denominados "quitamultas". en lugar del inte
gral. No hay que menospreciar la peligrosidad potencial de 
los cklomoiores. La energía cinética de un cuerpo a 40km,h 
estrcllúndosc de cabeza contra una superficie metálica deja al 
piloto pocos visos de salvación. Y si no se destroza la cabeza, 
se prosluccn aplastamientos de vértebras con consecuencias irre
parables. Si se trata de una caída, por bien que se sepa rodar, 
el cuerpo siempre topa con coches apareados o. en el peor 
de los casos, contra el vértice del bordillo de la acera. Cualquiera 
de las situaciones resulta fatal para la integridad. No hay más 
que observar el material que utilizan los usuarios de cidomo- 
totes en Europa, y más concretamente en Francia.
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Cigüe

Guirnaldas

G
uirnalda olímpica para el Club 
A.D. Naya por'-la labor que 
está desarrollando a favor de la 

cantera futbolísira alcalina. En pocos 
años lia sabido colocar á ocho equipos 
en la liga regional. También hay que 
valorar el esfuerzo de su presidente 
Isidro Ccdicl quien, desde 1980. no ha 
bajado la guardia y ha incrementado el 
número de equipos erí¿ompeiición a 
pesar de lo ajustado del presupuesto del 
club. . .. ■

a
BUCHEQcon suspenso de 
septiembre para el Ministerio 
de Educación, por cuanto que las 

obras iniciadas en el colegio público 
Cardenal Cisneros no van a estar 
finalizadas para el comienzo de curso, 
con lo que los estudiantes no podrán 
disfrutar de las instalaciones hasta 
primeros de enero. Los alumnos de 
preescolar serán los más perjudicados 
por la rcmodclación del centro escolar. 
La pena es que cuando concluyan las 
obras desaparecerán las cigüeñas.

Cartas al Director
ATENTADO CULTURAL

Podrían ser las ocho de la 
tarde de hace algo más de un 
mes cuando salía yo de la expo
sición de fotografías antiguas 
de Alcalá que organizaban con 
motivo de las Fiestas Patrona
les de los Santos Niños. Quise 
después darme una vuelta por 
el recinto de las casetas y atrac
ciones feriales, ya que me 
habían dicho que este año se 
había «ampliado». A! llegar al 
Pico del Obispo me entró una 
sensación de sorpresa a la vez 
que de indignación al ver como 
habían desaparecido bastantes

Abucheos

metros de tan legendaria mura
lla alcalaína. Seguro que mi 
pensamiento fue el mismo que 
el de muchos otros miles de 
complutenses: «¡qué casuali
dad! es el espacio justo que 
necesitaban los oxhes de Cho
que para estar en las fiestas; Sin 
el derrumbe de la cerca no se 
hubiera podido disfrutar de una 
atracción tan concurrida por 
los jóvenes y que suma éxito a 
una ferian. Un pedazo de his
toria alcalaína desplomado: 
¡qué atentado cultural!.

Según actas de la Comisión 
de Planeamiento, publicadas en 
el DIARIO DE ALCALÁ el 25

de agosto, el deterioro de la 
muralla se conocía hace diez 
años. Señores responsables: 
¿por qué se permitió que lle
gara a estar tan deteriorada? 
¿por qué no se arregló en su 
momento? Tal vez así sería más 
fácil echarla abajo cuando ya 
no tuviera arreglo. Paso asidua
mente por esa calle y llevo años 
observando el mal estado de la 
cerca sin ver que nadie se preo
cupe por ella. ¿Por qué se 
acuerdan del peligro de la 
muralla cuando se aproximan 
las Fiestas Patronales de los 
Santos Niños?

Sara Akkad
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Aznar toma la iniciativa
Antonio Papell

El Punido Popular celebró el 
lunes la primera reunión de su 
junta directiva tras las vacacio
nes del serano, y su presidente. 
José María Aznar. ha dado por 
empezada la campaña electoral 
de las elecciones generales, no 
sin pedir su inmediata convoca
toria porque, a su juicio, aquí 
'hay un paísangusliado.$in rum
bo. preocupado, y al que el 
Gobierno no le indica claramen
te el camino a seguir'.

Por contraste con antiguas 
inconcrecioncs. Aznar no ha 
aprovechado esta vez de forma 
abstracta la sensación generali
zada de crisis y el descrédito de 
un Ejecutivo que ha tenido que 
cambiar nada.mcnór.quc cinco 
veces en eí cqiso^dc un año sus 
previsiones económicas: en esta 
ocasión, el presidente del PP ha 
ofrecido una dirección de políti
ca económica basada en la seve
ra contención del gasto público 
sin subir los impuestos, empe
zando por un dclgazamicnto de 
las administraciones: asimismo, 
ha preconizado unagran campa
ña de privatizaciones para mejo
rar la eficacia de las empresas y 
de los servicios públicos: igual
mente. ha calificado de 'risible, 
cspcrpéntico. grotesco y lamen
table' que el Gobierno sostenga 
la necesidad de mantener el tipo 
decambiocuandocl dólkitcxtc- 
rior se dispara por encima del 
ciento por ciento: con relación a 
Maastricht. Aznar propone que 
se explique cITratadoa la ciuda
danía antes de su ratificación por 
el Parlamento, y que en todo 
caso sea 'rcintcrprciado' a pos- 
teriori para aplicar a escala euro
pea losprinciptosde descentrali
zación y autonomía que rigen en 
la mayoría de los países comuni
tarios. España entre ellos.

Los empresarios, en pie dé guerra

El Gobierno y su política econó
mica se están quedando sotos. Le 
están creciendo los enanos. No 
sólo son los malos datos de nuestra 
economía. Ahora las críticas arre
cian desde todas las partes. Los 
partidos de la oposición, que 
anuncian el inicio de la campaña 
electoral; los sindicatos, que aun
que no hablan de huelga general, 
anuncian un otoño al rojo vivo; .y 
ahora los empresarios cuyo vaso, 
se ha visto desbordado por una 
gota que se llama ’ILT.

Las buenas relaciones entre 
Gobierno y empresarios comen
zaron a tambalearse cuando 
Manuel Chaves, entonces minis
tro de Trabajo, acordó con los sin
dicatos que tos empresarios die
ran una copia de los contratos que 
se Armaran a representantes sindi- 
calcsy responsables del Ministerio 
de Trabajo. Se estaba en pleno 
proceso de concertación social. 
Luego, a finales de 1991. vino la 
modificación de! impuesto de 
sociedades, una espina que aún 
está clavada.

Es ésta la primera vez que el 
líder conservador se opone con 
claridad a una concepción de 
Europa centralista y burocrati- 
zada y aboga por una fórmula 
que preserve la identidad y la 
soberanía nacionales de los paí
ses miembros, en la que se pre
serven -o se devuelvan, en su 
caso- competencias a los Esta
dos y aun a las regiones, único 
medio de aplacar la efervescen
cia nacionalista que ha surgido 
nuevamente cñ Europa, tanto en 
los Estados como en las regiones 
más caracterizadas.

En definitiva. Aznar propone 
en lio económico una solución 
liberal que adelgace el sector 
público y reduzca los déficit 
exterior e interior; se alinea con 
suscorrcligionarioscuropeos en 
la controversia contra el 'modelo 
socialdcmócrata' hacia el que 
deriva la CE de la mano de 
Delors: y se presenta con aspira
ciones de gobernar, algo que 
nunca se había entrevisto en la 
psicología de la principal oposi
ción. Al mismo tiempo, ha 
empezado una cierta labor de 
aproximación hacia los naciona
lismos vasco y catalán, aunque 
sin consentir en otorgarles un 
papel arbitral. Y renuncia a 
situarse en una posición excesi
vamente conservadora en cues
tiones sociales o éticas: ha sido 
significativa su crítica al nuevo 
poryecto de Código Penal, muy 
alejada de los sectores más reac
cionarios. La idea de 'centrar' el 
PPsigue, a toqúese ve. vigente.

Obviamente, se podrá estar o 
no de acuerdo con tos plantea
mientos de Aznar, pero justo 
reconocer que hay Uná Oferta

Maite Vázquez del Río

Y, por último, la ampliación de 
tos días de pago por parte de los 
empresarios de la ILT. Los sindi
catos mayoritarios utilizaban 
como arma arrojadiza contra los 
empresarios las buenas relaciones 
que éstos mantenían con el 
Gobierno. Incluso se acusó a la 
política gubernamental de favorc- 
ccr a los empresarios. Eran los 
tiempos de las vacas gordas de la 
economía española. Pero ahora, 
en plenas vacas flacas, con tos peo
res datos económicos en las esta 

cada vez más nítida que otorga 
hoy al PP la iniciativa política, en 
gran medida apoyada en los con- 
tratiempos que aquejan ai 
PSOE: la crisis económica y los 
escándalos de corrupción.

Sobre la crisis económica, 
tuvo ayer gran impacto una 
declaración del prestigioso eco
nomista Julio Segura, reciente 
Premio Juan Carlos de Econo
mía y de inequívocas adscripcio
nes socialistas que el entrevista
do ratifica, en las que asegura 
que 'la gran rcsponsatñlidad del 
Gobierno socialista es haber 
perdido el período 1988-1990. 
Después de tres años de crisis 
muy dura (de 1983 a 1985) y de 
una etapa de crecimiento muy 
rápido que permitió recuperar 
los niveles de renta, era el 
momento para plantearse disci
plina presupuestaria y racionali
dad económica'. Este argumen
to, que no sólo es uña bofetada 
resonante a Solchaga sinoa todo 
el equipo socialista, es de gran 
utilidad para la oposición, que 
sin duda hurgará en él con frui
ción.

No son grandes las posibilida
des de que las elecciones se anti
cipen de modo considerable, por 
lo que Aznar tiene un largo tre
cho --que podría llegar al 
año-por delante para demostrar 
la coherencia intema y la solidez 
de su discurso. Asimismo, en 
este tiempo el PP ha de dar 
muestras de su consistencia y de 
su capacidad de presentar cua
dros capaces de gestionar el 
Estado. De cualquier modo, la 
pugna por la mayoría será esta 
vez reñida, lo que es sin duda 
altamente benéfico para nuestra 
democracia, adormilada por una 
década de mayorías absolutas.

dísticas, unas empresas que 
pierden por minuto compctitivi- 
dad, sin tejido industrial, con más 
paro y más déficit... tos empresa
rios han estalladoy sueltan todo lo 
que durante tiempo estuvieron 
conteniendo.

Resulta que la política, econó
mica diseñada por Solchaga y su 
equipo ha fracasado,- no ahora, 
tino que lleva haciendo aguas des
de hace dos años. Los empresarios 
nosc conforman con el derecho a! 
pataleo. Irán hasta donde haga fal
ta, con lá ley por la mano. Y quie
ren dejar todo bien atado contra 
las medidas dictadas a través de 
circulares internas, como si se 
estuviera recuperando los proce
dimientos de la Inquisición.

Los empresarios no pueden 
hacer huelga general, pe roa partir 
de mañana diseñarán un progra
ma de actuaciones que pongan en 
evidencia que ya nada es como 
antes. Hasta prefieren negociar 
directamente con tos sindicatos. 
Esto es la guerra.

Aznar pide urnas pero González 
es el que puede decidir

El presidente del Partido Popular. 
José María Aznar, ha vuelto a la 
carga pidiendo elecciones inme
diatas. Considera el líder conser
vador que el país ño puede sopor
tar mássacrifíciosy que el Gobier
no es incapaz de resolver los pro
blemas de España. /Xntc el pano
rama, tos"popularcs" hanentrado 
ya en campaña, convencidos de 
que ésta es la mejor de las oportu
nidades para acercarse al poder. 
Otra cosa es que las ilusiones y el 
optimismo lleguen a convertir en 
realidad el proyecto.

Lleva largo tiempo Aznar pro
nosticando que las elecciones se 
adelantarán. Desde el Gobierno y 
désele el partido que to sustenta, 
en diversas ocasiones se ha asegu
rado queso agotará la actual legis
latura y qué las urnas esperarán 
hasta el último momento. En el 
fondo to que se ha dicho es que el 
dirigente "popular" se equivoca 
en sus pronósticos y que Felipe 
González, que es quien tiene el 
poder de disolver el Parlamento y 
llamar a los ciudadanos á que eli
jan otro, no está por la labor de 
hacerlo. Prefiere esperar, tal vez 
convencido de que el tiempo es

Este país va sin rumbo, dice el 
líder “popular"

Javier González Ferrari

Lo ha dicho José María /Xznar 
ante lo más granado de su parti
do y también ante los medios de 
comunicación. España, ha dicho 
el líder de la oposición, va sin 
rumbo.

En definitiva,que para Aznar 
el Gobierno ha perdido la aguja 
de marear y se le han abierto 
demasiadas vías de agua. Y algo 
de verdad hay en las palabras de 
Atizar que. sin embargo, conti
núa sin ofrecer, con claridad, 
alternativas a la actual línea 
política del Gabinete.

Claroquc tampoco se trataba 
de ofrecer un programa de 
gobierno, pero ya que está 
pidiendo que las elecciones se 
anticipen para qubvuclvaa fijar-, 
se un rumbo,'tendrá que hacerlo 
y pronto; Es posible que la mejor 
manera de hacerlo sea presen
tando. por ejemplo, una moción 
de censura, posibilidad que no 
se descarta en Génova 13, sede 
central del PP.

Hay que recordar que fue en 
la moción de censura presenta
da por el PSOEcontra Suárczcn 
el año 80 cuando González 
empezó a calar como líder con 
carisma en la opinión pública, y 
quizá haya llegado el momento 
de que Aznar se mida con el pre
sidente del Gobierno para que 
sepamos si. de verdad, él y su 
partido son lá alternativa al 
actual Gobierno. Porque una 

aliado suyo. Y eso pese a que en 
más de un cuartel electoral hayan 
sido desplegadas las banderas y se 
estén preparando las listas de los 
candidatos a diputados v senado
res y más de un se encuentre con 
tos nervios a flor de piel.

Se adelante o no la convocato
ria electoral, to cierto es que pro
blemas hay, v son tos económicos 
los más preocupantes. Pero en 
democracia, lo mismo que se 
aceptan los críticas de lá oposi
ción. hay que asumir que ésta no 
tiene capacidad de ordenar al Eje
cutivo que haga lo que ella quiere. 
Por mucho que /Xznar pida urnas, 
porque a él le va en ellas su futuro 
político y está convencido de que 
saldrá airosode la prueba. Gonzá
lez está en su derecho de no hacer
le caso. Otra cosa distinta es que. 
viendo el panorama que existe (no 
el que describen los que están en 
contra), el presidente opte por 
consultara tos ciudadanos si están 
de acuerdo, o no. con la política 
que su Gobierno lleva a cabo. La 
única manera de saber la respues
ta es llamar al pueblo soberano a 
que emita su veredicto, que es ina
pelable.

moción de censura no se hace 
simplemente para ganarla, sino 
para algo más. Las matemáticas 
harían imposible un vuelco, pero 
de la misma manera que la 
moción presentada por Hernán
dez Mancha supuso su tumba 
política, por imprevisión, inma
durez. y falta de seriedad en sus 
planteamientos, tal vez en este 
momento para Aznar significara 
exactamente to contrario que 
para su antecesor.

España va Sin rumbo, dice 
Aznar, pues márquelo usted. Y 
márquelo jugándosela, como 
deben hacer tos buenos políti
cos. Arriesgando que CS la única 
manera de ganar, aunque tam
bién de perder.

Para realizar una oposición 
eficaz, que consiga que su men
saje cale en la gente, en los elec
tores. hay que ofrecer alternati
vas además de ejercer la crítica.

Aznar debe fajarse ya en el 
'cuerpo a cuerpo* con Felipe 
González. Entre otras cosas para 
sacar de dudas a aquéllos que 
aún no le ven como el lídcr indís- 
cutiblc del centro derecha de 
este país.

El tiempo de las palabras ha 
pasado, y si el PP quiere ganar 
unas elecciones en un plazo 
razonable tendráque pisar a fon
do el acelerador.



Miércoles, 9 de septiembre de 1992 __ Comunidad El
Alvarez del Manzano cree que el primer congreso se celebrará a principios de 1994

El Palacio de Exposiciones de 
Madrid podría inaugurarse en 1993
El alcalde de Madrid, José María Alvarez 
del Manzano, dijo ayer que "creemos que 
a comienzos del 1994 celebraremos el pri
mer congreso o feria internacional en el 
Palacio Municipal que se construye en el 
Campo de las Naciones". El alcalde, que

visitó ayer las obras del citado Palacio; 
manifestó que "estas infraestructuras 
liarán que Madrid sea una capital compe
titiva que ofrezca unos atractivos para 
afrontar con gran nivel acontecimientos 
internacionales”. El Palacio Municipal de

Congresos, que tiene una superficie de 
69.000 metros cuadrados y en el que se 
invertirán unos 12.000 millones de pese
tas, permitirá según el alcalde "innovacio
nes urbanísticas donde debe extenderse y 
crecer el Madrid moderno".

Madrid

Este proyecto,construido por 
el Ayuntamiento de Madrid a 
trav^ de la empresa municipal 
Campo de las Naciones, “en teo
ría debería haber estado acaba
do este año. ya que queríamos 
incluirlo dentro de Madrid 92. 
pero su terminación está previs
ta para los primeros meses de 
1993", añadió Alvarez del Man
zano.

"La gestión del Palacio -agre
gó- no está definida todavía, por 
lo que deben buscarse fórmulas 
de explotación que beneficien a 
su desarrollo, a la ciudad y a los 
madrileños".

Alvarez del Manzano coinci
dió con unas declaraciones del 
presidente de la Comunidad de 
Madrid. Joaquín Ixguina, quien 
insinuó que Madrid necesitaba 
lugares donde realiza r congresos 
y ferias, a lo que el primer edil 
indicó que “estamos dentro de 
esta dinámica, pues esta zona 
dispone de todas las característi
cas necesarias para animar a 
toda una demanda potencial que 
beneficiara enormemente a la 
ciudad".

I^iestmctura de los tres cuer
pos que forman el edificio -ofid- 
nas,scrvicioscomplcmcntariosy 
auditorios- están terminados y 
esta mañana comenzaban los 
trabajos para colocar cada una 
de las doce vigas de 72 metros de 
longitud y 65.000 kilos de peso 
que conformarán la cubierta del 
Palacio.

Vista del recinto ferial del Campo de las Naciones arqiivo

El rccinio,obradcl arquitecto 
Ricardo Boíill. está englobado 
dentro de el complejo urbanísti
co del Campo de las Naciones, 
que abarca edificios modernos 
para oficinas, hoteles de alta 
categoría, un parque de más de 
220 hectáreas y un complejo de 
golf de alta competición.

Cierre de San Blas. Por 
otro lado. Alvarez del Manzano, 
manifestó ayer que desde que el 
PP accedió al gobierno munici
pal “hemosquerido dar úna sali

da a la Ciudad Pegaso constru
yendo una carretera por debajo 
de la M-40 que suponga el cierre 
completo del Distrito de San 
Blas”.

El alcade. que visitó el citado 
distrito acompañado por su con
cejal. Isaac Ramos, señaló que 
esta carretera supondrá una sali
da para la Ciudad Pegaso, que ha 
quedado aislada desde que se 
construyó la M-40.

Cuando concluyan las obras, 
“estamos pensado en la posibili

dad de incorporar esta zona a la 
red de cercanías, lo que sería 
beneficioso para los vecinos 
puesto que no disponen de nin
guna estación cercana de Metro, 
pero este punto tendríamos que 
discutirlo con RENFE”. añadió 
Alvarez del Manzano.

Uno de los lugares visitados 
por Alvarez del Manzano fue el 
Club Deportivo Suances, en el 
que el Ayuntamiento ha realiza
do una inversión de 18 millones 
de pesetas.

cc.oo.
dinamizará las 
negociaciones 
del Pacto de 
Industria
Efo. Madrid

El sindicato Comisiones Obre
ras de Madrid ha decidido "dina- 
mizarde manera urgente las nego
ciaciones del Poeto por la Indus
tria y el Empleo acordado con el 
Gobierno Regional el pasado mes 
de julio".

Comisiones Obreras señala en 
un comunicado su intención de 
"materializar en acuerdo" la ini
ciativa sindical por la Industriaycl 
Empleo en la Comunidad de 
Madridcnclplazomásbrcve posi
ble.

Asimismo, el sindicato denun
cia la situación de parálisis del 
Consejo Económico y Social 
madrileño "por el intento del Pre
sidente del Consejo de aprobar un 
reglamento de funcionamiento 
presidcncialista".

Por otra parte, el sindicato se 
dirigirá al Gobierno Regional, al 
Ayuntamiento de la capital y a 
Otros ayuntamientos de la región 
para analizar las cuantías de los 
presupuestos y que su reparto "sea 
más justo y social".

A juicio de CC.00 Madrid, lo 
prioritario es abordar las negocia
ciones con el Gobierno Central 
para materializar en acuerdos las 
reivindicaciones del pasado 2$ de 
moyo.

Respecto al tema de Maastrich, 
la posición de la Ejecutiva Regio
nal de Comisiones Obreras "es un 
sí crítico".

Detenidos por 
cargar 200.000 
pesetas a la línea 
de teléfono del 
vecino
Efo. Madrid

Por incumplir la normativa

Alvarez del Manzano apoya 
a Matanzo en el cierre de 
discotecas y sex-shops
Madrid

El alcalde de Madrid; José 
María Alvarez del Manzano, dijo 
ayer que el concejal del distrito 
Centro. Angel Matanzo. "tiene la 
obligación de cerrar todos aque
llos locales que incumplan la nor
mativa vigente y sabe que yo no 
quiero nombres, sino hechos";

Alvarez del Manzano defendió 
así las últimas actuaciones lleva
das a cabo por el concejal de Cen
tro. quien ha emprendido una 
campaña contra las discotecas y 
"sex-shops" del Distrito que 
incumplen las normas municipa
les y que antes de ayer mismo 
anunció el próximo cierre de la 
sala Bocaccio.

Según el alcalde de Madrid ”to- 
dostosconccjalcsdcl ayuntamien
to deben justificar por medio de 
expedientes las anomalías que 
padece n cic rt os fócales y not ificá r- 
sebs a sus propietarios pero, si 
estos no subsanan las deficiencias, 
hay que obrar en consecuencia".

La discoteca Bocaccio está 
alquilada por Marcelo Cabo y un 
grupo de socios que también 
regentan la sala Consulado y a 
quienes el concejal Matanzo acu
só el pasado viernes de haber 
intentado, sobornarle para evitar 
así el cierre dclloc.d.cnelquc ins
pectores municipales habían 
detcctadovariKanomilíx&o >'i'

Metro; Por otro lado, los tra
bajadores de vigilancia del Metro 
han convocado paros todos los 
viernes y sábados de septiembre y 
octubre, a partir del próximo día 
18, para exigir a la empresa PRO; 
SESA -concesionaria del servicio- 
"que cumpla el compromiso 
adquirido en los temas de seguri
dad y contrataciones laborales”.

Según manifestó a EFE 
Manuel García, p. tavoz del Sin
dicato Independie te de Vigilan
cia y Seguridad (S‘ ?VS) -mayori- 
tario en el comité de empresa- en 
principio estaba previsto que la 
protesta comenzase el próximo 
viernes.

Amenaza ruina

El Gobierno regional 
explicará a la Asamblea la 
situación de la sede
Madrid

Los grupos políticos con 
representación en la Asamblea 
de Madrid debatieron ayer el 
informe técnico sobre el estado 
de ruina do la sede del Parla- 
mcnro^re^íonal. y aprobaron, 
con'clvOtoehcoriiradcl Partido 
Socialista; fa comparecencia del 
Gobierno regional para expli
car la situación.

Esta comparecencia ante la 
Diputación Permanente, solici
tada por el PP y que posible
mente se realeará el próximo 
día 17. correrá a cargo de un 
miembro del gobierno autóno
mo que, según el portavoz 
Popular. Alberto Ruiz-Gallar- 
dón. debiera ser Joaquín Leguí- 
na. ya que “es el máximo res
ponsable" y "tiene, no sólo una 
obligación social; sino también 
política".

la presentación del informe 

ante la junta de portavoces se ha 
jnoducido como consecuencia 
de las informaciones facilitadas 
la pasada semana por el presi
dente de la Asamblea, Pedro 
Diez, que calificó la situación 
del edificio como "bochomósa 
y lamentable", añadiendo que 
"será imposible seguir trabajan
do aquí, aunque se confirme 
que la estructura aguanta".

Asimismo Ruiz-Gallardón. 
al día siguiente de las declara
ciones del presidente de la 
AsamMca, criticó la actuación 
de Joaquín Lcguina en este 
asunto, acusándole de "inhibir
se para evitar el control parla
mentario, ante la posibilidad de 
que se cierre físicamente la 
Asamblea sin haber encontrado 
una sede alternativa".

El informe técnico de la 
empresa GEOCISA "considera 
necesario inhabilitar temporal
mente varias dependencias".

La policía ha detenido en 
Madrid a tres ciudadanos búlgaros 
y uno español que habían conecta
do su teléfonoa la línea de un veci
no. a cuyo cargo realizaron llama
das por un valor de 200.000 pese
tas mientras estaba ausente de su 
domicilio, informó ayer la Jefatu
ra Superior de Policía.

Los detenidos son los ciudada
nos búlgaros Pctrana Martnova 
Mctrova. de 58 años. Mariana 
Nicolova Mctrova. de 34. y Tou- 
men Nicolou Nctrou, de 29. y el 
español Luis Díaz Alonso, de 47.

Las investigacionmes comen
zaron cuando un vecino de la calle 
de Pico Májalasnacn el distrito de 
Fúcn&írñr denunció a la policía 
qüt desde el pasado mes de mayo 
lá 'fóciufación de su teléfono se 
había incrementado en un tres
cientos por cien y que, según unas 
gestiones que había realizado, la 
mayoría de las llamadas eran en 
fin de semana.

Agentes del Grupo de Investí; 
gacioncs comprobaron que del 
teléfono del denunciante salía una 
derivación a la pared del patio 
interior de la comunidad que unía 
el cajetín del titular con un piso 
superior, cuyo titular era el espa
ñol Luis Díaz.

En el registro de la casa, los 
policías comprobaron que la ins
talación era ilegal.
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Se muestra en ellos su evolución histórica

Abierta ayer en Madrid una 
exposición sobre “video clips”

El Ayuntamiento asume el papel de mediador 

Convenio para mejorar la 
enseñanza en la 
localidad de Fuenlabrada

Efe. Madrid

Doscientos 'video clip" de 
diferentes estilos muestran, en 
una exposición abierta ayer en el 
Centro Cultural Conde Duque, 
la evolución histórica de este 
género audioviMial. además de 
las obras de los realizadores más 
intportanto en el mundo.

A la exposición "Video clip 
92". enmarcada en las activida* 
des de Madrid Capital Europea 
de la Cultura, seguirán otras 
sobre "video arte" y "televisión" 
con la idea de ofrecer a los 
madrileños un panorama de lo 
mejor que se ha hecho en el sec
tor uudiosisual. señaló durante 
su presentación José Antonio 
Atañe!, coordinador del Area 
Audiovisual del Consorcio 
Madrid 92.

El comisario de la exposición. 
Alejandro Gómez Losilla, mani
festó que esta exposición en el 
Centro Cultural Conde Duque 
"se crea u n espacio más o menos 
estable en la capital, apostando 
así. por el vídeo que por su poder 
dé difusión y creatividad CS uno 
de los medios más importantes 
de expresión contemporánea".

En opinión de Gómez Lavilla 
os una exposición singular, la pri- 
mera de Espafta.comparablcala 
del Musco de Arte Moderno de 
Nueva York y la que ahora mis
mo expone el Musco de la ima
gen Movimiento de Londres.

El trabajo sustancial -añadió 
Lavilla- dé esta exposición que 
pretende analizar y documentar 
la evolución del "Video Clip", 
está recogido en la sala Juan de 
Villanucva en la que a través de 
50 videos que bajo el título "El 
Clip en el tiempo”, ofrece su his
toria desde sus orígenes, en la 
década de los 30. hasta hoy.

En esta sala se exhiben las pri

Mecano también está en la exposición XRCIIIVQ

meras películas promocionales 
de rock de los años sesenta de 
Bob Dylany Los Beatles.

En la sala Pedro Ribera, se 
exponen los videos de los diez 
realizadore$máscreaiivos.cntrc 
los que se encuentran Godlcy 
Crcme. Ruscll Mukahy. Stcve 
Barron, Julicn Temple y Mil- 
chael Goeghegan.

Finalmente en las dos salas 
que forman la denominada crip
ta. se ha dado acogida al video 

español desde su prehistoria en 
1982 con producciones de Gabi
nete Caligari "Como perdimos 
Bcrlin". juntoa "Nohay marcha 
en Nueva York", de Mecano, 
hasta "Directo al corazón”, de 
Miguel Ríos.

También la exposición dedica 
un pequeño apartado Videoclip 
independiente, que. aún siendo 
el menos comercial, tiene su 
gran importancia concluyó Lavi
lla;

Efe. Fuenlabrada

El Ayuntamiento de Fucnla- 
brada. la Federación de Educa
ción de Comisiones Obreras y la 
Federación de padres de alumnos 
"Giner de los Ríos”, han firmado 
aver un convenio para ntejorar la 
enseñanza en el municipio.

Mediante este convenio el 
Apuntamiento se compromete a 
asumir el papel de mediador ante 
el Ministerio dé Educación y 
Ciencia para mejorar el sistema 
educativo en Fuenlabrada..locali
dad que vive una situación dife
rente con respecto al resto de la 
Comunidad debido al elevado 
Índice de población escolar.

Ent re los puntos más importan

Dentro de la semana cultural

“La vida es sueño” de 
Calderón se representó ayer 
en Torrelodones
Efe.Torrclodonos

La compañía de teatro clásico 
"Zampano" representó ayer por 
la noche la obra "Lavidaessucfto” 
de Caldcrón de la Barca en la Casa 
de Cultura de Torrelodones. den
tro de la dccimoprimcra semana 
cultural que organiza el Ayunta
miento de esta localidad hasta el 
próximo safado.

lx*s conciertos, el teatro y La 
zarzuela son los protagonistas de 
la semana cultural, que tras diez 
años de existencia sigue teniendo 
un gran poder de convocatoria 
entre los vecinos y vislitantcs de 
Torrelodones.

Sin embargo, el director de la 
Casa de Cultura de Torrelodones, 
Luis Avella. ha manifestado que 

tes que contempla el documento 
destacan el Han de Construcción 
de centros escolares previsto hasta 
el año 1995. la futura escolariza- 
ción progresiva dé los niños de tres 
años y la adecuación de la ratio 
-numero de alumnos por aula- a lo 
establecido en la I.OGSE.

lastres partcshtu) calificadode 
positiva la firma del convenio w 
que significa un paso adelante y la 
apertura de una vía de diálogo, así 
como otorgar max^r protagonis
mo al Consejo Municipal de Ense
ñanza. Supone este acuerdo un 
avance importante para la locali
dad madrileña para asi sobéntar 
la demanda existente rcspcctoa la 
sicMprc ncvcMíio c importante 
sistema educativo.

esta dccimoprimcra semana cul
tural tiene pocos actos populares 
con relación a otros años.

Hoy se representará a las 20.00 
horas ¡a Obra "La Pcrichola" de 
Prospero Mcrimcc. y el jueves-la 
orquesta de cámara "Castel del 
Monte" de Vari(lialia) ofrecerá 
un concierto, dirigido pór Tañase 
Sarcio.

La zarzuela ocupará la noche 
del viernes con la obra "Marina" 
de Arricia a cargo de la compañía 
lírica Ruperto Chapi y al día 
siguiente se clausurará esta Sema
na Cultural con el concierto ofre
cido por el pianista Manuel Carra 
y el chelo Pedro Corostola.

Así pues obras importantes de 
teatro en esta semana cultural en 
la citada localidad madrileña.

Uno de ellos es una mujer de 33 años

Detenidos cuatro empleados 
de Iberia por robos en el 
aeropuerto de Barajas

"Le faltó el sustrato económico necesario”

Según Lázaro Carreter el instituto 
Cervantes nació prematuro

Efe. Madrid

La Policía ha detenido en el 
aeropuerto de Barajas a cuatro 
empicados de la compañía Iberia 
que presuntamente sustrajeron 
diversos-efectos de un almacén 
para artículos libresde impuestos, 
informó ajeria Jefatura Superior 
de Policía.

Dos de los detenidos. Inmacu
lada de las Peñas, de 33 años, y 
Ricardo Paredes de Juana, de 24. 
están acusados de sustraer artícu
los que debían ser devueltos al 
depósito franco ya que no habían 
sido vendidos durante los vuelos 
internacionales.

Ambos, responsable y supervi- 
sora de majordomía del almacén, 
utilizaban un fabo techo del depó
sito franco para ocultar las mer
cancías que sustraían.

Varios testigos declararon que 
habían visto como ambos oculta
ban bolsas en la cavidad y. cuando 
los agentes la registraron, encon
traron perfumes, relojes, gafas. 

corbatas y otros artículos cuyo 
valor ascendía a 350.000 pesetas.

Por otra parte, también fueron 
detenidos el empleado de limpie
za JoséMatc Hinojosa.dc 29 años, 
y el empeado de bodega José 
Blanco Cristóbal, de 22 años, acu
sados de robar en el mismo alma* 
cún.

Según las declaraciones de los 
detenidos. José Blanco dispoma 
de una llave maestra de los canda
dnos de los carros donde se depo
sita la mercancía, que posterior
mente era guardada en las toqui- 
lias de José Mate.

Así pues golpe efectivo de la 
policía municipal en el aeropuerto 
de Barajas después de que se per
catase en los últimos días ciertas 
irregularidades tras la queja de 
algunos ciudadanos en las depen
dencias del mismo aeropuerto 
madrileño.

El rcsulladocl ya citado, cuatro 
detenidos, entre ellos una mujer 
de corta edad, concretamente 33 
anos

Efe. Santander 

El presidente de la Rea! Aca
demia Española de la Lengua, 
Femando Lázaro Carreter, afir
mó ayer en Santanderque el Ins
tituto Cervantes nació de una 
forma "prematura, porque le íal- 
tócl sustrato económico necesa
rio".

Lázaro Carreter se encuentra 
en Santander para participar en 
un homenaje que la Universidad 
Internacional Mcncndcz Pclayo 
ha organizado en honor de 
Gerardo Diego com motivodc la 
cesión, pór parte déla familia del 
poeta, de los fondos bibliográfi
cos del literato santanderino.

El académico, quien comparó 
el Instituto Cervantes con la 
Alianza Franccra. “que hace 
diezaños tenía diez veces más de 
presupuesto”, manifestó que 
dicho instituto se creó ''práctica
mente sin ¡ufracstructurn". y 
agregó que "aunque ha habido 

años en que parecía brillante, 
ahora vienen las vacas ílacasycl 
Cervantes va a ir renqueando, 
poco a poco, haciendo lo que 
pueda en función de su presu
puesto".

Cuando los medios de infor
mación le pidieron su opinión 
sobre el anuncio hecho público 
hoy por el Ministerio de Asuntos 
Exteriores de la suspensión de 
inversiones en actividades cultu
rales y científicas en el extranje
ro. Lázaro Carreter contestó: 
“pues que voy a opinar. Ix» mis
mo que ustedes".

Respecto al futuro de la len
gua castellana, afirmó que está 
"completamente vivo, y lo único 
que le faltacslaconcienciadc los 
hispanohablantes de la impor
tancia de mantener la unidad del 
idioma".

Durante su intcnvnción en el 
homenaje al poeta Gerardo Die
go. destacó la "asiduidad perti
naz” del poeta dentro de la Real

Academia, su "desparpajo en la 
rimas"ysucarácierscr¡oy reser
vado.

El académico utilizó algunos 
de los versos del poeta para 
explicar la personalidad de un 
hombre al que describió como 
"el más caballeroso ciudadano 
que existió en el mundo de las 
letras".

En el homenaje a Gerardo 
Diego intervino además el cate
drático de Utcraiurn Española 
de la Universidad de Chicago. 
Rcné Costa.

Por lo tantocl prcsidcntcdc la 
Real Academia Española de la 
Ixngua fue claro en su queja en 
cuánto que el sustrato económi
co fue insuficiente a la hora de 
crear d instituto Cervantes.

Este instituto le asemejó a la 
Alianza Francesa e hizo la opor
tuna comparación diciendo que 
hace diez años ésta tenía diez 
veces más presupuesto que 
aquel ahora.
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Arrecian las críticas a Eusko Alkartasuna

Carlos Garaikoetxea insiste en el 
“fraude” del Pacto de Ajuria Enea
Portavoces de los principales partidos cri
ticaron ayer a Eusko Alkartasuna |x»r su 
negativa a asistir el lunes a la reunión de 
la Mesa de Ajuria Enea, mientras el prc- 
sidentede EA, Carlos Garaikoetxea, acusó 
a PNV y PSOE de haber cometido un

"fraude escandaloso" con el Pacto. Al ter
mino de la Junta de Portavoces del Con- 
gresode los Diputados, representantes de 
los principales grupos coincidieron en sus 
críticas a EA y destacaron la necesidad de 
nodebilitar el Acuerdo para la Normaliza

ción y Pacificación de Euskadi de 1988. 
También se produjeron acusaciones cru
zadas entre los portavoces parlamenta
rios del PP y del PNV, por las respectivas 
posturas mantenidas con relación a la 
estrategia contra el terrorismo.

Efe. Madrid/Bilbao

El presidente y portavoz del 
grupo socialista; Eduardo Mar
tín Toral, dijo que no CS bueno 
que haya fuerzaspolilicasqueno 
den $u apoyo al Pacto de Ajuria 
Enea, "ó no lo den como lo 
venían dando o lo pongan bajo 
sospccha'.yrcitcróquccIPSOE 
ratifica plenamente losacucrdos 
antiterroristas de Vitoria y 
Madrid.

El portavoz del grupo popu
lar. Rodrigo Rato, lamentó que 
haya actitudes entre los firman
tes del Pactodc Ajuria Encaque 
son "graves, tristes y malas para 
el conjunto de las fuerzas demo
cráticas en mi lucha contra los 
violentos”.

Rato agregó, en clara alusión 
al PNV. que "algunas fuerzas 
políticas que han contribuido a 
que el Pacto de Ajuria Enea se 
debilite deberían cíe meditar 
seriamente sus actos para que 
quedaran excluidos los incum
plimientos parciales de aquellos 
que hablan con los violentos"

Iñaki Anasagasti. portavoz 
del PNV. aseguró que Eusko 
Alkartasuna ''es, en este 
momento, prisionero de HB" y 
acusó al PP de “tratar con cierta 
superficialidad temas de mucho 
calado político como es la lucha 
contra el terrorismo".

IU. Nicolás Sartorius. porta
voz de Izquierda Unida, destacó 
el papel que está jugando el Pac
to de Ajuria Enea en la lucha 
antiterrorista y. consccuentc-

El presidente de EA, Garaicoctxca, acusó a PNV y PSOE de "fraude escandaloso archivo

mente, lo negativo que supone 
su debilitamiento. A su juicio, 
cualquier movimientóde un par
tido político que suponga ese 
debilitamiento es "una postura 
errónea".

En una rueda de prensa cele
brada én Madrid, el presidente 
de Eusko Alkartasuna. Carlos 
Garaikoetxea. acusó a PNV y 
PSOE de cometer "un fraude 
escandaloso" con los objetivos 
del pacto antiterrorista de Ajur 

ria Enea, y de iniciar el "lincha
miento moral" de EA por 
denunciar esta situación.

Garaikoetxea insistió en su 
propuesta de que ese pacto se 
traslade a una Comisión dd Par
lamento Vasco para que tenga 
una "reglas del juego" muy con
cretas y sus sesiones se celebren 
‘‘con luzy taquígrafos". Además, 
podrían participar también UBy 
Euskal Eskerra.

Reiteró que EA sigue siendo 

fiel a los objetivos de Ajuria 
Enea, que son la paz y la norma
lización en el País Vasco, no 
ceder al chantaje de los violentos 
y no negociar bajo presiones.

Euskadiko Ezkerra hizo 
público ayer un documento 
aprobado por su ejecutiva, que 
presentara el próximo lunes en la 
Mesa de Ajuria Enea, en el que 
pide un compromiso de los par
tidos políticos de que no se pro
ducirán acciones unilaterales.

El Gobierno 
condena la 
matanza de 
Suráfrica y la 
política de la CNA
Efe. Madrid

El Gobierno manifestó uter su 
más protunda consternación v 

condena" por los "trágicos acon
tecimientos" ocurridos en la 
noche de ayer en Suráfrica. cuan
do el ejército abrió fuego contra 
manifestantes del Congreso 
Nacional Africano (CNA). lidera
do por Nclson Mándela, y dio 
mueitc a 28de ellos.

En un comunicado de la Ofici
na dé Información Diplomática, el 
Ejecutivo añade que "deplora la 
política de ciertos dirigentes del 
CNA al provocar deliberadamen
te un enfrentamiento cuyo fatal 
desenlace, pérdida de vidas y 
derramamiento de sangre, era for
zoso prever".

Asimismo, el Gobierno ''con
dena enérgicamente la sangrienta 
represión llevada a cabo por los 
clcmcntosarmadosde un régimen 
como el de Ciskci -territorio don
de se produjeron los sucesos-, des
provisto de legitimidad interna
cional".

"Una vez más han ensagrenta- 
do Suráfrica -añade el comunica
do-, poniendo en peligro la conti
nuidad del proceso de reformas 
emprendidoen ese país".

Por ello, el Gobierno reitera 
"su convencimiento de que la vía 
de la negociación es la única que 
puede conducir al desmantela- 
miento total del 'apartheid' y a la 
creación de una Suráfrica unida, 
democrática y no racial".

Por último, el Ejecutivo "hace 
un llamamiento al gobierno de 
Pretoria y a todos los partidos y 
movimientos políticos de Suráfri
ca, para que eviten tódá iniciativa 
susceptible de impedir o demorar 
la inaplazable reanudación de las 
negociaciones constitucionales".

I-is imágenes pasadas por tele
visión de la malaitza han causado 
horror en todo el país.

Ha causado cinco muertos y arrasado 800 hectáreas

Se sospecha que el incendio de 
Grazalema pudo ser provocado
Efe. Sevilla

La Guardia Civil investiga 
sobre la hipótesis de una autoría 
intencionada en el incendio regis
trado en el Parque Natural de 
Grazalema (Cádiz), que a la hora 
de cierre de esta edición aún no 
había sido controlado después de 
provocar la muerte de cinco per
sonas y arrasar más de 800 hectá
reas.

Según informóa EEEel delega
do de Gobernación en Cádiz, José 
Luis Blanco, la denuncia de un 
pastor de Zahara de la Sierra, que 
declaró haber visto circular a un 
automóvil con las luces apagadas 
por el lugar donde pocodcspuésse 
detectaron los tres focosdel incen
dio, es la pista que porcl momento 
centra las investigaciones de la 
Guardia Civil.

A este respecto, el presidente 
de la Junta de Andalucía. Manuel 
Chaves, declaró ayer que "haysos- 
pechas racionales de que el incen
dio fue provocado, lo que exige 
una investigación".

Chaves, que acudió anoche al 
lugar de los hechos para acompa
ñar a los familiares de las víctimas 
c informarse de la situación, mani
festó que "tenemos indicios de 
que ha sido intencionado, por lo 
que el dolorc indignación es toda
vía mucho mayor".

Por su parte, la Federación de 
TrabajadorcsdclaTierradc UGT 
y el Partido Andalucista han soli
citado al Gobierno andaluz la 
creación de una comisión de 
investigación que clarifique las 
circunstancias que originaron el 
incendio.

Ix» cuerpos de las cinco vícti
mas del incendio forestal han sido 
trasladados desde Zahara de la 
Sierra hasta sus localidades de ori
gen despuésde haberles sido prac
ticada la autopsia.

Los cadáveres de Bartokxnc 
Toledo. Diego Márquez Toscano 
y José Jaén han sido trasladados 
desde Zahara hasta la vecina loca
lidad de Alcalá de los Gazulcs. 
donde serán sepultados ayer tar
de.

. mientras que los de José Cas
tro Lozano y Manuel Andradcs 
han sidoconducidos hasta Bomos 
(Cádiz), donde serán inhumados 
también en las próximas horas.

El alcalde de Zahara. Juan 
María Nieto Sánchez, ha decreta
do dos días de luto en el munici
pio. cuya población se ha concen
trado en la plaza del /^untamien
to como acto de solidaridad.

Por otra parte, Juan Castro 
Lozano, hermano de uno de los 
fallecidos y que resultó herido 
también en el mismo siniestro, 
permanece en estado grave en la 
Unidad de quemados riel hospital 
sevillano Virgen del Rocío.

El herido presenta quemaduras 
en el 17% de su cuerpo, que le 
afectan a cara, cuello, manos y 
piernas, y sufre también una posi
ble lesión pulmonar por inhala
ción de humo. Según el último par
te médico.

El incendio continuaba ayer 
tarde sin ser connotado, ya que 
uno de sus focos presenta una gran 
virulencia.

Aunque no sea éste un objetivo prioritario 

Los sindicatos 
minoritarios no descartan 
la huelga general en otoño
Efe. Madrid

Todos lossindicatosque par
ticiparon. junto a UGT y 
CCOO. en la huelga general de 
media jornada del 28 de mayo 
coincidieron ayer en declara
ciones a EFE en no descartar 
una huelga general para el oto
ño. aunque la mayoría asegura
ron que no debe ser ésta la prio
ridad del movimiento sindical.

Tras las recientes declaracio
nes del secretario general de 
UGT. Nicolás Redondo, en el 
sentido de que la huelga general 
del otoño "no está en el orden 
del día. aunque nocstádcscon- 
vocada". y las de Antonio 
Gutiérrez, secretario general de 
CCOO. quien aseguró que esa 
gran movilización "no está en la 
mente de los sindicatos", la 
mayoría de lasccntralcs minori
tarias coinciden en no descartar 
esa posibilidad.

Un portavoz de la central 
nacionalista vasca EIA-STV, 
tcreersindicatodcl país, precisó 
sin embargo que, aunque no se 
descarta una gran movilización 
en octubre, noviembre, ©cuan
do sea necesario, "tampoco la 
vemos factible a corto plazo”.

Las mismas fuentes explica
ron que. precisamente porque 
en el País Vascoel grado de par
ticipación en la huelga «le mayo 
-en esa comunidad se celebró el 
día 27 y durante 24 horas- fue 
mayor, "no podemos estar 
movilizando continuamente a 
los trabajadores"

Para el secretario general de 
la intersindieal gallega CIG. 
Manuel Mera, existen ahora 
"más motivos para convocar 
una movilización de ámbito 
estatal que en mayo, ya que a los 
que ya existían entonces se 
suma una mayor recesión".
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Matilde 
Fernández no 
quiere que el 
aborto esté en el 
Código Penal z
Efe. Sevilla

la ministra de Asuntos Socia
les. Matilde Fernández, afirmó 
ajvrcn la Expo que las mujeres 
socialistas que representa siempre 
han deseado que el aborto “no 
estuviera en el Código Penal” y 
que no existiera por lo tanto la 
posibilidad "de ser penalizado”.

Fernández, que hizo estas 
declaraciones al termino del foro 
internacional “Mujer. Poder Polí
tico y Desarrollo”, que se inaugu
ró hoy un la Expo. anadió que 
como mujer reconoce que se lia 
producido un cambio en la despe- 
nalízación del aborto.

Asimismo, vaticinó que se pro
ducirá un largo debate en torno al 
nuevo Código Penal y agregó que 
cuando el Gobierno presente al 
Parlamento la nueva redacción 
del Cógido Penal “merecerá la 
pena escuchar un poco”.

Respecto a la posible timidez 
del Gobierno en la concepción de 
esta nueva ley sobre el aborto, 
manifestó que la "redacción tiene 
valores importantes” y que “el 
Gobierno también ha tenido en 
cuenta una búsqueda de equili- 
brios”.En ese sentido, agregó que 
el Gobierno gobierna para todos c 
intenta avanzar al ritmo del con
junto de la sociedad y teniendo en 
cuenta los diferentes puntos de 
vista.

Setién compara 
el aborto con los 
crímenes 
provocados “por 
otras razones”
Efe. San Sebastián

El obispó de San Sebastián, 
José María Setién. consideró ayer 
“una contradicción" condenar 
que se mate "por otras razones" y 
legitimar el aborto por razones de 
angustia de la madre, supuesto 
induído en el proyecto de Código 
Penal que debatirá próximamente 
el Gobierno.

Setién, en una homilía pronun- 
ciada durante la misa de la cele
bración de la patronado la ciudad, 
la Virgen del Coro, afirmó que 
"quien legitima matar a un ser 
humano por la angustia de la 
madre, cómo podrá condenar que 
se mate por otras razones sin caer 
en una fiagrantc contradicción”.

la máxima autoridad eclesiás
tica guipuzcoana justificó la inter
vención de la Iglesia en el debate 
sobreelaborloalprecisarquC'los 
cristianos tienen el derecho y la 
obligación de desvelar los modos 
de pensar, juzgar y actuar que no 
son valores humanos a la luz del 
Evangelio”.

“Matar a una criatura humana 
es un crimen contra la persona 
-agregó-, un alentado contra el 
valor fundamental sobre el que ha 
de apoyarse la convivencia huma
na”.

Para Setién. el hecho de que la 
persona humana exista en el seno 
matemoo fuera de él no modifica 
la naturaleza de la injusticia come
tida contra la persona y la socie
dad.

Solana y su ministerio reducirán el presupuesto en $.500 millones archivo

Es un 11,6 del

Exteriores recortara su 
presupuesto en 8.500 millones
El Ministerio de Asuntos Exteriores recortará 
su presupuesto para el presente año en 8300 
millones de pesetas, aproximadamente un 11,6 
por ciento del presupuesto total de este depar
tamento ministerial, informaron ayer a EFE 
fuentes diplomáticas. El qjustccconómicoapro-

Efe. Madrid

Según las primeras cifras que 
se estudian en el Palacio de San
ta Cruz, será la Secretaría de 
Estado para la Cooperación y 
para Iberoamérica, que dirige 
Inocencio Arias, la más afectada 
por el recorte, dado que para 
este año sólo podría contar con 
un sesenta por ciento del presu
puesto previsto.

Preguntado por las conse
cuencias de esta situación. Arias 
declaró a EFE que "esto es un 
corte doloroso” y agregó que 
"haciendo mil combinaciones y 
por mucho que nos apretemos el 
cinturón, nonos acaban do casar 
las cifras”.

Dentro de esta Secretaría de 
Estado, la Agencia Española de 
Cooperación Internacional y la 
Dirección General de Relacio
nes Culturales y Científicas

Contra dos autos del TSJ de Cantabria

El Constitucional no admite el 
recurso de amparo de Hormaechea
Efe. Santander

El Tribunal Constitucional ha 
acordado no admitir el recurso de 
amparo presentado por el presi
dente cántabro. Juan Hormac- 
chea, contra dos autos del Tribu
nal Superior de Justicia de Canta
bria que desestimaron la petición 
de nulidad de las actuaciones del 
sumario que se ha seguido contra 
él y cinco miembros de su gobier
no.

El representante legal de Hor- 
maechca solicitó el pasado mes de 
enero la nulidad de las actuacio
nes judiciales que se siguen contra 
Hormaechea por presuntos deli
tos de prevaricación y malversa
ción dC fondos públicos a partir 
del nombramiento del magistrado 
instructor, César 'Folosa, al consi
derar que existía una confusión

total de este ministerial

bado por el Gobierno el pasado 21 de julio 
-195.000 millones de pesetas de reducción- 
impondrá en el Ministerio de Asuntos Exterio
res una política de ahorro que afectará directa
mente al Servicio Exterior y a los programas de 
cooperación y ayuda internacionales.

Wcstcndorp. que. además de ser 
un departamento no inveisor, ha 
gastado ya una parte importante 
de sus asignaciones.

De los 1.200 millones de pese
tas de su presupuesto, la Secreta
ría para la CE deberá recortar 
sólo 52 millones de pesetas, que 
no afectarán a la campaña que 
emprenderán este otoño para 
explicar a los ciudadanos el sig
nificado del Tratado de Maas- 
tricht, a través de un folleto 
explicativo.

Hasta ahora, en esta Secreta
ria se han gastado 120-niilloncs 
de peselas en la llamada segunda 
fase de la Acción Institucional 
1993. destinada a los agentes 
económicos para explicar los 
detalles del Mercado Interior y 
del Acta Unka.Fucntcs de la 
Secretaría de Estado para la CE 
dijeron a EFEquc se han organi
zado 365 conferencias.

serán las más perjudicadas por el 
recórte aprobado por el Gobier
no.

Con ello, toda la acción cultu
ral española en el exterior debe- 
rá congelarse hasta nueva orden, 
y las dotaciones que la Agencia 
Española de Cooperación Inter
nacional (AECI) atiende cuan
do se producen catástrofes o 
situaciones de emergencia en 
diversas partes del mundo tam
bién se verán afectadas.

AriascxplicóaEFEquc.sal- 
vo los programas de becas y los 
referidos a lectores de español 
en diversos países, los progra
mas culturales y do cooperación 
comprometidos deberán "dila
tarse en el tiempo" a la espera de 
nuevas asignaciones.

Menos problemas ocasionará 
el recorte en la Secretaría de 
Estado para las Comunidades 
Europeas, dirigida por Carlos 

entre las funciones instructora y 
decisoria.

La Sala de lo Civil y Penal del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Cantabria desestimó estas peticio
nes por entender que ti instruc
ción del sumario "se ha llevado 
con el más escrupuloso respeto a 
los principios de contradicción".

En el recurso presentado ante 
el TC se pidió la suspensión del 
procedimiento porconsidcrarquc 
“no existe separación alguna entre 
la Sala que va a resolver el recurso 
de apelación cont ra el auto de pro
cesamiento y cvcntualmente va a 
dictar sentencia y el órgano ins
tructor: se comparte secretario: 
existe contacto entre la Sala y las 
diligencias que forman el sumario 
durante toda la instrucción y se 
ocupa un espació físico común a 
todos". Hormaechea

■ Brevas t i

SUCESOS;- La Audiencia de 
Gerona ha ordenado la puesta en 
libertad de siete presuntos impli
cados en la red de prostitución de 
menores desarticulada en la 
población de Vcntalló el pasado 
mes de mayo, entre los que se 
encuentra el alcalde de Vilamalla, 
Fcrrán Prat Batllc. La Sección 
Segunda de la Audiencia dictó 
ayer losautosdc libertad provisio
nal bajo fianza de500.000 pesetas.

DENUNCIA.- Luis Javier 
Rodríguez presentó una denuncia 
contra Su compañero de trabajo 
Clemente Vclayos por presunta 
apropiación del cincuenta por 
ciento del premio especial de 400 
millones de pesetas, con que fue 
agraciado el día 27 de junto pasa
do un décimo de lotería nacional 
del número36.458. Él denuncian
te. afirma que compartía en socie
dad el décimo de lotería con Cle
mente Vclayos y que éste aprove
chó su ausencia por vacaciones 
para quedarse con la totalidad del 
premio. Clemente Vclayos ha 
negado ante el juez la existencia 
de la pretendida sociedad, ratifi
cando. como ya declaró en Comi
saría, que jugaba la participación 
de lotería en solitario, por loque 
no procede compartir el premio 
con el denunciante.

SECUESTRO.- La Guardia 
Civil de Santa Eulaliadctuvoano- 
chc a un belga de 27 años que aca
baba de secuestrar a dos niños de 
■Oy 11 años, informó ayer un por
tavoz de la Guardia Civil; Los 
hechos, según la Guardia Civil; se 
iniciaron a las 21,00 horas de ayer, 
cuando el belga A.M. obligó a los 
dos niños a subir a un automóvil 
de alquiler. El coche, conducido 
por el belga, se dirigió entonces a 
la zOna de Cala Pada y, posterior
mente. regresó hacia Santa Eula
lia en dirección a la ciudad de Ibi- 
za. A las 2.2,00 horas, cuando el 
coche atravesaba Santa Eulalia, 
•explicó el portavoz- uno de los 
niños se apeó bruscamente de él y 
pidió ayuda a gritos. Un guardia 
civil que se encontraba próximoal 
lugar acudió a la llamada de 
socorro y detuvo al belga.

ANIMAL PELIGROSO.- Una 
mujer de latida ha presentado 
una denuncia ante la Guardia 
Civil contra su vecino Alberto 
Tarrés, al haber encontrado en su 
jardín una serpiente pitón real 
que se había escapado de la casa 
de éste. La denunciante, Cristina 
Ramírez, acusa a Alberto Tarrés 
de “negligencia en la custodia de 
un animal peligroso", ya que la 
scrpicntc.de 1,20 meirosde longi
tud. consiguió escapar de la urna 
donde la tenía guardada juntocon 
otro ofidio. Alberto Tarrés expli
có que la serpiente pitón compar
te habitáculo con otrocjcmplardc 
esta especie, ya que ambos ofidios 
fueron adquiridos por 55.000 
pesetas en una tienda especializa- 
daenanimalcscxói icos de Lérida. 
ÓRA.-Losautomovili$tasdc largo 
no tuvieron necesidad de pagar 
ayer el estacionamiento de sus 
vehículos Cn la ciudad, a causa de 
la huelga que protagonizan los 
trabajadores del servicio de la 
OR?\ por motivos salariales. Los 
empicados de la empresa conce
sionaria de los aparcamientos. 
APARKISA. reclaman una equi
paración salarial con los emplea
dos de esta misma sociedad cn 
Orense o La Coruña, ya que 
cobran un 15 por ciento menos, 
informaron fuentes de UGT.
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La ONU solicita, de nuevo, ayuda humanitaria

Las ciudades bosnias fueron 
ayer blanco de los bombardeos
Los intensos enfrentamientos que asolaron la vís
pera vastas regiones de Bosnia continuaron 
durante la noche del lunes al martes. La radio bos
nia informó ayer que casi lorias las ciudades se 
convirtieron en blanco de la artillería serbia. Los 
combates más encarnizados tuvieron como esce

nario -según los informes llegados- los alrededo
res de Jiyce. en la zona occidental de Bosnia. Allí, 
tropas croatas habían logrado conquistar ayer 
varias posiciones y pueblos que se hallaban bajo 
control serbio, obligando al enemigo a emprender 
la retirada y causándole numerosas bajas.

Les intensos enfrentamientos que 
recrudecieron la víspera en vastas 
regiones de Bosnia continuaron 
durante la noche del lunes al mar- 
tcs.

La radio bosnia informó ayer 
que casi todas las ciudades se con
virtieron en blanco de la artillería 
serbia.

Los combates más encarniza
dos tuvieron como escenario -se
gún los informes llegados de las 
distintas regiones- los alrededores 
de Jajce. en la zona occi<lenial de 
Bosnia.

Allí, tropas croatas habían 
logrado por lo visto conquistar 
ayer varias posiciones y pueblos 
que se hallaban bajo control ser
bio, obligando al enemigó 3 
emprender lá retirada y causándo
le un considerable número de 
bajas.

las unidades serbias realizaron 
varios ¡memos para retomar las 
posiciones perdidas, con el apoyo 
de unidades de artillería y vehícu
los blindados, pero todos fracasa
ron. según las informaciones 
dadas por radioemisoras bosnias.

En Jajce murieron ayer por otro 
lado por los menos cinco personas 
en una auténtica lluvia de grana
das. También la ciudad capital. 
Sarajevo, sufrió anoche intensos 
ataques de la artillería serbia'. 
Estos ataques se saldaron con por 
lo menos 13 muertos, se informó.

Ataques aislados fueron lanza
dos asimismo contra el aeropuer
to de Sarajevo y las tropas dé paz 
de las Naciones Unidas que se 
cncuemranallícstacionadas. Has
ta ahora no se dieron a conocer 
informaciones sobre eventuales 
reacciones de los "cascos azules" 

de la ONU a esta agresión.
ONU. Unas 900.000 personas 

precisan de ayuda humanitaria en 
Bosnia-I Icncgovina para lo que 
se necesitan 500 camiones con 
conductores que faciliten el trans
porte de los alimentos, comunicó 
ayer la portavoz del Alto Comisa- 
riado de las Naciones Unidas para 
tos refugiados. Silvana Foa.cn una 
conferenciade prensaenGincbra.

Sólo para transportar unas 
14.400toncladasmcnsualcsdcali- 
memos se necesitan 200 camio
nes

Holanda y Bélgica enviará a la 
ex Yugoslavia 85 camiones con 
chóferes en los próximosdías.

Se necesitan 5.700 toneladas de 
provisiones mcnsulilntemc, ahora 
que empezó el frío y que las prime
ras nieves ya cayeron sobre las 
montañas que rodean Sarajevo. La ONU precisa de 500 camiones para llevar ayuda a Bosnia

Cuatro personas 
murieron ayer en 
enfrentamientos 
en la zona de 
Nagorno-Karabaj
Fox ProssOPA. Erivan

Cuatro muertos y 16 heridos es 
el saldo de nuevos enfrentamien
tos registrados ayer en el enclave 
armenio de Nagorno-Karabaj en 
Azerbaiyan.

La oficina de prensa del parla
mento de Nagorno-Karabaj en la 
capital de Stcpanakcrt informó 
que unidades azerbaiyanas ataca
ron diversas aldeas en los distritos 
de Martuni. Gadruty Askeran con 
tanquesy fuego de artillería.

Dos heridos se registraron en la 
frontera con Azerbaiyan.cn el dis- 
tritode Tauch. informód ministe
rio de Ocíen» en la capital arme
nia de Erivan.

Por otro lado, numerosas viola
ciones al acuerdo de alto el fuego 
se registraron en la noche del 
lunes en la República Autónoma 
de Abjazia.

Abjazla. La guardia nacional 
de Georgia y unidades abjazias 
intercambiarón disparos en las 
localidades de Gagra y Gudauta, 
asi como sobre el río Gumista. se 
informó en la capital georgiana, 
Tiflis.

Representantes de las pariesen 
conflicto habían suscrito anoche 
un protocolo sobre la retirada de 
las tropas a lo largo del Gumista.

El presidente del Parlamento 
de Abjazia. Vladislav Ardsinba. 
había solicitado también anoche 
al presidente ruso, Boris Ycltsin, 
mediante un telegrama que inter
cediera para que el gobierno de 
Georgia respetara el acuerdó de 
alto el fuego suscrito el jueves.

Ardsinba acusó a las tropas 
georgianas de cometer saqueos y 
arrestar arbitrariamente a ciuda
danos no georgianos en Abjazia, 
según informó la agencia moscovi
ta Interfax.

Los últimos escándalos han dañado su imagen

Los «desmadres» podrían acabar 
con la monarquía británica
FaxPress/LAT

Ame la avalancha de noticias 
sobre los miembros de la Familia 
Real británica, sus desventuras 
en el amor, vacaciones ligeros de 
ropa y demás, muchos británicos 
se plantean el sentido de la 
monarquía y si no habrán llega
do al tope los excesos de los 
máximos representantes de la 
Gran Bretaña.

Los británicos no tienen nada 
que envidiar a los culebrones 
venezolanos. Lo tienen todo en 
casa.

Y lo que es más, las Rubi. 
Manuela, etc., de Gran Bretaña 
son de sangre azul. Los británi
cos son adictos de la última gran 
producción, el 'Belleza y Poder’ 
o más bien 'Realeza y Poder' a la 
■british'. No soportan perderse 
ni un sólo capítulo de esta com
plicada serie en la que suceden 
cosas de lo más insospechadas.

Tanto, que un sector bastante 
considerable de la sociedad bri
tánica se plantea si el desmadre, 
con perdón, de la Familia Real 
derivará en lo indeseable: la 
extinción de la monarquía britá
nica. Harold Brooks Baker, 
director del Burkc's Pccragc. la 
Biblia de la aritocracia, advierte 
que si la Familia Real no se 
reforma, 'no durará más que la 
vida de la reina Isabel 11'.

Por toda Gran Bretaña, desde 
los clubs privados hasta las esta
ciones de autobuses se escuchan 
todo tipo de comentarios acerca 
de las aventurasy deslices de los 
miembros de la Familia Real.

Hay quienes aprueban estos 
comportamientos como debili
dades de cualquier persona 
humana: otros, consideran que 
entre las funciones y deberes de 
la Familia Real está el dar buena

La Reina Isabel 

imagen de Gran Bretaña, y que 
con su comportamiento están 
desprestigiando al paísemero.

Encuestas. Según los 
datos de las encuestas, la mayo
ría de los británicos siguen 
teniendo una imagen positiva de 
la monarquía, especialmente de 
la reina madre y de Isabel II.

La opinión acerca de los 
miembros de las generaciones 
posteriores varía considerable
mente. La publicación de la 'ver
dadera historia* de Diana, la 
separación, posible reconcilia
ción y definitiva separación de 
los duques de York, la publica- 
ción de las fotografiasen top-less 
de Fcrgie o las inicrprciaccioncs 
teatrales de Eduardo han cen
trado el interés de los amantes 
del chisme británicos, y del resto 
del mundo, durante la tempora
da primavera-verano 1992.

Ningún miembro de la Fami
lia Rea! británica escapadelccr- 
co de los cotillas y comentarios 
maliciosos. Algunos incluso 
osan en poner en tela de juicio lá 
autoridad de la reina Isabel II y 
su deber de imponer el orden 
entre sus vástagos. Muchos se 
preguntan porqué la reina no 
pone fin a los excesos de sus 
herederos o les sienta durante 
unos minutos para darles un ser
món maternal.

Ross Benson, famoso colum
nista del Daily Express declaró 
acerca de la Familia Real: 'la rei
na ha de mostrado no serunbuen 
punto de apoyo. Al igual que su 
hijo mayor, es materialmente 
incapaz de enfrentarse a proble
mas sentimentales^

Las revistas del corazón y los 
periódicos sensacional islas han 
llenado este verano sus páginas 
con fotografías comprometidas 
de Fcrgie, la ex del príncipe 
Andrés.

En las fotografías en cuestión 
aparecía una Fcrgie másestiliza- 
da que no dudaba en descubrir 
sus pechos al sol veraniego, sien
do presa fácil de un fotógrafo 
acechante.

Las instantáneas fueron 
publicadas en la totalidad de los 
periódicos scnsacionalistas lon
dinense acompañadas de enor
mes y llamativos titulares.

Las fotos han causado honda 
indignación en la familia real 
británica.

El escándalo llegó a tal punto 
que Fcrgie hubodc abandonarla 
localidad de Balmoral, donde 
toda la familia pasaba sus vaca
ciones de verano y marchar a 
landres con sus hijos, huyendo, 
es de suponer, de las iras de la 
Reina.

Japón confirma 
oficialmente el 
envío de 1.800 
cascos azules a 
Camboya
FP/DRA. Tokio

Japón cóñfírñió ófc&lmentc el 
plan de envío de lv81 L,miliiarcs y 
civiles a Cambora para colaborar 
con el proceso de reconstrucción 
de este paísdel sudeste asiático. Es 
la primera vez que soldados japo
neses salen en una misión al 
extranjerodesde la finalización de 
la segunda guerra mundial.

El gabinete del primer ministro 
Kiichi Miyazawa aprobó también 
el envío de tres observadores a las 
elecciones angoleñas del 29y30dc 
septiembre. "Deseo que nuestra 
contribución al mantcnimicntodc 
la paz sea ampliamente comprnc- 
dida aquiy en el restode! mundo", 
declaró Miyazawa.

La fuerza de paz japonesa a 
Camboya está formada por 1.200 
integrantes de cuerpos de ingenie
ros. 75 policías. 400 efectivos de 
las fuerzas de autodefensa maríti- 
may 120 de las fuerzas de autode
fensa aérea, abocados a tarcas de 
transporte, y 16 observadores del 
alto el fuego. El envío del contin
gente militar, japones fue posibili
tado por la aprobación de una ley 
de cooperación con las fuerzas de 
paz-de las Naciones Unidas, apro
bada por el Parlamento en Tokio 
el verano posado. El primer grupo 
del cuerpo de paz japonés fue 
posibilitado por la aprobación de 
una ley de cooperación con las 
fuerzas de paz de las Naciones 
Unidas, aprobada por el Parla
mento en Tokio el verano pasado. 
El primer grupo del cuerpo de paz 
japonés partirá a Camboya el 20 
de septiembre,esperándose la lie- 
gada a Camboya de la mayor parte 
de los efectivos a mediados de 
octubre. La misión expira en octu
bre de 1993. Los soldados y poli
cías llevan armamento liviano 
para autodefensa.
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De acuerdo con el Programa de Convergencia

El objetivo del Gobierno es situar el 
déficit en 1,7 billones de pesetas
El Gobierno mantiene sus objetivos de 
situar en 1993 el déficit del Estado en el 
2.6% del PIB, 1,7 billones de pesetas, de 
acuerdo con el Programa de Convergen
cia, y la inflación en el 5%, informaron a 
EFE rúenles próximas al Ejecutivo. Tras

la reunión extraordinaria que ajer man
tudo el Consejo de Ministros para estu
diar el anteproyecto de ley de Presupues
tos Generales del Estado para 1993, el 
Ministerio del Portavoz únicamente 
dirundió una nota en la que se limita a

informar de que el Ejecutivo estudió las 
cifras del presupuesto. En el comunicado 
no se facilita ningún dato concreto sobre 
las cifras presupuestarias, porque aún 
quedan otras tres reuniones para que el 
Gobierno estudie el anteproyecto.

Efe. Madrid__

Todavía quedan otras tres 
reuniones, como mínimo, para 
que el Gobierno estudie el ante? 
provecto, antes de remitirlo para 
su aprobación a las Cortes, lo 
cual debe hacer en este mes.

A pesar de no haberse facilita
do información oficial, las fuen
tes consultadas por EFE insistic- 
roncnquecl Ejccutívoscajusta- 
rá lo máximo posible al cuadro 
macrocconómico incluido en el 
Programa de Convergencia.

Según estas fuentes, el con
junto de las administraciones 
públicas (Estado. Seguridad 
Social y organismos autónomos 
administrativos) prevé concluir 
elejcrciciodc 1993con un déficit 
consolidado de 1.6 billones, el 
2,5 por ciento de! PIB.

■ El cuadro macrocconómico 
que acompaña a los presupues
tos prevé también que la econo
mía española tendrá el próximo 
año un crecí miento real en tomo 
:<ldosporcicnio.micntrasquc la 
inversión pública aumentará 
aproximadamente un cinco por 
ciento del PIB.

La decisión del Gobierno de 
cumplir los objetivos marcados 
en el Programa de Convergencia 
obliga a dar un carácter severa
mente restrictivo a los presu
puestos -tal y como han anuncia
do en varias ocasiones diversos 
miembros del Gabinete-, lo que 
impedirá que el crecimiento de 
los gastos supere al de la econo
mía, en términos nominales.

i i r^srwn^Bik-
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Gastos sociales. Sin 
embargo, el recorte no afectará, 
de acuerdo con las mismas fuen
tes, a los gastos sociales, funda
mentalmente pensiones y otros 
dercehosobjet ¡vos. que crecerán 
en línea con el objetivo de infla
ción.

El recorte afectará, funda
mentalmente. al gastocorricntc. 
que incluyen los gastos de perso
nal, losncccsariosparacl funcio
namiento de los ministerios, los 
gastos financieros y las transfe

rencias.
Además, el Gobierno calcula 

que el Estado se ahorrará en 
1993 entre 525.000 y 625.000 
millones de pesetas, proceden
tes del recorte en el subsidio de 
paro (de 400.000 a 500.000 
millones), la reforma de la nor
mativa sobre incapacidad labo
ral transitoria (75.000 millones) 
y los gastos en farmacia (más de 
50.000 millones).

En el capítulo de ingresos, la 
subida del impuesto sobre la 

Rema de las Personas Fricas 
(IRPF)supondrá parad Estado 
uña recaudación adicional de 
unos 240.000 millones de pese
tas. cifra a la que hay que unir 
otros 200.000 millones más 
como ingresos adiciónales en 
concepto de IVA. por el estable
cimiento de! tipo medio en el 
quince por ciento, y 150.000 
millones más por venta de parti
cipaciones en empresas públicas 
que aún no se han concretado.

El director 
general de 
Transportes cree 
que el paro es 
minoritario
Efe. Madrid__________

El director general de Trans
portes por Carretera. Bernardo 
Vaquero, dijo hoy que las asocia
ciones de transportistas que apo
yan la huelga del sector "son mino
ritarias y actúan en puntos muy 
concretos".

Vaquero realizó estas declara
ciones en el intermedio de una 
reunión en la que se constituye el 
Comité Nacional del Transporte 
(CNT), que estará formado por las 
patronales del sector con reprc- 
sentat ivídad y la Administración.y 
que se encargará de estudiar los 
problemas del sector.

El director general añadió que. 
además de la constitución del 
CNT. están discutiendo la crea
ción de una comisión para el 
desarrollo y seguimiento del pro
grama de medidas para el trans
porte de mercancías por carretera 
aprobado el pasado mes de julio 
por el Gobierno, que cuenta con 
una dotación de 12.000 millones 
de pesetas.

Vaquero dijo que las asociacio
nes de lran^x>rlistasle han pedido 
la rápida puesta en marcha del 
programa y señaló que el 95 por 
ciento del sector estará represen, 
lando, tanto en el comité como en 
La comisión.

El secretario general de la 
CETM apuntó que los convocan
tes del paro no estarán presentes 
en la constitución del comité.

Las empresas, 
dispuestas a 
abonar la ILT si 
asumen el 
control de bajas
Efe. Madrid

Habrá una subvención de una peseta por kilo 

ASAJA y UPA acuerdan con 
la Administración el final de 
la “guerra de la patata”
Alejandro de Antonio (FP)

La Administración concederá a 
los agricultores una subvención de 
una peseta por kilo de patata que 
se almacene, hasta un máximo de 
100.000 toneladas, tras el acuerdo 
al que llegó ayer con las organiza
ciones agrarias de Asaja y la 
Unión de Pequeños Agricultores 
(UPA). COÁG no suscribió el 
documento por entender que 
"con las medidas propuestas por 
el ministerio no se solucionará los 
problemas del sector". Asimismo 
scacordólacreacióndcunacomi- 
sióndescguimicntocnlaquccsta- 
rán representados tanto el 
Gobic mo como los agricultores.

En caso de que al finalizar el 
período de tres meses los precios 
continuaran bajos en el mercado 
el ministerio se ha comprometido 
a poner en marcha otras medidas.

La comisión de seguimiento 
vigilará la evolución del precio de 
la patata y elevará al gobierno un 
informe sobre la influencia de las

medidas.
Las subvenciones de la admi

nistración serán de aplicación 
inmediata, posiblemente en la 
presente semana, y compatibles 
con la subvención de cinco puntos 
de interés en la linea de crédito de 
1.500milloncs de pesetas concedi
da durante el mes de julio. 'Tene
mos el convencimiento de que 
estas medidas será un éxito y no 
harán falta ninguna otra para solu
cionar la crisis del sector” aseguró 
el secretario general de produc
ciones y mercados agrarios. José 
Barreiros.

Por su parte, el coordinador 
general de la COAG. José Luis 
González, rechazó las propuestas 
realizadas por el ministerio, así 
como las medidas de salvaguardia 
que el gobierno español a pro
puesto a Bruselas. "Si la Comisión 
no concede la cláusula de salva
guardia. y no sólo la petición del 
ministerio de Agricultura, iremos 
a la frontera a realizar acciones 
contundentes*' precisó.

Se situó en el 78,2%

La balanza 
agroalimentaria continuó 
su descenso en julio
Alejandro de Antonio (FP)

La balanza agroalimentaria 
española -la diferencia entre las 
exportaciones y las importacio
nes- continuó su descenso 
durante el pasado mes de julio, 
según una información facilita
da por la Federación de Indus
trias de Alimentación y Bebidas 
(FIAB).

En concreto el diferencial 
entre las ventas y compras de 
productos agrícolas en el exte
rior se situó en el 78,2 por cien
to. casi un punto y medio por 
debajo de la registradaen el mes 
de junio.

Las exportaciones de pro
ductos agroálimentarios espa
ñoles ascendieron en el último 
mes de julio a 65.851 millones 
de pesetas, 3.494 millones 
menos que en igual período del 
año anterior lo que representa 
una disminución del 5 por cien

to. Las mayores ventas al exte
rior se produjeron en los pro
ductos de la industria alimenta
ria, bebidas y tabaco con 28.435 
millones de pesetas, seguidas de 
los productos del reino vegetal 
con 25.354 millones y los proce
dentes del reino animal con 
12.062 millones de pesetas.

Por el contrario las importa
ciones en este mismo mesau- 
mentaron en 17.274 millonesdc 
pesetas en comparación con 
julio de 1.99! y se cifraron en 
106.141 millonesdc pesetas, lo 
que representó un incremento 
del 19.4 por ciento. Las compras 
mayores al exterior se registra-, 
ron en los productos del reino 
animal con 42.015 millones, 
seguidas de los productos de la 
industria alimentaria, bebidasy 
tabaco con 40.718 millones y los 
procedentes del reino vegetal 
que ascendieron a 23.40$ millo
nes de pesetas.

La patronal está dispuesta a 
que las empresas asuman el pago 
de los quince primeros días de 
Incapacidad Laboral Transitoria 
(ILT). "o incluso más", a cambio 
de un desarrollo jurídico que les 
otorgue el control de las bajas 
laborales, para reducir el absentis- 
moy evitar el fraude.

Este cscl ofrecimiento, aproba
do ayer por la Asamblea General 
de CEOEy anunciado en rueda de 
prensa posterior por su presiden
te. José María Cuevas, que ¡os 
empresarios harán al Gobierno 
para solucionar el polémico tras- 
paso a lasempresas del pago de los 
quince primerosdías de baja de un 
trabajador por accidente laboral ó 
enfermedad profesional.

Cuevas, que denunció que los 
empresarios están sufriendo “pre- 
sionesy amenazas" de los gestores 
provinciales de la Seguridad 
Social al negarse a asumir dicho 
coste hasta que exista un desarro
llo jurídico adecuado, puso a las 
mutuas de accidentes de trabajo 
como ejemplo del control empre
sarial de las bajas que propone.

Este sistema de mutualidades, 
consiste en la asociación de un 
grupo de empresas para gestionar 
y hacer frente a los pagos por con
tingencias de accidente laboral o 
enfermedad profesional.
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Las ventas de automóviles 
cayeron cerca de un 15% 
en el mes de agosto

Ante la situación que atraviesan las empresas

La CEOE propone una reunión con 
los sindicatos para reducir costes

La CEOE hizo un llamamiento ayer a los sindi
catos para mantener una reunión a fin de reducir 
los costes laborales y sociales de las empresas, ante 
la situación de ‘supervivencia’ que éstas atraviesan 
por la crisis económica derivada de la mala gestión 
del Gobierno, según anunció el presidente de ía

CEOE, José María Cueras, al término de la Asam
blea General Extraordinaria celebrada ayer por la 
patronal española. También se acordó que los em
presarios no paguen los 15 días de ILT, como se 
fijó en una circular interna de la Seguridad Social, 
adoptando todas las medidas legales.

EFE. MADRID

Las ventas de automóviles 
'de turismo se redujeron en el 
pasado mes de agosto un 14,78 
por ciento en relación al mis* 
mo mes del pasado año, infor
maron ayer a EFE fuentes del 
sector.

Con esta caída de ventas se 
rompe un tendencia de creci
mientos mensuales que se pro
longaba desde septiembre de 
1991, una comportamiento 
que ha supuesto que en el acu
mulado de ventas de enero-a
gosto se mantenga un aumen
to del 14 por ciento en compa
ración con el mismo periodo 
de! pasado año.

Durante agosto se han ven
dido 50.110 unidades, mientras 
un año antes las matnculacio- 
nes se elevaron a 58.798. en 
tanto que las cifras acumuladas 
desdo primero de año arrojan 
un resultado de 698.820 unida
des^ cuando en el mismo perio
do enero-agosto de 1991 se 
vendieron 613.015.

Las asociaciones de fabri
cantes e importadores Anfac y 
Aniacam. respectivamente, di
jeron a EFE que su preocupa
ción radica en que la tasa ne
gativa de agosto ha sido muy 
alta, pese a lo atípico de este 
mes en cuanto a ventas, y re
cordaron que en agosto de 
.1991 la reducción de las matri- 
colaciones fue en tomo al 7 

por ciento respecto al mismo 
mes de) año anterior.

Fabricantes c importadores 
coinciden también en señalar 
que el resultado de agosto pue
de ser uno de los primeros 
efectos de las medidas de ajus
te puestas en marcha por el 
Gobierno antes de las vacacio
nes y de las previsiones pesi
mistas respecto a la evolución 
de la economía española a me
dio plazo.

Ambas asociaciones son 
cautelosas respecto a la evolu
ción del sector en los próximos 
meses, aunque reconocen que 
los niveles a superar en sep
tiembre son mucho más difíci
les que los de primero de año, 
cuando la comparación coinci
día con los meses en que se de
sarrolló el conflicto del Golfo 
Pérsico.

Para final de año se espera, 
pese a todo, un resultado posi- 
tivo, pero si septiembre y octu
bre evolucionan a la baja, "ha
brá que revisar a la baja las 
previsiones de incremento 
anual establecidas en el 1.2-13 
por ciento", dijo el represen
tante de Anise.

Por marcas fabricantes, sólo 
Opel (6.147 unidades), Re
nault (9.311) y Ford (7.179) 
aumentaron ventas respecto a 
agosto de 1991, con el 5,35, 
3,08 y 0.91 por ciento, respec
tivamente.

M. V. DEL RIO. MADRID.

La cúpula empresarial diag
nosticó la situación actual de 
nuestra economía como de ‘espe
cialmente grave y delicada*, por 
lo que consideran que ‘única
mente con un esfuerzo inteligen
te, coordinado y consensuado’ se 
Srá recuperar el terreno perdi-

Entre las medidas propuestas 
por los empresarios para esta re- 
cuperadón se encontraría la con
gelación de los salarios y la con
tención de los costes de las em
presas.

El dirigente empresarial mani
festó que la CEOE desea tratar 
con los sindicatos temas globales, 
'una discusión sin complejos ni 
condicionamientos' para encarar 
la situación de ‘supervivencia' de 
las empresas ante la próxima ne- 
friactón colectiva, que incluya 

propia reordenación de las re
laciones laborales. Cuevas dijo 
que no es posible seguir aumen
tando lós eosles ni mantener más 
intervencionismos o rigideces en 
el mercado laboral.

Puntualizó que en.estos mo
mentos es más importante redu
cir tos costes de las empresas que 
abordar cuestiones parciales 
como pueden ser la formación o 
la salud laboral. ‘Si no es posible 
hablar -advirtió Qicvas- tendre
mos que adoptar una decisión 
que no yuponea mayores costes a 
las empresas. Vamos a ser más ri
gurosos con los costes sociales y 
faborales*.

Diagnóstico. Cuevas explicó 
que las decisiones políticas adop

Bajas en los mercados de bolsa nacionales

Los inversores, pesimistas ante los 
presupuestos del próximo año
EFE. MADRID.

El pesimismo de los inversores 
españoles ante los presupuestos 
del Estado para el próximo ejer
cicio enturbiaron ayer la favora
ble evolución que los mercados 
de valores domésticos registraron 
durante la semana anterior, y que 
consiguieron mantener en la,jor
nada precedente.

Sin embargo, el miedo que los 
inversores desmostraron tener en 
la apertura del mercado ante el 
Consejó de Ministros Extraordi
nario celebrado ayer para estu
diar las grandes cifras de tos pre
supuestos de 1993. cedió paulati
namente a medida que avanzaba 
la jomada, por lo que al finalizar 
se frenaron las pérdidas del co
mienzo de la sesión.

La falta de confianza de tos in- 
versores obedece al anuncio que 
realizó el pasado sábado cj minis
tro de Economía. Carlos Solcha- 

tadas durante los dos últimos 
años en materia social, fiscal o 
económica, entre otras, 'han re
ducido el margen de actuación 
de los agentes económicos*, al 
tiempo que se ha demostrado 
que la estratecia de alentar todo 
tipo de gasto ha fracasado y nos 
ha convertido en ‘prisioneros del 
capital exterior*.

En cuanto a la situación de las 
empresas. Cuevas exp! icó que és
tas se encuentran cnt re u na tena
za, en la que por un lado apare
ce todo tipo de costes c inefica
cias de los servicios públicos, y 
por otro la competencia de otros 
países, que han sabido dar una 
solución a esos costes.

La patronal se muestra pesi
mista ante la adopción de medi
das estructurales a corto plazo, 
porque 'el tiempo es político y 
electoral en los próximos meses, 
a lo que agrego Cuevas que de 
las medidas que se puedan pro
ducir •esperamos poco cambio 
positivo'. El dirigente empresa
rial afirmó que el Plan de Con
vergencia 'está muerto' ya que el 
Gobierno adopta medidas que lo 
contradicen, mientras que las 
empresas tendrán que salir ade- 

i lantc controlando los costos la
borales y sociales, reinvirtiendo 
los beneficios que haya, “y poco 
más'.

Mandatos. En la Asamblea 
extraordinaria de la CEOE se 
acordaron una serie de mandatos 
a realizar por la cúpula empresa
rial. Además de iniciar conversa
ciones con los sindicatos con el 
objeto de congelar los salarios a 

ga, de que se impodrán mayores 
sacrificios económicos, ya que, 
en opinión de los operadores, 
esto se puede reflejar en recortes 
en las partidas presupuestarias 
mayores que los descontados du
rante el pasado mes de agosto 
con órdenes de venta al conocer
se la intención del Gobierno de 
hacer un prespuesto restrictivo.

La contratación en el mercado 
continuo se elevó a unos 8.000 
millones de pesetas, y sobresalie
ron Telefónica con un millón y 
medio de acciones, Sotógrandc. 
BBV y Ibcrdrola con medio mi
llón cada una, Unión Fchosa con 
200.000 y Santander, Dragados y 
Endcsa superaron los 100O00 tí
tulos intercambiados .'por cada 
valor.

Por su parte, las •principales 
plazas internacionales se suma
ron también a esta orientación 
bajista; Tokio perdió más de cien 

través de un pacto de rentas, los 
dirigentes empresariales elabo
raran un programa de actuacio
nes de oposición a cualquier ac
ción que pueda suponer más cos
tos a las empresas, bajo el respe
to de las leyes.

Los responsables de la organi
zación empresarial han reco
mendado que no se paguen más 
días por la ‘incapacidad laboral 
transitoria* (ll.lj que los que 
marca la ley, ignorando 'la circu
lar interna' de la Seguridad So
cial aparecida a finales de julio. 
Cuevas dijo que las empresas es
tarían dispuestas a pagar esta 
prestación si el Gobierno les deja 
gestionar c! dinero a través «e 
mutuas de accidentes.

Para la CEOE es fundamental 
iniciar un debate profundo sobre 
la mala gestión de la Seguridad 
Social. Cuevas recordó que las 
empresas aportan más de cinco 
billones de pesetas para que los 
trabajadores puedan acudir a 
unos servicios que en realidad no 
tienen. Por este motivo, dijo que 
si no funciona el sistema de fi
nanciación hay que revisarlo y 
darle un desarrollo jurídico que 
controle su calidad y . funciona
miento.

Cuevas advirtió que el Go
bierno puede encontrarse con 
una respuesta ‘muy dura’ de la 
CEOE, ante las amenazas 'con 
todos los males del infierno’ y las 
coacciones de que están siendo 
objeto los empresarios, y no des
cartó recurrir ante el propio Tri- 
bunal Constitucional acusando a 
la Seguridad Social de preva
ricación.

punto, Parts cedió un 0,8 por 
ciento y Londres un 1,4 por cien
to.

Los bancos y las sociedades 
constructoras reflejaron fielmen
te los recortes de esta sesión y, 
así, BBV bajó sesenta pesetas, 
Bancsto cuarenta. Popular 220, 
Santander ochenta, mientras que 
éntre las constructoras con pérdi
das destaca ron Agremán con 59 
pesetas. Cubiertas con 160, Oci- 
sa cedió 150 y Dragados 10 pese
tas.

El indicador general de la Bol
sa de Madrid retrocedió ayer 2.86 
puntos, un 1,3 por ciento, hasta 
situarse en el 212,70, y el de Bar
celona bajó 231 puntos al esta
blecerse en el 166,23.

El mercado bilbaíno curró la 
sesión con un recorte de 4,97 
Entos hasta situar cj índice en el

3,18. y Valencia fijó el índice 
en el 176,90 tras bajar 236 pun-
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La guerra de las radios
Fichajes de nombres conocidos con un único objetivo, el liderato de audiencia

Ser líder de audiencia, aumentar cuando menos el número de oyen
tes, es el objetivo; fichar nombres conocidos, es la fórmula emplea
da; invertir lo que sea necesario para recoger lo que quiera el públi
co, es el método. Cinco emisoras de radio, cinco, con permiso de la 
autoridad pertinente, y si el tiempo no lo impide, configuran un car
tel de lujo para una batalla sin cuartel en la que todo vale, en la que 
el fin justifica los medios. Cope, Radio Nacional, Onda Cero, Antena 
3 y la Ser, han llevado a las ondas la 'contraprogramación* que han 
popularizado en la pequeña pantalla las diferentes televisiones pri
vadas.

FAX PRESS. MADRID

Aunque las ‘estrellas*, pues 
como tal hay que catalogar a per
sonas que pueden cobrar sueldos 
mínimos confesados de 20 millo
nes de pesetas mensuales -‘caso 
Antonio Herrero*-, o inconfesa
bles de más de 600 millones 
anuales -‘caso José María Gar
cía*-, estarán repartidas por los 
diferentes programas que confi
guran las 24 horas diarias de emi
sión de las cadenas de radio, se
rán precisamente las mañanas de 
cada una de ellas las que mayor 
número de aquellas reunirán, en 
ese 'prime-time' -horario de 
máxima audiencia- que configura 
el espacio comprendido entre las 
6:00 y las 12:X) horas.

En esa franja horaria es don
de la lucha será más cruenta, 
donde las emisoras han apostado 
más fuerte, con el objeto de man
tener unas y lograr modificar 
otras el último ‘ranking* de pro
gramas informativos que facilitó 
el Estudio General de Medios, 
correspondiente a los meses de 
mayo y junio. En aquel entonces, 
el líder era ‘El primero de la ma- 
ñana*, el programa de Antonio 
Herrero en Antena 3 que de 6:00 
a 8:30 horas contaba con 903X100 
oyentes, seguido por el espacio 
que presentaba en Radio Nacio
nal Julio César iglesias, con 
856.000 oyentes; ‘Matinal Ser*, de 
José Ramón Lucas, con 831X100*,
'Matinal 
Jiménez

Copo*, que con Antonio 
tenía 310.000; y ‘Esto es

lo que ha/, el espacio que pre
sentaba Luis de Benito, con 
229.000 oyentes.

Profesionales. Todos estos 
espacios, salvo el de Radio Na
cional, serán conducidos en esta 
ocasión por otros profesionales 
de la información, cambiando la 
mayoría de ellos su horario de 
emisión. Así, el actual líder. An
tena 3, ha reducido ya desde ayer 
lunes en una hora ‘Él primero de 
la mañana*, que ahora presenta y 
dirige Manuel Mariasca, actual 
director del diario ‘Ya*. Sin duda 
Kcsta cadena partirá con uno

•S retos mayores, por cuanto 
si difícil es llegar a la cima mu
cho más lo es mantenerse. Tan
to Mariasca como el resto de sus 
colaboradores estarán sometidos 
desde este momento, y en esper 
cial hasta que salga el nuevo 
‘ranking*, a todo tipo de compa- 
"Kioncs con sus predecesores, 
m^O que siempre suele ser odio
so.

Revolución. Los mayores 
cambios so producirán en la Ca
dena Ser, que ha apostado fuer
te por reforzar y ampliar su ofer
ta informativa, que comenzará a 
las 6:00 horas con 'Matinal*, con 
Joaquín I^pez Sáez como nuevo 
director y con una duración de 
dos horas, una menos de lo que 
venía siendo habitual. Nuevas 

secciones y la participación de 
los oyentes, para opinar telefóni
camente sobre la actualidad, se
rán las principales novedades de 
este programa, que precederá al 
Hoy por ho/, que amplía sin 
embargo su horario hasta las 
12:30 horas.

El espacio que presenta y di
rige Iñaki Gabilondo, el ‘magazi- 
ne' de mayor audiencia de la ra
diodifusión española según el fa
moso EGM. dedicará las dos pri
meras horas a la información, in
cluyendo tras el boletín de las 
9:00 horas la intervención de 
Luis. Fernández, director de los 
servicios informativos de dicha 

i

i

José María García, el fiebre de la COPE ARCHIVO Iñaki Gabilondo tiene el gran don de hacerlo todo sencillo. ARCHIVO

cadena. La principal novedad 
será sin duda la presencia del se
ñor Casamajor, personaje estre
chamente ligado a Javier Sardá, 
y que venía batiendo récords de 
audiencia y de premios en Radio 
Nacional.

Junto al señor Casamajor es
tarán también tos miembros del 
equipo de ‘Lo que yo te diga', 
con su revista de prensa de 9:15 
a 9:30 horas, así como Luis del 
Val, auc vuelve a su antigua casa 
con 'El retrovisor', un espacio 
que se emitirá de lunes a viernes 
a las 11:30 horas, y que con su 
ironía así como con la labor de 
Javier Capitán^ Luis Figuerola- 
Fcrrctti, los miembros ccl habi
tual *G^>ineie de crisis'-los vier
nes de 9:15 a 9i3O horas-, confi
gurará el aspecto humorístico de 
estos informativos.

Antonio Herrero tendrá que luchar en un franja horaria muy competitiva. ARCHIVO

Cuando menos con humor es 
como afrontará su nueva etapa 
radiofónica Antonio. Herrero en 
la Cadena Cope, en un progra
ma de 6:00 a 10:00 horas -una 
menos de las que tenía en 'El pri
mero de la mañana’ en Antena 
3, pero ^ue es algo que, según 
dijo el mismo, prácticamente ha
bía exigido- que mantendrá el tí
tulo con el que lo bautizó esta 
emisora de la Conferencia Epis
copal;''Primera hora'; Para él; al 
igual que para Mariasca, el reto 
es mantener los oyentes que te
nía en su anterior casa, con lo 
que de lograrlo podría añadir 
bastantes millones a su fijo men
sual de 20 millones de pesetas. 
'La mañana', con Carlos Herre
ra, que regresa a Cope tras su 
paso por la Ser, completará de

10:00 a 13:00 horas la franja ho
raria de la ídem.

“El loco” Igual de repartidita 
estará la mañana en Onda Cero 
a partir del 14 de septiembre-fe
cha en la que también comien
zan los de la Cope-, con Javier 
González Ferrari y Luis del 
Olmo. El primero presentará 'Al 
día', de 6:00 a 8:30 horas; mien
tras que el segundo retornará 
con su ‘Protagonistas*, de 8:30 
horas a 12:30 horas, dejando mo
mentáneamente fuera del pano
rama informativo a Luis de Be
nito; director del mismo en la ca
dena de los ciegos, que venía 
presentando el ‘Esto es Ip que 
ha/ en la franja horaria de 6:00 
a 9:00 horas.

Por lo que respecta al resto 

del día. los cambios más signifi
cativos del panorama radiofóni
co se centran en los programas 
nocturnos. Aunque se manten
drá la *Hora cero’ de José Luis 
Balbín en Antena 3, de 22:30 a 
23:30 horas, el espacio informa
tivo que ocupaba el cuarto pues
to en el ‘ranking*, con 389.000 
oyentes, desaparece por contra 
'La linterna’ de Manuel Antonio
Rico en la 
ma dasiík

;en la ms- 
cncontraba

en el octavo puesto, con 224.000 
oyentes.

El fichaje más significativo es 
el de José María García por la 
Cope, que presentará su 'Super- 
garcía’ a partir de! próximo día 
14 en la misma franja horaria de 
siempre, a las 24:00 horas.
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La gratificante sensación de Mickey Rourke 

A la semana de haberse casado en secreto con la actriz Carré Otis, el actor ¡ustifica los causas que le impulsan a seguir practicando el 
duro deporte del boxeo.

V de itrano, con una magnífica vista de las afueras de Los Ange
les. Desde una vertiginosa subida por un ascensor exterior, hasta el 
piso treinta, del Hotel Buenaventura, detrás de tres cristaleras cilin
dricas se ve extenderse la ciudad, brillando como una enorme cons
trucción de juguete. Rourke se ha casado recientemente con Carré

Otis, tras un noviazgo que se prolongó por espacio de casi cuatro 
años. La boda ha sorprendido, ya que en más de una ocasión Mickc) 
Rourke había dicho que no se veía casado nuevamente, que todavía 
no había superado el trauma que para él representó el fracaso de su 
primer matrimonio con la actriz hebra Feur.

te que me gusta, y he hecho muy 
buenos amigos. Y esas son razo
nes suficientes como para impor
tarme y tomármelo muy en se
rio”.

FAX PRESS. LOS ANGELES

En Carré, creo haber encon
trado la mujer ideal para un tipo 
como yo. Aparte de mi esposa, es 
mi amiga. Me confio a ella si hay 
algo que contar”, afirma Mickey 
Rourke.

- ¿Ha encontrado ya el secre
to del matrimonio feliz?

"Hay muchas respuestas, su
pongo. Pero mi respuesta es que 
hay que tener un mutuo respeto. 
Si se pierde el respeto, todo lo 
demás se puede tirar por la bor
da. Carré es muy estable. A lo 
largo de nuestro noviazgo hemos 
tenido discusiones y problemas, 
pero ninguno que no se pudiera 
solucionar".

Hay quienes opinan lo contra
rio que Mickey, señalan que la 
unión del actor y la actriz es tan 
dispar como la de Tarzan y Mary 
Poppins. A lo que la nueva Sra. 
Rourke manifiesta:

-” Sí, nosotros éramos dos per
sonas muy diferentes. Yo no 
pude resistir la primera vez que 
lo ví. El era tan presumido, lleno 
de energía y de adrenalina, mien
tras que yo, era básicamente una 
persona llena de calma. Después 
de cuatro meses de vida en co
mún, me di cuenta que bajo su 
aspecto agresivo, había un hom
bre vulnerable y sensitivo. Su fa
chada era su personal sistema de 
defensa”.

Por su parte. Mickey Rourke, 
confía en que su matrimonio con 
Carré dará estabilidad a su vida.

Aunque Carré Otis dice que su 
marido no es agresivo, y p<*cc 
mucha sensibilidad, las manifes
taciones del actor ponen en duda 
esa apreciación.

- "Apenas tengo amigos -dice 
Mickey Rouricc-. Lo que tengo 
son infinidad de gente conocida. 
Me imagino que lo que verdade
ramente tengo es a mi esposa, 
que ocupa todo mi tiempo libró'';

Silencio. Se ha dicho de ¿I que 
es uno de los actores que posee 
las espaldas más anchas de todo 
el cinc. Prefiere preservar su in- 
timidád, el silencio al bullicio.

Rourke. al margen de su tra
bajo como actor, ha sido catalo
gado como abrupto y monosilá
bico, incluso se ha llegado a de
cir de él que es Una persona de
sagradable. Y la verdad es que 
pocas veces ha hecho algo para 
mejorar su imagen o hacer vida 
social. Su manera de ver la vida, 
es muy similar a la que rige la se
lección de muchas de sus pelícu
las.

- “Me gustan las cosas concre
tas. No me atrae ser sentimenta- 
loidc. Me disgustan los guiones 
cargados de gimnasia mental. In
cluso Cl juego de palabras no me 
resulta atractivo”, afirma.

¡VI

- ¿Un tipo duro?

- "Creo ser un hombre que 
está preparado para afrontar los 
retos de mi profesión y de la so
ciedad en que estoy integrado”.

• Usted ha triunfado como ac
tor, pero en los últimos tiempo®, 
sus preferencias se dirigen hacia 
el boxeo, por cl que ha abando
nado un poco sus actividades 
como actor.

• ''lodo comenzó como una 
travesura. Es entretenido, pero 
mi actitud ha sido mal interpre
tada como que es solo un hobby. 
Y puedo asegurar, que sí me 
preocupa., El .boxeo es un depor-

Mickey Rourke. Arriba, cartel de una de sus últimas 
películas . ARCHIVO.

• • Pero su auténtica profesión 
.es la de actor.

- “Mi trabajo como actor no 
debe nunca ser secundario. Ha 
sido un excelente negocio para 
mí. Si realmente actuar en una 
película fuera secundario sena 
tonto seguir haciéndolo. En oca
siones me cansa, pero me supe
ro y todavía me gusta hacerlo y 
eso es ser un buen actor profe
sional. Si me canso, me voy a 
casa. Esc es uno de mis privile
gios".

- ¿Si tuviera que elegir entre 
cl cinc y cl boxeo?

• “Llegará un momento que 
por causas físicas, deberé dejar 
de practicar cl boxeo como lo 
hago ahora, por eso para mí lo 
primero es ser actor y después 
boxeador. Confieso que boxear 
me relaja, me produce una grati
ficante sensación”.

-¿Y los golpes?

- ‘‘Son un estímulo para mejo
rar mi esgrima defensivo. Cuan
do un contrario llega con facili
dad a tu cuerpo, es que tú estás 
fallando”.

- ¿Tan importante es boxear 
para usted?*;

- “Boxear es muy importante 
para mí, pelear ante cl público 
en vivo te hace vivir una sensa
ción fantástica. No estoy preocu
pado cuando subo al ring y 
boxeo. Pero antes de boxear, sí. 
Recuerdo mi último viaje a To
kio para combatir contra Miller. 
y caminar hacia cl escenario del 
combate. Al mismo tiempo de 
sentir la excitación de estar allí, 
sentía ganas de gritar que quería 
volver a los Angeles. Antes de 
subir al ring tu piensas, Dios, 
cuanta gente hay allí fuera y tie
nes que hacer que cada una de 
ellas esté satisfecha. ¿Cómo lo 
voy hacer?. No debes equivocar
te. muchas cosas pasan por la 
mente antes de actuar en un ring, 
debes estudiar a contrario y en
contrarte seguro de tí mismo y 
de tus fuerzas".

- ¿Contento? • “Seria un en
greído si dijera que sí, pero reco
nozco que mis mejores momen
tos son aquellos en que consigo 
hacer las cosas bien, que hago 
que la gente se sienta bien, en lo 
que entretengo al público que ha 
pagado por verme hacer algo”.

- ¿Por qué cree que hay gente 
a la que no cae bien?

- "Hace tiempo que tengo di
ficultades para llegar a ser plena
mente aceptado en lodo lo que 
hago. Pára cierta gente, soy dé^ 
maviado americano, O demasia
do bueno, o algo... pero no les 
caigo bien, dudan de mí en todo. 
No debería preocuparme mucho 
de cUo, pero no puedo evitarlo. 
Me siento comprometido, a ga
nármelos algún día" .....-
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Se celebrará una Asamblea de socios el próximo día 25

El Alcalá presenta un requerimiento 
notarial para averiguar sus cuentas
Juan Andrés Alba. Alcalá

La Directiva de la R.S.D. Alcalá, con 
su presidente Luis Fernández a la cabeza, 
ha presentado un requerimiento notarial 
sobre la labor de la anterior representa
ción de la entidad, en concreto sobre

La R.S.D. Alcalá quiere sal
dar sus problemas cuanto antes 
y. sobre todo, que estos asuntos 
no se extiendan más allá de los 
primeros encuentros ligucros.

La actual directiva de la enti
dad complutense ha enviado un 
requerimiento notarial sobre el 
trabajo que vinieron desarro
llando sus predecesor les cuando 
ocupaban los máximos cargos 
dcldub.

El problema que principal
mente ha motivado la solicitud 
de este requerimiento es funda
mentalmente la ausencia total 
del contrato de Alfaro. Este 
jugador que pertenecía a la dis
ciplina del Alcalá lia pasado a 
profesionales en el Atlético de 
Madrid. Con el club colchonero 
había firmada una clausula, 
mediante la cual la entidad alca- 
bina debía percibir cinco millo
nes de pesetas cuando el men
cionado jugador-ascendiera a h 
categoría de profesionales.-- -

Los actuales directivos quie
ren tener este contrato para wli- 
citar la cantidad, el principal 
problema es que este contrato 
no aparece.

La propia directiva ha con
vocado a sus socios a una asam
blea que se celebrará en la 
noche del día 25. en la cual se 
elaborará un presupuesto en la

sobre ¡as personas que obstentaban los 
cargos de presidente, secretario y teso
rero. Uno de los objetivos fundamentales 
de este requerimiento notarial es que los 
actuales mandatarios del club, puedan 
tener en sus manos las cuentas y la docu
mentación necesaria para poder evaluar

la deuda total del club, que cada día va 
agrandándose con nuevos y desconocidos 
débitos. El próximo día 25, el club cele
brará una Asamblea de socios en la cual, 
además de elaborar un presupuesto pre
tende trazar la línea social, económica y 
deportiva que debe seguir la entidad.

Muy pronto las camisetas de los jugadores alcalaínos pueden llevar un rótulo publicitario hs.

medida que le sea posible, ya 
que no cuenta dcmomcmo con 
las cuentas de los ejercicios 
anteriores. De cualquier forma 
sí que podrá informar a los 
socios de lodos los aconteci
mientos que se han vivido en el 
club en los dos últimos meses. 

Asimismo en esta asamblea 
se intentarán perfilar las líneas 
que va a seguir el club en sus 
diferentes vertientes. De esta 
forma se dialogará sobre la posi
bilidad de convertir el club en 

un Sociedad anónima, al igual 
que se revisará él pago de bs 
cuotas.

En el ámbito deportivo se 
discutarán las próximas actua
ciones del club a un plazo 
medio, en el cual se abalizará 
la posibilidad de reforzar el 
equipo según la disposición eco
nómica y la predisposición de 
alguno de los miembros de la 
hipotética Sociedad Anónima.

Fichajes.—La entidad 

alcálaína parece alejarse cada 
vez más de los jugadores que en 
un principio pretendía del Atlé
tico de Madrid. Hay que recor
dar que dos de estos jugadores. 
Ortega y Felipe, disputaron el 
el pasado Trofeo Cervantes.

Asimismo ya han sido ficha
dos Roberto /Veona. centro- 
campista del Rayo Vallecano y 
los akabínos Pedro Martínez, 
procedente del equipo juvenil, 
y Jorge Moreno, que jugó el 
pasado abo en el Vcracruz.

Luis
Fernández: «El 
socio debe 
saberlo todo»
J.A.A Alcalá

El presidente de la R.S.D. 
Alcalá. Luis Fernández está con
vencido de la necesidad de este 
requerimiento notarial.

«Cada vez que intentamos 
hacer algo, se nos cierra una puer
ta. en otras ocasiones, a lo mejor, 
abrimos una puerta y vemos la 
salida, pero rápidamente nos 
encontramos con un letrero que 
nos dice -primero paga y después 
te pagaremos nosotros».

El presidente de la entidad 
akabína se refiere por ejemplo 
la última de las sorpresas que ha 
recibido.

«Cuándo hemos realizado el 
librito del Trofeo Cervantes con
tactamos con algunas casas 
comerciales para poderlo sacar 
adelánte; En concreto hay un 
scAor. que no es ni más ni menos, 
que el que lleva la Sala Recreativa 
de la R-S.D. Alcalá, que cuando 
.fue nuestro publicista a cobrar 
requirió el dinero que el club le 
debe a él.

Esta deuda corresponde a una 
.comida del mes de abril, en la que 
se encontraba la Junta Directiva, 
algunos socios y miembros de la 
Federación».

/Asimismo, el actual presidente 
de la entidad piensa que algo va 
cambiando y que la reacción de 
los aficionados es notoria en el 
poco tiempo que llevan al frente 
de la entidad.

•Más que cualquier problema 
económico, lo más .importante es 
la credibilidad que puede reflejar 
la entidad. Pero las noticias vue
lan y todo va muy rápido. Algunos 
de las personas que un día estu
vieron cerca de la entidad vuelven 
a estarlo».

| FÚTBOL | CIUDAD DEPORTIVA

El club ha negociado con tres empresas

La R.S.D. Alcalá, a 
la búsqueda de un 
esponsor de 12 millones
Redacción. Alcalá

La Real Sociedad Deportiva 
Alcalá intenta por todos los 
medios cortar la soga que le está 
restando poco a poco el aire que 
necesita para subsistir. Se ha lan
zado una última boya para la 
esperanza económica. El camino 
de la csponvorización parece el 
recurso único que le queda a! 
Alcalá para no desaparecer.

La sociedad ha entrado en con
tacto con varia» casas comerciales 
y empresas ubicadas en Alcalá 
para que financien el déficit del 
presupuesto de este año. Dos o 
tres de ellas son muy importantes 
pero no se ha llegado a un acuer
do.

El presidente de la entidad ha 
declarado a este medio que «las 
empresas se muestran muy rea
cias a invertir en el deporte; ale
gando la difícil situación econó

mica por la que atraviesa nues
tra© país, y una csponsorización 
les supone.según ellos, un esfuer
zo demasiado grande. De todas 
formas siempre cabe un canto a 
la esperanza para cerrar un acuer
do con alguna de ellas.»

La juma directiva parece más 
decidida a llegar a un acuerdo con 
alguna entidad bancaria o caja de 
ahorros, por la tranquilidad que 
les da su solidez. La cantidad que 
debería aportar para cubrir las 
perentorias necesidades del equi
po serían dore millones de pese
tas. Según el presidente, «el club 
a cambio se encargaría de la difu
sión del nombre del esponsor por 
medio de camisetas, pegatinas. 
además de la posibilidad de tener 
a los socios del club como socios 
comerciales del patrocinador, 
esto ya se estudiaría, también, se 
cubriría la parte de publicidad 
estática del campo municipal.» Luis Fernández, presidente del Alcalá archivo

IU convoca a 
los clubes 
para hablar 
de la auditoría
Redacción. Alcalá___

Izquierda Unida ha convo- 
cadoa los 40 clubes más activos 
de Alcalá para dialogar sobre 
la auditoría que comenzó a rea
lizarse en marzo con referencia 
a la gestión de la Ciudad 
Deportiva Municipal.

Está reunión comenzará a 
las ocho de la tarde y tiene 
como objetivo conciccnciar a 
los dos representantes que los 
clubes tienen en el Consejo de 
Administración de este orga
nismo autónomo.

Por su parte, el concejal de 
Juventud y Depones. Jesús 
Domínguez, ha convocado otra 
ruedii de prensa a las once y 
media de la mañana, en la sede 
del OADE, con el fin de expo
ner estos asuntos que se van 
a tratar por la tarde’y aclarar 
los diversos pumos de la audi
toría de la Ciudad Deportiva 
Municipal.
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| BAIX>NCESTO

El primer partido, contra el Caja Bilbao

Rodrigo:«Los rumores 
sobre la contratación 
de Trumbo son falsos»
Javier de Antonio. Alcala

El técnico complutense desmiente los contactos con el jugador 
taicelonlsta Stcve Trumbo para un posible fichi\je por el equipo 
alcalafno. l-« inminencia de la primera jornada y los malos resul
tados de pretemporada apoyan esta hipótesis.

Luis Angel Rodrigo ha salido 
al paso de los rumores que han 
surgido en tomo al próximo ficha- 
je del norteamericano del Barce
lona Stcve Trumbo. -como res
ponsable técnico del equipo no 
tengo aprobado ningún gasto 
extra del dinero que me fue asig
nado para confeccionar la plan
tilla. Por lo tanto jo no tengo 
aprobado ningún fichaje de últi
ma hora. Si consigo la autoriza
ción de que dispongo do más 
dinero ya buscaría el refuerzo 
más idóneo para el equipo.»

Stcve Trumbo se consolidaría 
como la primera opción posible, 
•este jugador sería una excelente 
incorporación, pero puedo bara
jar otras muchas y no exclusiva
mente esa.»

Ix>s rumores apuntaban hacia 
que se había tenido un primer 
contacto con el jugador baredo- 
nista pero el entrenador juventi- 
no lo ha desmentido, «no hay nin
gún contacto, ya que primero 
necesito el visto bueno de la Junta 
directiva, segundo, yo puedo bus
car a parte de Trumbo a otros 
mil jugadores más, y tercero yo 
no empiezo a moverme hasta que 

no sepa del dinero del que dis
pongo. Si me dan una cifra para 
gastarme me ceñiré a esc presu
puesto, sin pasarme ni una sola 
peseta.»

Por lo tanto, parece claro que 
todo depende del dinero, y que 
la intención de un fichaje está cla
ra, pero todo depende de la cues
tión monetaria. «Lo que si que 
está ebro es que Stcve Trumbo 
es un jugador muy caro y si no 
llega dinero será imposible su 
fichaje.» Algunos sectores de la 
afición condicionan el fichaje del 
jugador con la participación de 
un esponsor, afirmación que el 
técnico del Juventud rechaza: 
«Esto es uno de esos rumores que 
son totalmente infundados y que 
hacen mucho daño al club, ya que 
no se puede condicionar de esa 
manera un fichaje.»

l>e momento, el Juventud 
Alcalá sigue sus pasos hacia el 
debut de esta temporada frente 
al Caja Bilbao, -es un partido 
muy difícil como lo serán todos 
esta temporada. Nosotros jugare
mos una final cada partido, y 
nuestro objetivo es ganar los par
tidos de casa y asegurar resulta-

El Juventud Alcalá durante uno de sus últimos entrenamientos >. rojas

dos fuera. Con la plantilla que 
tenemos no podemos aspirar a 
hacer grandes cosas, hay que ser 
realistas y si con el mismo dinero 
del año pasado hemos formado 
Otra plantilla del mismo nivel, 
hemos de pensar que todo Jo que 
no sea repetir ¡a situación de des
censo del año pasado sería todo 
un éxito.»

Uno de los problemas que se 
han visto en pretemporada ha 
sido la poca solvencia, dada su 
inexperiencia, que han demostra
do los dos bases, y eso es un pro
blema que Rodrigo tiene absumi
do. «voy a intentar resolver este 
problema dando más cancha a 
Oquilbs hasta que ellos Se vayan 
soltando. La gente debe tener en 

cuenta que con estos jugadores 
se ha hedió una apuesta de futu
ro. ya que han firmado un con
trato por dos años, y se espera 
que con el tiempo sean rentables 
para el equipo.»

Luis Angel Rodrigo confía en 
la calidad y las ganas de su equi
po; y pone a punto los últimos 
retoques antes del debut ligucro.

| TIRO OLIMPICO

Se constituyó hace un año

El club de tiró 
olímpico Alcalá, en 
busca de una sede
Redacción. Alcalá_____

El club de tiro olímpico Alcalá 
cumplió el parado julio su primer 
año desde que se inscribió en el 
Registro de Asociaciones Depor
tivas de b Comunidad de Madrid. 
Tiene 65 socios, algunos de ellos 
interviniendo en competiciones 
de nivel nacional, y su principal 
problema en la actualidad es la 
falta de una sede en la que poder 
entrenar. Para ello, esperan con
seguir el apoyo del Ayuntamien
to.

Mientras tanto, se desplazan 
hasta Canto Blanco para practi
car su depone. En Guadalajara 
también ixxlrían hacerlo, pero, a 
pesar de estar mucho mis cerra 
y mejor comunicado, les rale mis 
caro.

De los 65 miembros del club, 
el que lleva más años practicando 
el tiro olímpico es su presidente. 
Manuel Cadórniga, que se inició 
en 1958. Unos años después, en 
1963. vino su primera competi
ción. Desde entonces ha partici
pado en numerosos campeonatos 
de tiro olímpico a nivel nacional. 
Así hasta 1983. año en que dejó 
la competición para dedicarse al 

arbitraje.

Campeonato.— Los miem
bros del club Alcalá acudirán con 
especial interés a Canto Blanco 
entre el 16 y el 20.de este mes. 
Allí será donde precisamente se 
celebre el Campeonato de Espa
ña, y en él van a competir cuatro 
de sus integrantes. Se trata de 
José Barbero López. Tomás 
Gambcses Alonso y Santiago 
Gómez Salgado, lodos ellos en 
tres modalidades: pistola veloci
dad. pistola libre y pistola aire 
gas. Otro panicipanic del club en 
el campeonato es el júnior San
tiago Gómez Fuentes, en las 
modalidades de carabina mach y 
carabina aire. Este fue, hasta 
1991, campeón nacional durante 
tres años consecutivos.

En esta competición nacional 
también intcrvicocn tres árbitros 
que pertenecen al club Alcalá. Se 
trata de Manuel E. Cadórniga. 
María del Carmen Cantano y Fer
nando López Bonilla.

El presidente del club no os el 
único que lleva mucho tiempo 
practicando este deporte. Aun
que también cuenta con asocia
dos cuyo interés por el tiro olím-

Manuel Cadórniga, presidene del club j. rojas

pico es reciente, otros muchos ya 
venían entrenando y compitiendo 
desde hace largo tiempo. Antes 
de constituirse Icgalmcntc como 
asociación dentro del Registro de 
Asociaciones Deportivás de la 
Comunidad de Madrid, gran par

te de ellos practicaban el tiro 
olímpico, en varias de sus moda
lidades. estando federados en 
Madrid. El club Cuenta también 
con varios entrenadores de ámbi
to nacional c incluso internacio
nal. que también estarán presen

tes en los próximos campeonatos 
nacionales.

Vista atrás.—Echando la 
vista atrás en este deporte, se pue
den ver sus orígenes a principios 
de siglo. La idea del tiro de pre
cisión competitivo se plasmó en 
el mes de marzo del año 1900. 
Desde entonces ha ido evolucio
nando dentro de España, hasta 
que el 196$ se decide la creación 
de la Federación Nacional de 
Tiro Olímpico Español.

Los practicantes de este depor
té se quejan de que es uno de 
los más desprestigiados, ignora
dos y repudiados en España, cosa 
que adiaran al desconocimiento 
que hay sobre él. Afirman que es 
el depone que permite una mayor 
relajación, concentración y ocle- 
nación psíquica. Además, aluden 
a un dato que puede parecer sor
prendente: el índice de accidentes 
en la prédica del tiro de precisión 
es prácticamente nulo en todo el 
mundo, estando en el raso de 
España incluso por debajo del 
ajedrez.

_ El club de tiro olímpico Alcalá 
tiene entre los puntos de sus esta
tutos la referencia a la ausencia 
de ánimo de lucro, siendo sus 
principales objetivos el fomento 
y la práctica dd deporte. Para 
ello, lo que más falta les hace en 
estos momentos es una sede en 
la que poder entrenarse, con lo 
que evitarían desplazarse más de 
40 kilómetros hasta Gamo Blan
co. Para ello esperan la ayuda del 
Ayuntamiento.
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Isidro Cediel, presidente del XD. Naya J R Equipo de la categoría de aficionados que milita en la Primera Regional

La entidad fue fundada al inicio de la década de los años ochenta

El Club A.D. Naya presentará 
ocho equipos en la competición
Juan Afxlrés Alba. Alcalá

El Club A.D. Naya es una entidad dedi
cada plenamente al fútbol e intenta poten
ciar desde su infraestructura la cantera y 
la formación de jóvenes valores. A pesar 
de que cuenta con un presupuesto ajustado

para afrontar con garantías los desplaza
mientos y los gastos lógicos de la campaña, 
va a presentar ocho equipos en las com
peticiones que están a punto de comenzar. 
La apuesta de la presente campaña, supera 
por lo tanto, al pasado ejercicio en el que 
afrontaron la temporada con siete coi^jun-

tos. De cualquier forma esta entidad ha 
conseguido en muy pocos años hacerse un 
hueco entre los equipos de fútbol más 
importantes que hay en Alcalá. Sus direc
tivos piensan más en la estabilidad del club 
y de su filosofía canterana que en lo éxitos, 
aunque si llegan, mejor que mejor.

El equipo de aficionados de 
A.D. Naya comenzó su historia 
en el año 1980. cuando disputó 
una competición pirata. En este 
campeonato tuvo un éxito tre
mendo. ya que en ambas edicio
nes se proclamó vencedor.

En la temporada 1982-83 este 
club se federó y jugó en la com
petición local durante dos años, 
sin tener derecho al ascenso. En 
la campaña 1989-90 se clasificó 
como subcampeón liguero. lo que 
les otorgó el pasaporte directo 
para la Segunda Regional.

Un año siguiente el Naya sigue 
su ascenso fulgurante y consigue 
encaramarse en la categoría que 
ahora mismo se eitcucnira; Pri
mera Regional.

/Xsimismo el conjunto juvenil 
adquirió su carácter federativo en 
1982. Este equipo arrancó en Ter
cera Regional y a partir de ahí 
comienza una serie de éxitos que 
refrenda con el campeonato de 
Liga de 1984. La campaña 
siguiente se salda con un subcam
peonato y por consiguiente con 
el definitivo ascenso a Primera 
Regional.

En el resto de categorías des
taca el conjunto infantil de la tem
porada 1985-86. ya que este equi
po consiguó en la misma campa
ña hacerse con la Liga, Copa y 
Copa Federación. Estos triunfos 
han sido aumentados en ocasio
nes por las categorías de alevín 
y benjamín.

En estos momentos lo que más 
preocupa a los miembros direc
tivos de A.D. Naya es la posibi

lidad de seguir comando con los 
suücicntcs recursos económicos 
para el mantenimiento de todas 
las plantillas con las que cuenta. 
Piensan que sería una pena no 
seguir contando con el número de 
deportistas que en este momento 
están dentro de la disciplina del 
club.

De cualquier manera A.D.

UNA CANTERA PROPIA
El presidente de A.D. Naya. Isidro Cedial. se muestra especialmente ilusionado por la labor de 
cantera que está realizando su club. Para él es muy importante que el actual equipo de aficionados 
hay salido del equipo alevín de hace diez años. El problema que tiene que afrontar es el económico, 
ya que las ajustadas subvenciones no conforman ni una mínima pane del presupuesto de un 
club que tiene que atender a ocho plantillas, repartidas en diversas categorías. De momento ellos 
seguirán adelante con la ilusión de que sus formaciones asciendan de categoría.

Naya, no renuncia, ni mucho 
menos, a seguir escalando en su 
categorías y además mantener la 
cantera, que hoy día autoabastece 
a sus equipos.

Otra de las ideas básica que 
intentan perdurar los directivos 
de esta entidad es la de seguir 
potenciando y rcwdorizando en 
todo lo posible, el Memorial Emi

lio López, que cada año organiza 
este club, en memoria del que 
fuera gran entrenador y deportis
ta de la entidad.

Otro de los proyectos inme
diatos que tiene el A.D. Naya es 
el de organizar el Primer Cam
peonato de Fútbol 7 en Alcalá, 
en la modalidad de Benjamines, 
ya que es de gran valía para los 

chavales que quieren iniciarse en 
la prática del fútbol.

Además sus directivos están 
muy interesados en construir una 
grada en el Campo dd Forjas, 
que acomode a unas 400 perso
nas. Asimbano pretenden levan
tar debajo de las mismas unos ves
tuarios, en su opinión -dignos», 
que hicieran másconfortablc a los 
deportistas el uso normal de unas 
instalaciones adecuadas.

Cantera.—Una de las ideas 
principales y por la cual este club 
se mantiene con la fuerza que 
hasta el momento tiene, es el 
carácter preponderante dé la can
tera. En la actualidad cuenta con 
160 jugadores que están en com
petición, mientras que tiene otros 
80 deportistas en iniciación.

PUNTILLAS
Aficionados.Primera Regio

nal.
Juvenil.Primcra Regional Pre

ferente.
Juvcnll^cgunda Regional 
Cadete.
Infantil A.
Infantil B
Alevín A
Alevín B

El club A.D. Naya cuenta con 
120socios y está presidido por Isi
dro Cedial Sancha. La Juma 
Directiva del club está conforma
da por lo siguientes miembros: 
Antonio Díaz, Gabriel Tomás. 
Fernando Paniagua. Adolfo 
Arango. Jesús Ccdid. Jesús Gar
cía, José OImo, J. Manuel Gómez 
y Juan Pereda.

El día más célebre de este club 
es el que corresponde al final de 
cada temporada; cuando la enti
dad organiza una cena en la que 
están invitados todos los depor
tistas de A.D Naya. Suele ser una 
velada concurrida, en la que más 
de 400 personas hacen balance de 
todo el año.

Es la breve historia de un club, 
modesto, dedicado a la cantera 
que espera los éxitos, sin agobios.
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Cuatro jugadores del Barcelona y cuatro del Atlético en el once inicial

Clemente debuta con la selección
ante su modelo de equipo a imitar
Inglaterra, país en el que se practica el fút
bol que siempre ha querido imitar Javier 
Clemente, con garra, balones largos y 
metiendo la pierna sin temor, puede signi
ficar el comienzo de una carrera cargada 
de éxitos de nuestro nuevo seleccionadoro

el inicio para él de una situación insoste
nible, con presiones de todo tipo de prensa 
y público en general. Ij apuesta fuerte que 
lia hecho, descartando a 'favoritos' y eli
giendo "oulsiders* -sorpresas inespera
das-, tan sólo el juego, y sobre todo los

resultados, dirá si ha sido acertada o no. 
Nadie podrá decir nunca que Clemente no 
sabe lo que quiere, sus principios básicos 
los ha expuesto desde el inicio de su carre
ra y los ha llevado a rajatabla en cuantos 
equipos ha entrenado.

Miguel Santayana

'El que no corre, no juega', ha 
sido siempre su máxima, por 
mucho que tuviera a sus órdenes 
a hombres dotados de una técni
ca exquisita, como fueron en su 
día los casos de Sarabia. Laurid- 
sen o incluso el brasilero Bada- 
zar..Lo importante era el 
recorrerse el campo una y mil 
veces, aunque por esa zona no 
pasara.ni una sola vez el balón, 
eso era preferible a regatear cin
co o seis vcccsa quien se pusiera 
por delante o incluso a tener una 
facilidad asombrosa para anotar 
goles.

'Los llamo porque me gustan 
como juegan v punto', esa es la 
razón que ha dado Clemente a 
cuantos le han interrogado acer
ca de su primera lisia, y como la 
opinión del selcceionador que es 
hay que aceptarla. Cada español 
de a pie tiene su propia selección 
ideal y por eso se elige a una sola 
persona para el cargo. Respecto 
a sí siempre serán los mismos ha 
sido si cabe más claro aún. 'a mí 
sólo me engañan una vez. el que 
no meta la pierna no vuelve'. Su 
ley base llevada a la máxima 
expresión.

Adiós a las pachangas. 
Es de esperar que. como mínimo 
v como pregona Clemente, esos 
'pachangas* en lac que se habían 
convertido en los últimos tiem
pos los partidos amistosos de 
nuestra selección sean un 
encuentro serio, en el que se vea 
cierto interés por ganar y agra
dar en la mayor medida posible, 
y no un csjxrctáculo en el que los 
protagonistas están deseando 
que se acabe cuanto antes. Para 
cito, el técnico \*a ha anunciado 
que presentará un esquema 
4.4-2. similar como no al que

Martín Vázquez señala que 
el Real Madrid no ha 
sabido planificar su futuro

López debuta y el nuevo 
seleccionador confía el 
ataque a Bakero y Fonseca

^rso 
xhi 
luic

íarú
Efe. Santander

Rafael Martín Vázquez, cen- 
trocampista internacional del 
Marsella, dijo ayer que su ex 
equipo, el Real Madrid, no ha 
sabido planificar el futuro en los 
últimos años y “han vivido con
fiados en exceso de los buenos 
resultados que les proporciona
ba el presente con la Quinta del 
Buitre".

“ÁiinciuC escicrtoquecl Real 
Madrid si no gana un año la Liga 
parece que lleva toda una vida 
sin lograran galardón, el club no 
ha estado accrtodocn su política 
deportiva. El FC Barcelona, en 
cambio, sí tiene una plantilla 
joven y ha sido previsor. El Real 
Madrid ha perdido el tren «Je los 
fidiajes- Me da pena. Altora y al

Martin Vázquez vuelve a la selección VRCKIVO

presentará el rival, que diferirá 
al menos de salida del habitual 
5-3-2 con el que la 'España de 
Miera', y los predecesores de 
éste, venían empleando.

Si el Barcelona esen la convo
catoria el que más jugadores 
aporta, nada menos que seis, 
scrácl Atléticodc Madrtdclquc 
comparta con los catalanes el 
honor de tener mayor represen
tación en cloncc inicial. Ix*scua- 
tro rojiblancosconvocados esta
rán en la formación titular -Solo- 
zábal. López. Toni y Vjzcaínocn 
la formación titular: acompa
ñando a los blaúgranus Fcrrcr. 
Amor. Babero y el 'indestructi
ble' Zubizarrcta. Completando 
el once inicial estarán Rafael 
Martín Vázquez, quizás el hom
bre que más tendrá que cambiar 

no amarrar a nempoa jugadores 
con provece ion. se encuentra 
con que cuestan muchodincroo 
tienen claúsulas inacccsiNcs". 
afirmó Martín Vázquez.

Martín Vázquez, feliz por 
haber abandonado el Torino y 
haber fichado por un club con 
aspiraciones serias de conquis
tar la Copa de Europa como el 
Marsella, recalcó una vez más 
que su vuelta al Real Madrid es 
prácticamente imposible a pesar 
de que Benito Floro se interesa
ra por él a comienzos de la tem
porada.

"Ya he dicho que mientras 
esté Ramón Mendoza de presi
dente del Real Madrid no volve
ré. Además hay que ser realista; 
Tengo contrato con el Marsella 
hasta cía ño 95". 

su forma de ser si quiere volverá 
ser seleccionado: MichcL el úni
co representante de la 'casa 
Nanea': y Fonscca. que configu
rará un ataque 'sorprendente' 
con José Mari Baqucro.

Jugar peor. Jugar peor de 
lo que lo ha hecho la selección en 
sus más recientes compromisos 
es ciertamente difícil, por lo que 
en un principio Clemente no le 
va a ser muy complicado elevar 
esc listón, aunque sí será más 
problemático el que los nuestros 
puedan deslumbrar aúna afición 
desencantada a la que de nuevo 
van a tener que ganarse con algo 
más que carreras. Esa mezcla 
que ha hecho el entrenador vas
co «le hombres faja«lores con 
otros dotados de buena técnica 
individual, puede llegar a ser

LutsVillarCjO

El debú .internacional del 
defensa del Átléticodc Madrid. 
Juan Manuel López, y b alinea
ción del dúo Babero-Fonseca en 
el ataque del equipo español 
serán las novedades más desta- 
cabks del nuevo seleccionador, 
JavicrCkmcntc.paracIcncucn- 
tro amistoso que disputarán hov- 
España c Inglaterra en Santan
der.

Clemente confínenla defensa 
olímpica que actuó en Barcelo
na '92 -Fcrrcr, Solozábal. López- 
máscl atlético Toni. confirmó b 
presencia de MichcL Amor, Viz
caíno y Martín Vázquez en el 
centro del campo, c insinuó que 
Bakero podrían desempeñar las 
funciones do capitán cu el terre

buena, siempre y cuando a éstos 
últimos no les esté prohibido el 
exhibir sus cualidades.

pase lo que páse en Santan
der. Clemente, que ya ha tenido 
que hacer frente a las primeras 
críticas por haber alejado de la 
selección a dos 'vacas sagradas' 
comoSanchísy Butragucño. va a 
ser mirado con lupa en este su 
primer análisis. Lo de ser cam
peón en Estados Unidos, el ter- 
cerobjctivoqucschamarcadocl 
técnico en su nueva faceta .-.el 
primero es clasificaisc para esc 
mundial, y el segundo ser finalis
ta del mismo-, queda todavía 
muy lejos para los nuestros.

Lociertocsquc hoycomicnza 
una nueva etapa dentro del equi
po nacional de fútbol, la era Cle
mente. ;

no de juego-
Alineaciones. La Asocia

ción de Futbolistas Españoles 
(AFE) recaudará cerca de 125 
millones de pesetas por este pai- 
tido y la selección de Inglaterra 
cobrará 20 millones de pesetas 
por jugar ante España.

Las alineaciones previstas son 
la$ siguientes:

España: Zubizarrcta: Fcrrcr. 
Solozábal. I^pez. Toni; Michcl, 
Amor. Vizcaíno. Martín Váz
quez; Bakero y Fonscca.

Inglaterra: Woods; Dixon. 
Walker, Wright. Pcarcc; White. 
Incc..Plátt. Sinton; Shcarcr y 
Clough.

Arbitro: José Alberto Vciga 
Trigo (Portugal).

Estadio: ElSardincro.alas21 
horas (La 2).

Butragueño dice 
que jugar bien no 
es suficiente 
para ganar un 
partido
Efe. Madrid_____

Emilio Butragueño. delantero 
del Real Madrid, declaró ayer que 
no estaba contento por lo sucedi
do el sábado pasado en el Non 
Camp.ya que "jugar bien nobasta. 
y más", dijo, “cuando liemos per
dido una buena oportunidad para 
puntuaren Barcelona".

Butragueño agradeció las 
declaraciones del seleccionador 
nacional. Javier Clemente, en las 
que el técnico vasco calificaba de 
"idiota" a cualquiera que pudiera 
pensar que Emilio Butragueño 
fólaba acabado por su no inclusión 
Cn la lisia de convocados para el 
partido contra Inglaterra.

El delantero del Real,Madrid 
no cree que le esté costando exce
sivamente acoplarse a los sistemas 
de Benito Floro. "Ño estoy encon
trando más problemas que mis 
compañeros a la hora de asimilar 
el sistema del entrenador, aunque 
a diferencia del pasado año vuelvo 
a jugar por detrás del delantero 
centro", explicó Butragueño.

El jugador nxidridisla destacó 
el juego del equipo cn el Nou 
Camp. y se mostró especialmente 
satisfecho por la capacidad paia 
alcanzar el área contraria. “Juga
mos bien cn Barcelona, pero estoy 
convencido de que colectivamen
te iremos mejorando mucho más", 
indicó.

Bilardo asegura 
que Maradona 
dejará el fútbol si 
no se soluciona 
su situación
Efe. Sevilla

El argentino ( 
Bilardo, t&nkod 
ró ayer que el juc 
fecha definitiva j 
futuro de Dkco /

ríos Sahador 
Sevilla, decía- 
s puede ser h 
ra conocer el 

Amando Mara-
si este día no 
I iucador "de-

:a noche del

teléfono con 
fcprcxiHuntc de 
lie indicó que "si 

Je nadad juga- 
íútbol el mismo

a explicar la 
el próximo juc- 
I Estatuto del 
ración Interna- 
ones de Fútbol 

H’dCI mu
Bilardc 

comunica 
lunes ah? 
gada, con

Mariden; 
djuc\esn 
doraband 
vicínes”.

Bilardo volvk 
necesidad de que 
ves el Comité di 
Jugador de la Fedi 
cional de Asociac 
(FIFA) resuelva el contencioso 
existente entre el íulbolisu y el 
Nápolcs italiano, quien pretende 
retener a Maradona hasta que ter
mine su contratoel 30 de junio de 
1993, a lo que se necea el astro
argentino.

Aunque aún no está confirma
do. se espera que dicho Comité se 
reúna esta semana cn Zúrich para 
que intervenga en el conflicto y 
dictamine cn favor del jugador, 
que ve con buenos ojos vvbcr al 
fútbol activo, tras la sanción de 
quince meses que cumplió por dar 
positivo en un control antidopaje, 
siempre que sea en el Sevilla.
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| CICLISMO; VOLTA 92 I TENIS

Se inicia hoy con una participación de lujo

El duelo entre Indurain y Bugno es 
la atracción de la Volta 92
I ái sepluagésima segunda edición de la Vuelta a Cataluña, que se 
inicia hoyen la localidad tarraconense de San Carlos de la Rápita 
y terminará el día 15 en la gerundense de Sant Feliu de Gulxols, 
presenta un recorrido bastante equilibrado y una participación 
dé lujo en la que destaca el nuevo duelo entre el español Miguel 
Induráinyel italiano Gianni Bugno.

Efe. Tarragona.____

Induráin dejó claro en el 
mundial, disputado hace unos 
días en Benidorm. que se 
encuentra bien y con ganas de 
conseguir su segunda victoria en 
la prestigiosa carrera catalana, 
tercera en su palmarás.

Gianni Bugno. por su parte, 
parece que ha cncont rado el gol* 
pe de pedal de sus mejores días 
como lo demuestra el hedió de 
haber revalidado hace unos días 
el jersey "arco iris" que Icacredi* 
ta como campeón del mundo de 
fondo en carretera.

Ambos corredores, por su 
carisma velase, son las máximas 
atracciones, a pesar de los rcsul- 
tadosde unoyotro. yaque Indu* 
ráin lleva una temporada glorio
sa con siete victorias parcialescn 
etapas cronometradas y absolu
tas en GiroyTour. mientras que 
el italiano ha estado cerca do tos 
podios pero sólo lia conseguido 
subir al peldaño más alto en el 
mundial.

Otros ilustres que también, 
van a dar prestigio a la Vo!ta'92 
son .el vencedor de la última 
Vuelta a España, el suizo Tony

Por doparsc con Clenbuteroi

La Federación Alemana 
confirmará el viernes la 
sentencia a Krabbe
Efe. Alemania.

La Federación Alemana de 
Atletismo (DLV) insiste en que 
"la ingestión de 'Clenbuteroi* 
constituye un atropello al regla
mento antidopaje, por los efectos 
anabolizantes de la sustancia”, 
según dijo ayer en Darmsiadt. el 
secretario general del organismo. 
Jan Kcrn.

El funcionario agregó que el 
próximo viernes, féchacn la cual la 
presidencia DLV debe fijar la san
ción definitiva que ha de ser con
firmada posteriormente por la 
Federación Internacional de Atle
tismo (IAAF), no habrá largasdis- 
cusioncsy que la presidencia debe 
sancionar a las atletas por cuatro 
años.

"A mí no me importa en abso
luto si 'Clenbuteror y esteroides 
anabolizantes presentan analo
gías químicas o farmacológicas o 
lo que sea. ya que todos los exper
tos coinciden en que tiene efectos 
anabolizantes”.

Kcrn resaltó que el máximo res
ponsable en la IAAF de la lucha 
contra el dopaje. Btyan Wynon. Se 
pronuncióclaramcntc al respecto, 
en el sentido de que 'Clenbuteror 
debe ser considerado como "per
teneciente al grupo de las sustan
cias anabolizantes".

Rominger, el mexicano Raúl 
Alcalá, el holandés Erik Breu- 
kink. el italiano Maurizzio Fon* 
driest y el francés Charly Mottei 
por parte extranjera.

Entre losespañolcssóto falta
rá a la cita de figuras el vizcaíno 
Marino Lejancta, vencedor en 
lascdicioncs 19SOy 19S9.y toda
vía convalencicnte de una caída 
sufrida a mitad de temporada. 
Los Mauri. Delgado. Cubino. 
Echavc y compañía tendrán una 
buena ocasión para salvar una 
temporada en la cual no están 
brillando en la medida que se 
esperaba.

Recorrido Si la participa
ción es de auténtico lujo el 
recorrido por consiguiente es 
bastante equilibrado, ya que se 
combina las cronometradas y la 
montaña.

La novedad será la primera 
etapa, pues consiste en unaorigi- 
nal contrarreloj por equipos de 
cuatro corredores cada uno. por 
consiguiente cada conjunto ten
drá que dividir a sus ocho com
ponentes en dos: a y b. Serán en 
total 26 cuartetos ya que el 
número de equipos inscritos es 
dclS. Los registros valdrán para

“No estamos dispuestos a cele
brar el viernes próximo un simpo
sio médico", dijo Kern. e informó 
de que a la reunión de la presiden
cia asistirá el abogado defensor de 
las atletas acusadas, Pctcr Woe»- 
ncr, para representar los intereses 
de las corredoras.

Por su parte, el biólogo molecu
lar y catedrático de la universidad 
de Heidelbcrg. Wcrncr Frankc. 
que elaboró por encargo de la 
DLV un estudio sobre ’Ccnbutc- 
rol', insiste en que esta suslanciacs 
un anabolizantc.

El científico afirmó que “en 
este caso, no se deben juzgar ios 
mecanismos de efecto sobre la 
base de las relaciones químicas 
entre las sustancias, sino tos fines 
que se persiguen mediante la 
ingestión del fármaco".

“En este sentido”, prosigue el 
experto. 'Clenbuteroi' es incluso 
más fuerte que los esteroides ana- 
Ixiliza ules habituales".

Curiosamente. Frankc es el 
marido de lá ex lanzadora de mar
tilló Brigittc Berendonk. que 
inauguró en diciembre del año 
pasado la discusión en torno a 
Katrin Krabbe. acusándola direc
tamente de escaparse a lugares 
lejanos comoSuráfricaoel Caribe 
¡íara eludir loscontroles ant idopa- 
je-

Indurain

la clasificación general indivi- 
dual.

Es una etapa atípica que pue
do marcar el desarrollo de la 
Volia*92, si se tiene en cuenta 
que entre los inscritos están los 
mejores contrarretojistas del 
momento y por consiguiente 
tendrán una excelente ocasión 
para arañar las primerasdiferen- 
cías y afrontar con mayor tran
quilidad las etapas montañosas.

Para aquellos ilustres que su 
fuerte es la montaña también

Su coche chocó frontalmente con otro

Pujolrás, jugador del TDK, 
falleció ayer en un 
accidente de tráfico
Efe. Tarrasa.

El jugador del TDK Mante
sa Joscp Pujolrás. de 26 años, 
falleció ayer en accidente de 
tráfico en la carretera Térras- 
sa-La Bauma (BP1213). cuando 
se dirigía a la sesión de entrena
miento del equipo manresano.

Pujolrás. que conducía un 
automóvil Volskwagcn golf 
G i l I6v. ingresó cadáver en la 
Mutua de Terraja, donde fue 
depositado trascl accidente que 
se produjo después de que el 
jugador realizara un adelanta- 
micntoy posteriormente cayera 
a un barranco.

Según confirmaron a EFE 
fuentes del equipo manresano. 
el accidente fue presenciado 
por el también jugador del con
junto catalán Joan Pcñanqya. 
quién circulaba tras el fallecido 
Pujolrás.

Joscp Pujolrás, de 26 años y 
1.96 metros, jugaba de alero y 
llegó al TDK Mantesa en la 
temporada 1986-87. despuésde 
que se iniciara en los equipos 
inferiores del Cacaolal Grano- 
llers. procedente de! Amor 
Giroo^.

Peñarroya Joan Pcñarro- 

será una prueba de fuego, ya que 
están obligados a empicarse a 
tope para llegar a su terreno sin 
grandes desventajas.

Las jornadasclavcs a pesar de 
esa innovación son. a priori. el 
sábado 12. con una cronometra
da individual de 21 kilómciros 
en la localidad de Igualada, y el 
lunes 14.con la etapa rcínacntrc 
Playa de Aro y la estación inver
nal Vallter-2.000. con el alto de 
Capsacosta por medio.

El resto de las etapas están 
consideradas de trámite; aunque 
en el ciclismo y más a estas altu
ras de temporada pueden surgir 
la sorpresa en cualquier momen
to ya que las fuerzas están justas 
y los que no han tenido buena 
temporada, intentarán salvarla 
en esta carrera.

Etapasy kilonietrajc.
1* San Carlos-San Carlos 

Rápita, 7,4 kilómetros (cr.cqui- 
pos).

2a San Carlos-Urida. 202 
kilómetros.

3a Lérida-Calaf. 193 kilóme
tros.

4a Igualada-Igualada. 21 kiló.- 
metros, (cr. indiv.).

5a Hospitaici-Sants (1. sec
tor). 74 kilómetros. Barcclo- 
na-Playa de Aro (2. sector), 120 
kilómetros.

• 6* Playa de Aro* Valltcr 2.000. 
154 kilómetros.

7* y última. Llanars-San Feliu 
dcGuixols. 172 kilómetros.

ya. jugador del TDK Manrcsa. 
que presenció el accidénte de 
tráfico que provocó el falleci
miento de su compañero Joscp 
Pujolrás, dijo hoy a EFE que 
nunca el equipo manresano 
podrá recuperar a una persona 
comoél.quc “nocía únicamen
te un buen jugador, sino el ami
go dé todos".

El accidente se produjo en la 
carretera BP12I3. que enlaza 
Terrassa-Manrcsa. a la altura 
de la localidad de Vacarissas. 
cuando el jugador se trasladaba 
a la sesión de entrenamiento.

Pujolrás intentó realizar un 
adelantamiento y colisionó con 
otro vehículo que circulaba en 
sentido contrario, locual le pro
dujo la muerte instantóneo.

El alero, capitán del equipo 
desde hace dos temporada*, fue 
rcspcscadó por el conjunto 
manresano después de que 
hubiera llegado a un acuerdo 
con el Montchuclva. equipo de 
Primera División. Aunque pos
teriormente una gestión directa 
del presidente de la entidad 
catalana. Garles Casas, permi
tió su continuidad en el TDK. 
club en el que jugó las últimas 
siete temporadas.

El tenista 
español Carlos 
Costa cayó ante 
Andre Agassi en 
el Open USA
Efe. Nueva York.

El estadounidense Andró 
Agassi, octavo cabeza de serie, 
venció al español Carlos Costa, 
décimo favorito, por 6-4.6-3 y 6-2 
en un partido en el que el nortea
mericano hizo gala de su superio
ridad en pista rápida.

Con la victoria de esta noche. 
Agassi se clasifica para los cuartos 
de final del Abierto dé Estados 
Unidos, en los que se enfrentará a 
su compatriota Jim Couricr. pri
mer cabeza de serie del torneo, 
que eliminó a John McEnroe.

El partido empezó con dos 
horas de retraso sobre el horario 
previsto por la constante lluvia 
que cafa sobre la pista central de 
FluShing Mcadosvs.

Carlos Costa salió al campo con 
un juego dccicido, incluso llegó a 
romper el primer servicio de 
Agassi. pero según avanzó el par
tido perdió concentración y preci
sión en su juego.

Sin embargo, el español demos
tró una vez más que su saque es 
uno de losmás potentes dclcircui- 
to internacional de tenistas y con
siguió un total de siete tantos 
directos de saque.

Por el contrario. Agassi comen
zó muy lento c impreciso, pero tras 
los primeros juegos se creció y 
superó a Costa.

Antes de comenzar el partido. 
Cario* Costa comentó que a su 
juego le falta la agresividad sufi
ciente para llegar lejosen las pistas 
rápidas del Abierto norteamerica
no.

El español se dedicó a jugar 
desde el fondo de la pista a pesar 
de que cuandosubía a la red domi
naba el juego de /Xgassi con relati
va facilidad, aunque con su revés 
no tenía la misma fortuna.

Al final, después de más de dos 
Itoras de partido. Costa acusó el 
cansancio y Agassi tcrminócl par
tido con un punto directo de 
saque. En su marcador particular. 
Cicla y Aggasi están empatados a 
una victoria, ya que en su primer 
enfrentamiento, sobre tierra bati
da, el español venció al norteame
ricano.

Tras el partido Agassi dijo que 
el partido había sido más duro de 
lo que pudiera parecer por el 
resultado, aunque “más fácil de lo 
que yo me esperaba. Ahora me 
siento con más confianza para 
afrontar la segunda semana del 
Abierto”.

Agassi tras esta victoria se per
fila juntoásu compatriota Couricr 
como uno de los máximos candi
datos a adjudicarse el torneo.

Volkov El ruso Alcxandcr 
Volkov derrotó al estadounidense 
Brad Gilben. por6*2.6-4.5*7y 7.6 
(7-5j.yseclasificó para los cuartos 
de final del Abierto de tenis de 
Estados Unidos, que se disputa en 
las pistas de Flushing Mcadows.

Volkov, que ganó en la ronda 
dntcrioc ül CíOítkt Gorxm 
vicunodc los principales candida
tos a priori al triunfo final, se 
enfrentará en cuartos al vencedor 
del partido entre el estadouniden
se Pete Sampras, tercer cabeza de 
serie, y el francés Guy Forgct. 
dccimotercer preclasificado.
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Dogo do T<X(CS, 3. AfcsU do Henjtcs (2S801 >. El horario do reooflOa 
wri: miAanM do 9 30 b. • 2h. y do 16:30 a 19:30 por lM lardo*, no 
so rocogorán anuncio* por palabras las sobados y domingos- los anuncios 
recogidos eo horario do tordo no M'bn publicados hasta dos focha* do*puOs.
TARIFAS: mínimo 10 palabra», $6 peas, por palabra.
Cada palabra m$s. 10 p». El modulo on osu sección cuesta 2400 pías, 
en días laborable* y 2 600 pías, en la odciOn do f>n do semana.

_ 889-43-23
Telfs: 889-42-35

889-41-62

VARIOS
VENDO Ronault-SGTL, en muy 
buon oslado. Interesados lla
mar al Tel: 469 54 87. Solo 
macanas.
COMPRO libros usados, anti
guos, documentos y bibliote
cas enteras, llamo sin com
promiso alguno. Paso a domi
cilio. Jesús Panadero, Tefnos:

YORKSHIRE TERRIER !

fau/c Catlnw» 
e/»i netlente P^drme

111; mar óc 9 a 11 Ce U iraftana 
la Cmaka al Tdf: W M

880 94 98 y 881 90 55.
ALQUILO nave de 200 m?. Polí
gono Europa. Precio interesan
te. Tclf: 319 08 55. Sta. Mer
cedes.
VENDO piso situado en la calle 
Calderón de la Barca. Cuatro 
habitaciones y dos baños. Con 
mejoras. Tel: 889 32 22
VENDO gatos persas. Vacuna
dos y con pedigree. Precio: 
40.000 cada uno. Tel: 880 42 
00
COMPRO cadena grande de 
música, alta fidelidad, de 
segunda mano. Con compacl 
disc. Tel: 888 44 65. Preguntar 
por Sonía.
VENDO cámara de fotos Pola- 
royd Image System. Nueva. 
Buen precio. Tel: 889 32 22. 
VENDO Lancia Y10 Pire AV-F. 
A-0 91. Perfecto estado. Tel.: 
(918)2545 78

coa ano nw de 
inoM WxM$ PO$WW« (*o 

y «dccvaOo mUío.

Envix Oxrcukjm Vw 
C^GÍ vr¿A'¿vré J fOWf

C TooMo Mr, n*9 • V8

PIANO
Piano seminuevo. 
vendo muy barato.

Color negro.
Llamar a tos Teléfonos: 
880 94 98 y 881 90 55.

COMPRO ordenador para bici
cleta. Mínimo ocho funciones. 
Tel: 404 32 92. Preguntar por 
Javier, muy interesado.
VENDO cuadros do flor soca 
hechos a mano. Muy bonitos. 
Precio según tamaño. Tel: 889 
9247.
VENDO guitarra eléctrica 
semi-nueva. Marca HONDO. 
Precio: 30.000 pesetas. Tel: 
885 00 96.
VENDO amplificador. Marca 
Marshall, 30 W. Precio: 30.000 
pesetas. Tel: 8850096.
COMPRO Postéis de Danny 
Kayo. 1.000 pesetas máximo 
cada uno.’ Tel: 889 92 47.
VENDO bonsais de diferentes 
especies. Precios razonables, 
desde 4.500 pesetas. Tel: 880 
4200.
VENDÓ local, 212 m?, acondi
cionado, ápt^cualquier nego-

— VENDO R-6 —
En muy buon estado.

150.00

llamar al teléfono
46954 87

Solo mañanas

Ció. Tino. 8880728
ESTUDIANTE do filología da 
clases de Latín y Lengua. Tel: 
8892601.
BUSCO piso céntrico de 2 ó 3 
habitaciones. Sin muebles- 
Máximo 70.000 pesetas. Tel: 
889 43 23- Preguntar por Paul. 
COMPRO discos de Bruce 
Springsteen inéditos on Espa
ña. Pago al contado. Tel: 888 
3565.
SEÑORA responsable se ofre
ce para cuidar niños por las 
mañanas. Tel: 889 2601.
VENDO rodillo de bicicleta en 
perfecto estado. Tel: 889 3191. 
SEÑORA responsable'Se ofre
ce para cuidar niños por las 
mañanas. Tel: 889 2601.
AGENCIA de publicidad de 
Alcalá necesita 3 comerciales 
para el Corredor del Henares y 
Madrid. Sueldo lijo, comisio
nes y alta en Seguridad Social. 
Interesados: 883 10 36. Sr. 
Sigúcnza.
CAMPAÑAS de publicidad. 
SCS Comunicación. 883 10 36. 
CATALOGOS. SCS Comuni- 
caión.8831036.
DISEÑO Gráfico. SCS Comuni
cación. 88310 36.
FOTOGRAFÍA publicitaria. SCS 
Comunicación. 88310 36.
IMPRENTA. SCS Comunica

ción. 883 10 36.
LOGOTIPOS/MARCAS. SCS 
Comunicación. 883 10 36.
VALLAS publicitarios. SCS 
Comunicación. 88310 36.
LUMINOSOS/RÓTULOS. SCS 
Comunicación. 88310 36.
TV/VIDEO. SCS Comunica
ción. 883 10 36.
SERIGRAFÍA. SCS Comunica
ción. 883 1036.
ANUNCIOS prensa. SCS 
Comunicación. 88310 36.
VENDO dúplex, situado en la 
Pza de Santa Ana, con mucha 
luz y vistas inmejorables al Reti
ro y Los Jerónimos. Llamar por 
la noche. Tel: 881 85 69 (May- 
te).
SE OFRECE Maquetista/Dise- 
ñadora con amplia experiencia 
on autoedición, dominio en 
Macintosh. Interesados llamar 
31881 1881.
BUSCO marido rubio, ojos azu
les, metro noventa, con estu
dios. Celeste. Tel: 396 50 00. 
COMPRO Aguamanil restaura
do. Buen estado. Teresa 
Gumiol. Tel: 62341 00.
ALQUILO apartamento en 
Madrid, mucha luz. calefac
ción. Máximo 50.000 pías. Lla
mar al Tclf: 623 41 00. Pregun
tar por Teresa Gumiel.
VENDO máquina dé escribir. 
5.000 ptas. Tclf: 8826995

MUÑOZ
PROPIEDAD INMOBILIARIA

* ALQUILER Y VENTA DE PISOS
* LOCALES COMERCIALES
* CHALETS
* NAVES INDUSTRIALES

C/. Libreros. 48 - S

* PARCELAS
* SOLARES
* PLAZAS DE GARAJE
* TASACIONES

(91) 888 28 88 - 889 15 01
28801 ALCALA DE HENARES (Madrid)
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PASATIEMPOS

HORIZONTALES.- i: Almohadilla para clarar alfileres.?: Aminoran, 
disminuyen.- 3: Intercepte. Publica.- 4: Padecen. Panal de cera sin 
micL5: Sucesor de Mahoma. Grasa sólida.- 6: Símbolo del cerio. Invo
cación hindú.- 7: Superficie. Hechicera.- 8: Fruto de la palma. Sitio 
cerrado y cubierto.- 9: Agarrare. Instrumento quirúrgico.- 10: Indole 
elafta.-11: Diseñadora.

VERTICALES.- 1: Pusilánime, tímida.- 2: Recelarás.- 3: Trola, 
embuste. Moralista.- 4: Retroceder. Encolerizar.- 5: Paraíso. Pasma- 
da.6:Símlx>lodel rutenio. Asistid.- 7: Eleves, subas. Plácido. contento.S: 
Claudicas. Habitar, residir.- 9: Agata listada. Acre, agria.-10: Declive 
preparado para deslizarse por ól.-11: Irregular, extrafta.-

España debuta hoy con Clemente como seleccionador

.. © •.
España se enfrenta a Inglaterra

La 2 emite hoy el primer 
partido de la selección de 
fútbol de la era Clemente
El equipo de fútbol de España tiene hoy una importante cita al 
enfrentarse le combinado nacional con el inglés en un partido 
amistoso en los campos del Sardinero. El hecho déla importan
te cita viene dado por el debut como seleccionador nacional de 
Javier Clemente, que espera quecl equipo reaccione de forma 
positiva tras los últimos partidos.;. , , SOLUCION

HORIZONTALES;-1: Acerico.- 2: Reducen.- 3: Ataje. Edita.4: 
Penan. Secón.- 5: Ornan Sebo.- 6: Ce. Om.- 7: Arca. Maga^: Dátil. 
Local.- 9: Asírc. Erina.-'IO: Calidad.-11: Oradora.-

VERTICALES.- i: Apocada.- 2: Terneras.- 3: Arana. Etico.4: 
Cejar. Airar.- 5: Edén. Lela.- 6: Ru. Id.- 7: Ices. LcdoS: Cedes. 
Moran- 9: Onice. Acida.-10: Tobogán.-11: Anomala.-

SOPA DE LETRAS

Entre las letras del recuadro figuran los 20 idiomas o lenguas que se 
relacionan al final. Pueden localizarse en cualquiera de las direcciones, 
pudiendo formar parte una sola letra de dos o más palabras al cruzarse.

B A £ A T A L E G 0 R B A C H 0 R C 0 $
P £ 0 B L £ A A A U 1 0 A R N £ 0 R 1 A
A U N £ A $ E A $ E A N T A P R B A L S
L L K G A R J A L 1 T J 1 K £ T A R E 0
0 A K P A R A 0 C O L L A A U A N L E R
K 0 T A * L A E N T A E N R A H G O S 0
A B 0 T R U 1 E R T E 0 V E A N $ 0 E C
C 0 L C $ u $ M 1 N $ A $ K 1 T R A $ A
P A A 0 A $ N 0 M 0 6 E R A K 0 i £ P T
T A L c A V 0 U $ A N 0 L $ A M € L A A
1 G £ p 0 c 0 A 0 A 0 N U H A H T 0 A L
0 N D A 1 L A L V 1 P A R 1 A A $ C 0 A
P U A A A H U A $ L A H P R E U R A L N
A H G U A N 4 € R E J 0 F I R M 1 C A $

Efe. Madrid

El inicio de la era Clemente, 
con el partido amistoso entre la 
selección nacional y la inglesa, 
marca la actualidad deportiva 
en la programación televisiva 
de mañana, en la que también 
destaca el comienzo de la Volta 
Ciclista a Cataluña.

El encuentro de fútbol, emi
tido por La 2 en directo desde el 
estadio de El Sardinero de San- 
lánder. supone el estreno como 
seleccionador nacional de 
Javier Clemente, un polémico 
entrenador designado para tra
tar de devolver el prestigio al 
triste equipo español.

Un equipo que se ha arras

AUXLN -CATAXAX •CXIECO •ITALIASO
•COREANO •OVAJAXATX -JATOXS

blscali -ESLOVACO mwso •JAVAttS
BIELORUSO .KASMIR
CAxroxs •mxczs •rvso

SOLUCION

Alemán. Arabe. Bcngalí. Bieloruso. Cantones. Catalán. Corea
no. Eslovaco. Español. Francés. Griego. Guajarati. Hebreo. Hún
garo. Inglés. Italiano. Japonés. Javanés. Kasmir. Ruso.

Los últimos kilómetros, por La 2

Indurain y Bugno, 
principales atracciones de 
la Volta a Cataluña
Efe. Madrid

El ganador dcITourycl Giro de 
este año, Miguel Indurain. y el fia- 
mame campeón del Mundo, 
Gianni Bugno. son las principales 
atracciones de la 72 edición de la 
"Volta" ciclista a Cataluña que 
comienza mañana.

Dosauténticos campeones que 
parecen dispuestos a copar todos 
ios grandes premios ciclistas, 
especialmente el navarro, que 
incluso llega a "decepcionar" 
cuando sólo es sexto, como 
ocurrió en el Mu ndialdisputadocl 
pasado fin de semana.

La 2 de TVE. a partir de las 

trado de decepción en decep
ción en los últimos años, y que 
tocó fondo la pasada tempora
da, cuando ni siquiera se pudo 
clasificar para disputar el Euro
peo de Suecia.

La llegada del nuevo entre
nador, por lo que éste ha decla
rado a diestro y siniestro en los 
últimos días, al menos parece 
prometer un importante incre
mento del esfuerzo de los juga
dores. Tal y como ha dicho el 
propio Cíenteme, los jugadores 
"deben darlo todo sobre el 
terreno de juego, porque si no lo 
hacen no van a volver”.

Algunas son las ausencias 
importantes del equipo nacio
nal como Butragucño.

16,30 horas, emitirá los kilómetros 
finales de cada etapa, luí primera 
de ellas, la de mañana. San Carlos 
de la Rápita-San Carlos de la 
Rápita, se disputa en la modalidad 
de contra-reloj por equipos.

Junto a los dos grandes cam
peones. la Volta contará también 
con la presencia de un buen plan- 
tcl de corredores: Toni Romingcr. 
Sean Kelly, Eric Brcukinh. Charlj 
Mottct y Raúl Alcalá. También el 
incombustible Perico Delgado y el 
"noi de casa", el catalán Melchor 
Maurí, que desde 1991 no ha con
seguido todavía demostrar y reva
lidar toda la clase que lleva dentro 
de sí.

RADIO
ANTENA3

LUNES A VIERNES

07:55-08:00 Avance noticias 
Corredor del Henares.

08:30-09:30 El ¡«dé la mañana.
09:33-09:36 Avance noticias 

Corredor del Henares.
10:03-10:06 Avance noticias 

Corredor del Henares.
10:33-10:36 Avance noticias 

Corredor del Henares.
11:03-11:06 Avance noticias 

Corredor del I leñares.
11:33-11:36 Avance noticias 

Corredor del Henares.
12:03-14:00 Magazinc "Vira la 

gente del Henares".
14:03-14:30 Informativo tarde 

en Antena 3del Henares.
14.30-15:00 Información 

dc|x>rtira en Antena 3 del Hena
res.

15:30-16:00 "Viva la gcntc-con- 
importada".

19^)3-20:00 Los 33 de Antena 3 
del Henares.

23:40-23:45 Desconexión bur
sátil en zAntena 3 del I leñares.

.23:55-00:00 Desconexión 
dcportescnAntcna3dei Henares.

Resto del horario conexión 
programación cadena con infor
mativos nacionales. A todas horas 
en punto y medias.

ONDA CERO 
MÚSICA 
Dial: 87.7

• LUNES A VIERNES

07.(0-10.00: MúsicoDiez
10 .00-14.00: I^s Mañanas de

Onda Cero Música (Local)
14 .00-16.00: Música Diez
16.00-21.CO: Onda Cero Música 

/Alcalá
21.00-23.C0; La Conjura de las 

Danzas
23.00-24.CO: Colecciones Diez.
24.00-02.CO: A Escondidas
02.00-O7.CO: Música Diez

ONDA CERO 
ALCALÁ

DE HENARES 
Dial: 97.6

LUNES A VIERNES

06.00-07,30: Esto es lo que hay 
07.30-07.45: Informativo local 
07.45-08.30: Esto es lo que hay

(continuación)
08.30-08,45: Informativo local
08.45-09.CO: Esto es lo que hay 

(continuación)
09.00-13.00: Protagonistas
13,00-13,45: Protagonistas 

Alcalá (local)
13.4S-14.C0: Informativo local
14.00-14,30: Deportivo local
14.30- 15.00: Onda Cero Noti

cias
15.00-16.00: Protagonistas 

Alcalá (continuación)
16.00-18.00: Dos Horas de 

Nada
18.00-19,00: Gomacspuma
19,00-20.00: Magazinc Local
20.00-21,0): PrimcrTíempo
21.00-21,30: Radio Cupón
21.30-22.00: A tu Salud
22,00-22,15: Onda Cero Noti

cias
22.15-23.00: El Penalty
23.00-01,00: La Radio de Julia
01,00-01,10: Onda Cero Noti

cias
01.10-06.00: Turno de Noche
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| PROGRAMACIÓN PARA HOY
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■ PELÍCULAS PARA HOY

08,05.- ESTAMOS 
DE VAGACIONES
11,45.-SIN VÉR-

GUF.NZA
1230.- CRISTAL
13.05.LAS CHICAS
DEORO
1330.-DESTINO 
I33Ó1-ÉL MENU DE 
CADA DIA
14,10.- INFORMATI
VOS
1430.- NO TE RIAS

|OUEESPEOR

07.00.- CARTA DE AJUS
TE
1035-BISMARCK
12.00.EL PALENQUE
12.30 - JUEGOS PARA- 
LIMPIOOS
12,40.- LA PELICULA DE 
LA MAÑANA
"El paraíso robado" (1911 
Marcela, una joven italiana 
acaba de perder en acciden
te ferroviario a su novio.
1430-JUEGO DE NIÑOS

730.-CARTA DE SINTO
NÍA
7.30.-TRÁFICO DE 
MADRID
9.00.-A SABER
930-VECINOS
10.00.-TELENOTICIAS
1030-CINE MATINAL: 
“ Aprendiendo a morir" (Es
paña. 1962)
!2,15.-LA BANDA DE;..
VERANO
14,00-TELENOTlClAS
14.5S-ELTIEMPO

08.00.- DESAYUNA CON 
ALEGRIA 
10.20.ALICIA 
1030-CINE
“El mago de la velocidad y el 
tiempo"
12,40.VACACIONES EN 
EL MAR
13,35.- A MEDIODIA 
ALEGRIA
14,00.- APARTAMENTO 
PARA TRI S
14,30.PAPA COMAN
DANTE

0730-CARTA DE AJUS
TE
08,00-NOTICIAS
0830.LA GUARDERIA
10.03.TAN CONTENTOS 
- LA SELVA DE CEMEN
TO 
-SANTABARBARA 
13.00.- BONANZA 
14,OO.NOnCIAS
14.03.- LA PANTERA 
ROSA
14.30.SALVADOS POR 
LA CAMPANA

111 Q K 
g

1 15.00.- TELEDIARIO

I530.-ABIGAIL
16,20.- VACACIO
NES DECINE

1 "1odisea del Rock" 
(1988 •72'58’)
17,45.- MAPACHES
18,10.-CUENTOS
18,40.-CUORE
1935 - VIDEOS DE 
PRIMERA
20,05.- VERAN© 
AZUL

I5.W.C1FRAS Y LETRAS 
1530.-GRANDES DOCU
MENTALES
1630- VOLTA A CATA
LUÑA
1730-MUNDO DE FIE
RAS
I820.-SESIONDE VERA
NO 
"Losorgullosos"(19S4100’)

20,05.- EL MEJOR 
DEPORTE

15,OO-MIS DOS PADRES 
1535-CINE DE TARDE: 
“Amanece como puedas” 
(España. 1987)
17,10.-BELLEZA Y 
PODER
17,55.-BELLEZA Y 
PODER
18,45-STlNGRAY: "Oto- 
ño”
19.35.-LA BOLA DEL 
DRAGÓN
20,00.-EN ACCIÓN
2030.-TELENOTIGIAS
2035-ELnEMPO

1435- ENTRE HOY Y 
MAÑANA
153O- LAS IM)S DIANAS

16.20.CHARLAS DEL
CORAZON
1635- MARIA DE NADIE

17,15.-CHEERS
17.45.VIVAN LOS COM-
PIS
18,15.-SUPERGUAY
19,00-CINE
"la mansión de Sangarce"
20/ÍS.TELECUPOÑ

1455- NOTICIAS 
1530-TELECINE 
"El sabor de la venganza" 
1730.TELETIENDA 
1730-NOTICIAS
1733.LA MERIENDA 
"La pequeña Sirenita” 
19,00- SUPERMARKET 
1930-NOTICIAS
1933.1A RULETA DE 1A 
FORTUNA
20,00-M ASTER

u z o o z

21,00.- TELEDIARIO

21,30.SIN VER
GÜENZA
22,00.- CAJA DE 
RISA
2235JUNCAL
2335- EL HIJO DE 
LAISLA
00,25. DI ARFO 
NOCHE

21,00-FUTBOL 
ESPAÑA-INGLATERRA.

Desde los campos del Sardi
nero partido amistoso entre 
las dos selecciones citadas 
anteriormente.
22.50.FESTIVAL DE
CINE
"Cantando bajo la lluvia” 
(1952.9S’)

21,QO.-SAQUEBOLA 
2230-UNA DE MIEDQ: 
“La marca del hombre 
lobo". Producción española 
dclañol96S.
tinos zíngaros roban las 
joyas de diversas lumbasy en 
una de ellas arrancan la cruz 
de plata que inmoviliza al 
hombre lobo, quien, irás 
revivir, los asesina. Al inten
tar capturarle muerde a su 
mejor amigo que se queda 
marcado por la maldición.
00.10. TELENO I ICIAS

21,05- LA LOBA HERIDA

22,OO.C1NE 5 ESTRE
LLAS:
-Willow-
La malvada reina Bavmorda 
está extendiendo el mal por 
todas las partes.
00,20.- EL HUEVO DE 
COLON

21,00.-NOTICIAS
2130.LUZDELUNA
2230-NOTICIAS
223LIA PEUCUIA DEL 
MIERCOLES
"El relicario"
0030-NOTICIAS

1

1 00,45.- GENERA
CIONES 
0135-CINE92(I)

I “Amor prohibido” 
Dirección: Luis Cesar 
AmadOri

I De un modo casual.

00.40.CLIP.CLAP. VIDEO

01,00.- CINE CLUB- 
CICLO: TAN LEJOS.TAN 
CERCA
"Tiempo de morir" (1985 
93'23”)

0030-CINE MADRUGA
DA DE VERANO: “Más 
dura será la caída” (EEUU, 
1956) Última película del 
mítico lluiuphrcy Bogar! 
encarnando a un cronista 
deportivo.

00,20-ENTRE HOY Y 
MAÑANA
01,40.- PRESSING
BOXEO
02,40.- MANNIX
03,40- PASE POR CAJA
0330- CIERRE DE PRO

01,00- LOUGRANT
02.00.- CINE PARA EL 
RECUERDO
"Absolución"
El padre Goddard. u nseve- 
ro sacerdote de un colegio 
británico impone en clase9 a

1

1 Ana conoce al apuesto 
I agregado militar de la 

Embajada española en 
Buenos Aires.
03,00.-CINE 92(11) 
"Yo bailé con don Por
firio" (100'40")
04,45- DESPEDIDA

Dirección: Jorge Ali Triana 
Interpretes: Gustavo Anga- 
rita, Lina Botera. Carlos 
Barbosa. Mónica Silva.
02,35.DESPEDIDA ¥ 
CIERRE.

2.30.-FRESNO (Último 
capítulo)
3,10-FlN DE EMISIÓN

GRAMACION Y ESPA
CIOS PROMOCIONA
LES

sus duras normas de cducu- 
cución.
0330.- CIERRE DE EMI
SION

0830.- DIBUJOS ANIMA
DOS: SHARKY Y GEOR- 
GES
09.00.- VIDEOMINUTO
0932.- REDACCION
10.00.CINE: EL EXOR- 
CISTAlll
11,46.- CINE: CASI UNA 
FAMILIA
I330.-LOS40
14.00.- REDACCION.
14.0S.DIBUJOS ANIMA
DOS: LOS CHICOS DE 
BEVERLY HILLS

15,00.- CINE JUMA TIE
NE DOS AMANTES
1634.- CINE: ODIO CIE
GO
17.55.- SESION ESPE
CIAL V.O.: ACERO 
AZUL
1935.- DIBUJOS ANIMA- 
DOS:PRINCIPE 
VALIENTE
20,00.- AVANCE REDAC
CION
20,05- LOS 40 PRINCIPA
LES
2030-ALF

21,00.- BUSCATE LA 
VIDA
21,28.INFORMACION 
METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. 
NOTICIAS
21,58.- INFORMACION 
DEPORTIVA
22,00.. ESTRENO 
CANAL*: HENRY Y 
JUNE
00,16- CINE: FURIA CIE
GA

0139- CINE: EL MAR
QUES DELGRILLO 
03.45.-CIERRE.

Fax Press_________

“El relicario” 
Antena 3 - 22,30

Amena 3 emitirá a las 
22.30 'El relicario', película 
laurina española que está 
interpretada por Rafael Gil, 
carmen Sevilla, Arturo Fer
nández. Miguel mateo y 
Manolo Gómez Bur. Un 
torero muy famoso muere 
en la plaza de toros de 
Madrid tras una grave cogi
da: el diestro llevaba en ese 
momento un relicario colga
do del cuello, en el que por
taba una foto de su amante. 
Después de más de cuarenta 
años, su nieto conoce a uña 
muchacha de idéntico pare
cido físico Con la novia de su

abuela Como si de una mal
dición se tratase, comienzan 
a succdcrse una serie de tra
gedias: la primera será una 
grave cogida, muy similar a 
laque acabó con la vida de su 
antepasado.

“El mago de la 
velocidad y el tiem

po"
Tele 5-10,50

Filme de venturas que 
cuenta cómo Mikc Jitllov. 
más conocido como 'El 
mago'entrc los creadores de 
efectos especiales, intenta 
por todos los medios darse a 
conoccrcntre los más famo
sos productores de Holly. 
wood: esta película fue diri
gida en 1988 por Mikc Jitt-

lovc interpretada por el mis
mo junto a Riejard Raye, 
Paigc Moorc y Philip 
Michael Thomas,

“El paraíso robado” 
La2-12^0

Drama que fue dirigido 
en 1941. por Julio Bracho c 
interpretado por Arturo de 
Córdovu. Irasema Dillian, 
María Douglas, Charles 
Rooncr. Juan Orraca y 
Ramón Gay. Dirigida por 
uno de los mejores directo
res del cinc mexicano, esta 
es la historia de una joven 
que sufre un fuerte shock al 
morir su novio en un 3ccí« 
dente ferroviario. A punto 
de casarse con él. tras Su 
muerte, cae en un estado de

crisis nerviosa y es sometida 
a tratamiento psiquiátrico 
por un doctor del que ella 
fucatumna.

“El sa borde la 
venganza"

Antena 3-15,30
Es un western español 

que emitirá Antena 3 a las 
l530y que cuenta cómo un 
matrimonio que vive en la 
frontera con México ve trun
cada su felicidad cuando tres 
forajidos irrumpen en su 
casa y asesinan al mari- 
do.Desdc este momento, la 
viuda comienza la caza y 
persecución de los asesinos. 
El Gime fue dirigido por Joa- 
quín Romero Marchen! en 
1953 c interpretado por

Richard Harrison. Gloria 
Milland. Roben Hundar y 
Femando Sancho.

“Los orgullosos” 
La2-18^0

'Los orgullosos' es el títu
lo del drama mexic:i no-fran
cés que será emitido por La 
2 a las 18.20. Un borracho 
nauscabundoserá regenera
do por el amor de una chica 
que ha llegado de vacacio
nes a un pueblucho mexica
no donde se dc%a de 
meningitis que acaba con la 
vida del hombre. Película 
repleta de belleza, sensuali
dad. poesía y una música 
machacona de personalidad 
mexicana. El drama fue diri
gido en I c interpretado por

Michcle Morgan. Gerard 
Philipc. Víctor Manuel 
Mendoza y Carlos López 
Moctezuma.

“Cantando bajo la 
lluvia”

La2-22,50
El gran musical 'Cantan

do bajo la lluvia' será emiti
do por La 2 a las 2230. Esta 
obra maestra del celuloide 
fue dirigida en 1952 por 
Genne Kelly a dúo con Stan • 
ley Donen c interpretada 
por el mismo Kelly junto a 
Donakl O'Connor. dcbbie 
rcynoJds. Míllard Mitcbcll. 
jean Hagen. Rita Moreno y 
Cyd Charisse. Durante 
años veinte. Don y Cosme, 
dos amigos inseparables.
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EL TIEMPO 
Cielos 

nubosos

MKivoIcs. 9 «le septiembre

Habrá ciclos nubosos con intervalos muy nubosos y con chubas
cos ocasionalmente tormentosos en las comunidades cantábricas. 
La Rioja y provincias orientales de Castilla-León, según datos del 
Instituto Nacional de Meteorología.

Nuboso a muy nuboso con precipitaciones frceucntcsdc carácter 
tormentoso en Navarra. /Aragón. Cataluña y Comunidad Valencia- 
na. que pucdcnscrlocalmcntc íuenesen los Pirincosycn zonas del 
prclitoral y litoral de Cataluña y norte de la Comunidad Valencia
na.

Se espera nubosidad de evolución diurna, con alguna tormenta 
aislada vespertina en áreas de montana «le Madrid, Castilla-La 
Mancha y Andalucía oriental.

Poco nuboso el resto de la Península, cielos nubosos con inter
valos muy nubosos con alguna precipitación débil en Baleares y 
nuboso en el norte de las Islas Canarias.

En cuanto a las temperaturas.experimentarán nn ligero deseen- 
soen Navarra. Valencia. Murcia y Castilla-León y sin cambiossigi- 
nit icatívos en las demás regiones.

Los vientos serán Hojosa moderados de componente nen el can
tábrico. costas atlánticas y Canarias, flojos «le componente c en el 
mediterráneoy flojos variables en el resto.

PREDICCION POR COMUNIDADES

CAST1LIAYLEON
Nulxiso a muy nuboso en la paite mas oriental y en las zonas 

montañosas del norte, con chubascos ocasionales, a veces tormen
tosos. Intervalos nubososenel resto, con algunoschubascosdóbiles 
y dispersos. Temperaturas en ligero descenso- Vientos flojos de 
componente norte.

CaSTILIjVLA mancha
Intervalos nubososen el nordeste de la comunidad con tormen

tas dispersas más probables en el Sistema Ibéricoy poco nuboso en 
el resto, con nulx»si«laddccvotución diurna. Temperaturas sin cam
bios significativos y vientos flojos del se.

COMUNIDAD DE MADRID
Poco nuboso con nubosidad de evolución diurna y alguna tor

menta más probable en el área de la sierra. Temperaturas sin cam
bios. Vientos flojos variables.

TEMPERATURAS EXTREMAS DE HOY EN LAS CAPITA
LES DE PROVINCIA ESPAÑO1AS

N:Nuboso: C:Cubicrto:Sáokado;Nl:Nicbla

bacctc..._.29.l6._c Madrid........ 3O.16..n
Alicante..... 29.19JI Malaga........26.19..X
Almcria_...-28.20...c Mdilb.......29.19..fg
Avila.........21.Í1...I Murcia........3120...C
Badajoz..._..29.15..5 Orense........22.II..I
Barcelona.....27.21..ll Oviedo........16.13.11
Bilbao........17.l4._s Palcncia......20.12.11
Burgos........16.11.11 Palma M—,30.19..n
Caceras.......29.I5...S Palmas........27.22..n
Cádiz.........29.1&..C Pamplona...... 19- I5.i

Pontevcdra....20.l2..cCasicllon.....29.20..ll
Ceuta.........24.2l..fg Salamanca....21.12..s
C. Real.......29.1S...C S. Sebastian.. 16. 14.a
Cordoba.._...32.l7..i S.C.Tcncrifc.27.23 n
eoruúa....;...19.l5..x Santander.....19.16.js
Cuenca........ 27.I3..C S. CompoMcla. 19.12..-
Gerona.._....23.18..Í Segovia.......2I.I3..S
Gijon„......17.l4.ill Sevilla.......33.18.4
Granada......3l J3...n Soria.........24.I3..S
Guadalajara...2&13..ll Tarragona..... 26.17.x
Huclva........30.17...s Teruel........27.11.11
Huesea........26.I8...1 Toledo........29.12..C
Ibiza.........33.2O..n Valencia......29.22..C
Jaén.......... 29.18...S Valladolid....23.13.ll
Ixon........_2O.I2...t Vigo..........2l.l4.fg
Lérida------ 25.I8...C Vitoria.......14.12.3
Logroño.,,.,..21.12..,s Zantora........21.14.11
l.ugo..........16;.9...s Zaragoza..... 26.17.11

CLAVES

Bote Pronto
CAMILO JOSE CELA

Palabra articulada y digna

En política no sue
le darbuen 
resultado la sis

temática persecución 
gratuita a ultranza. El 
hombre es animal que 
propende al heroísmo 
ideológico, y también 
bestczuela con inclina
ciones de catacumba. de

clandestinidad y de peli
gro'
El hombre se distingue 
«leí mono en «los caracte
rísticas que lo cualifican, 
el hombre es capaz de 
ejercitar una función 
que cí mono ignora -el 
uso de la palabra articu
lada-. y (ámbién de 
adoptar una actitud que

sobre el mono resbala: la 
dignidad.
El mono es un hombre 
sin dignidad y los espa
ñoles no solemos reac
cionar como monos sino 
inteligentemente ante 
las cuestiones, proble
mas. obstáculos y entor
pecimientos que cada 
día se nos plantean.

como hombres con con
ciencia de sus propios y 
pccu li a res valores y de su 
más inmediato vehículo 
de transmisión: la len
gua.

MAM!, QUIERO SER ARTISTA.—La pequeña jovencita que aparece en la fotografía se subió, sin dudarlo, 
a uno de los antiguos pitaresque se conservan en la Capilla del Qidor para hacer llegar aí mundo su más pro
fundo deseo: cantar. Ni corta ni perezosa, pasando por alto rodas las formalidades y el largo camino que hay 
recorrer para llegar hasta una casa discográfica, ella buscó el escenario más apropiado a su estilo. SC inspiró 
y comenzó acamar. No sabemos si entre el público que congregó había algún representante musical, si le gustó 
cómo entonaba su canto o si consiguió firmar algún contrato. Pero, quien por allí pasara pudo comprobar la 
valentía de esta joveocita. Ella, por otro lado, obtuvo lo que quería: cantar. j.rqia$

ENTREVISTA

Estudiar sin aprobar
Él no sabe cómo ha apro- 
bailo, tan sólo sabe lo 
que no ha hecho: «este 
verano no he estudiado 
nada», asegura Raúl 
Morales, estudiante de 
Sóptimo de EGB que 
suspendió en junio cua
tros asiganturas y que 
aver recibió el resultado 
de las notas.

Ha tenido mucha 
suerte porque este 
jovencito no ha conse
guido aprobarlas todas, 
-pero, al menos, paso al 
siguiente curso»,

comenta muy contento.
Estudia en el colegio 

MM. Escolapios. Según 
su opinión «él mejor pro
fesor Cs el laiciur. (Jor
que. aunque en junio le 
suspendió merecida
mente, ahora le ha apro
bado. Además cs el más 
simpático».

Su alegría cs inmensa, 
tanto o más que cuando 
otros años aprobaba en 
junio. El próximo curso
seraoctaro. pero• no me 
da miedo, dicen que cs 
más fácil que séptimo».

Según dice «tampoco 
creo que vaya a estudiar 
mucho más que este 
año». Sin cmbargo.los 
amigos que le acompa
ñan con sus respectivos 
boletines de notas, creen 
que -está "fafttasmean- 
d0“».

Parece que «Raúl es 
uno de los chicos más 
simpáticos de la clase», 
así lo confirman algunos 
de sus compañeros, pero
el asegura «que los pro
fesores no le ticneq 
enchufe; y. aunque no

sabe cómo ha aprobado, 
no lo ha conseguido por 
“el morro".

Dos “Muy Deporti- 
vos”. como el llama a los 
Muy Deficientes; serán 
las próximas asignaturas 
que llevará pendientes 
este año. pero, una vez, 
repite: «las aprobará-..


